
imHlH PSIWIes un año y perciben 
pesetas al mes más li 
de guaraia; y ■ ■ ■

de la Mora, Zamanillo y / Una veintena de bajas
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que perciben ZoiAílh 
guardias» siendo «del partido. _ j
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h,u aeaicauc bars. Ka to-X uua

se de baja. ________
años. Las horas de 
diarias son: desde o 
mañana a tres de liK 
durante toda la sem 
las horas de gua 
dedicación es exclusi
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n Cádiz — 
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Conio conseott 
ijeron ayer martes en 
intervenir para disol 

fueron detenidas, V 
leves.

imas horas
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ÜIO

23.000 pesetas. Trü 
el cable telefónico 
el empleado no pudil 
la alarm^, se dieron al 
en un coche 
esperaba. J

Las cafeterías atí 
fueron la “Kingstoflj 
la calle Bernabeu, í 
asaltada a la unaj 
ciíarto por tres in^ 
uno de ellos armai 
una escopeta dej 
recortados, quiw 
encerrar a cuatro einl 
y siete clientes, huya) 
25.000 pesetas. J

Y la última í 
cafetería “Beer",! 
avenida de Valí* 
donde tres jóvenes! 
con una escopeta rw 
a las dos de la madruf 
atraco similar tras * 
dos disparo! 

, i n t i m ¡dación. 
ocasión huyeron cofl' 
pesetas, después di 
encerrados en el w 
tres emplead os 1 
clientes.
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Al parecer se lleva 
a cabo tráfico de 
armas por la frontera
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también!
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Vigas Rápida 
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Si no se pone en 
libertad al "padrino /3 IP,
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Amnistía: El comisario Matute no será juzgado

flNFOfiMACION EN LA PAGINA TRES)

«uestro aire
MI Aragón es Cataluña, ni José Ramón Lasuén - como ningún otro de nuestros parlamen

tarios - es Tarradellas. Estas dos afirmaciones, en apariencia tan perogrullescas, conviene 
que no las pierdan de vista el pueblo aragonés en general y sus diputados y senadores en 

particular. Porque parece que aquí más de uno, a lomos del papanatismo o de interés parti- 
distíB, pretende trasladar a nuestra tierra alonas de las fórmulas con que los catalanes van 
cubriendo las distintas etapas de la carrera hacia el autogobiemo.

No se trata -casi es obvio decirlo- de poner dificultades en nuestro camino a la autonomía. 
La queremos con la misma amplitud y las mismas prerrogativas que la que obtengan Cataluña 
y las demás comunidades de España, porque tenemos por cierto que la supervivencia y el 
deswrollo de Aragón pasan por el rescate de sus libertades, con tanta o, mejor, mayor historia 

en esta tierra que en Cataluña. . .
En la batalla por nuestra autonomía ARAGON/expres está y estara siempre en P«»n8ra 

línea. Pero, precisamente por ello, porque queremos que la autonomía sea para todo el pueblo 
'^regonés y se construya con su activa .v.preponderante participación, porque no admitimos 
i despotismos por muy ilustrados y democráticos que se presenten, nos sentimos obligados a 

'-recordar a todos nuestros parlamentarios epe: _
votos que Aragón les otorgó el 15 de junio no iba adjunta una cesión general de 

"ífedBres pgrs que arbitren a su aire y por libre cómo ha de ær nuestra autonomía.
2 - Que en Aragón no existe por el momento un consenso general sobre tas instituciones 

Qv.s-encarneo y actúen dicha autonomía, ni, mucho menos, sobre sus titulares. Y
3.- Que todo Aragón, sus fuerzas obreras, sus partidos con representación parlamentaria 

«o, sus entidades culturales, profesionaíes y empresariales, todos sus ciudadanos sin otra 
cuadición que la de ser o sentirse aragoneses, deben tener voz y voto en la decisiva operación 

que nos traiga la autonomía. _____________

1977-78

cou
TEL. 372134

£í7/SEÑO?Í

Si Araqón es de todos y no sólo de los partidos que consiguieron en I» Piadas elwaonw 
los votos suficientes para sentarse en el Congreso y en el Senado, somos todos los que debemy 

decidir sobre nuestro futuro. Y sólo la apertura de un período de 
ciones de proyectos de Estatuto, y su debate y votación por los aragoneses, puede garantizar 

'^7uX?Zl—o7ya'°eS^etSo el proyecto de réqlmen P™-»"

Araoón Hasta aauí nada que objetar puesto que se itaw uci piuycu™ ». »------------- j, ;S V tr^tX Pero de ah( eo «telante que no se di un paso mi. sin contar con el poeto: J 

oue sobre el Estatuto que, una vez elaborada la Constitución, regule definitivamente nuestra , 
Xomia, todX a^nes tenemos mucho - todo - que doto. Aun,» ^9on» 

ionorarlo v de espaldas ai pueblo, » apresuren ya a buscar - a negociar - un Tarra^as^ntre , 
« X^itoos aragoneses, sin que ninguno de e«os cuente con 

inapelable y abrumadorarnentt expresada en Cateluna en tomo al honorable, el ptesrdenf de

tnrlns ellos libre de cualquier servidumbre de partido. ...
Ya se habla de Lasuén como futuro presidente de la Diputación General * 

tenemos contra el senador de la UCD, como nada 
riwnás oarlamentarios Pero las opciones de Aragon no se agotan en esos 26 parlamenta^, m 
ÍTÍ eÆ SXwUft que puedan alumbrar. A la hora de decidir so^ ws 
Araoón no puede ni debe callar. El debe ser el primer protagonista porque 
propio ser,que va más allá de los intereses de uno u otro partido. Aragon en puyo 
m^no puede admitir suplantaciones, vengan de la derecha o de la .zqu«rda, de) PBARhAlá

Oposición. José Antonio Fuembaena
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Olrnllo, pescado «in FRAGAnti»
ffiOOiiHíii

Se están perdiendo la moral y las buenas costumbres, 
oigan. No hay derecho. ¿Dónde está el honor? ¿Dónde está 
la palabra? Todos son unos traidores. Bueno, tpdos no. Aún 
quedan hombres como Blas Piñar y compañía. Pero ahí 
tienen ustedes a Fraga Iribarne en persona, que no sólo fichó 
a Carrillo para el Club Siglo XXI, sino que hoy va a pre
sentar al conferenciante.

Qué razón íiene «El Al
cázar» cuando dice lo que 
dice y amenaza lo que ame
naza. ¿Adónde vamos a ir a 
parar? Porque a no ser que 
Carrillo lo haya hipnotizado 
— que todo podría ser, miren 
por don^e — , no se explica la 
conducta de don Manuel, 
esa especie de Kojak de la 
política hispana, envainando 
lo que ha tenido que envai
nar. Vamos; que aquí aca
baremos todos revueltos.

Estas son reflexiones que

que está el hombre que atufa 
a reconciliación, échale be
moles al asunto y desmárca
te de Gonzalo Torquemada 
de la Mora». Y se ha apoya
do en Carrillo y Carrillo tan 
feliz. ¿Por qué no? El secre
tario general del PCE debe 
de tener una programación 
para pactar a destajo duran
te una buena temporada. 
Mejor es tener a Fraga al 
lado que de frente. Que el 
Fraga es un poco brusco y 
excita al personal cosa

... SftNTIftSO

¿Z FWA. 
esofiuEftfl-
«08 lENCR
iDCMOCRA- 
V aM

polémico
Por Angel Sánchez
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I Depósito! ?gal; Z-22-1970

puede hacer en serio un tío 
búnker o en broma un tío 
normal. Nosotros conside
ramos que Fraga ha sido in
teligente. Fraga es inteli
gente cuando actúa después 
de cinco minutos de refle- 

» xión. No lo es cuando en vez 
de pensar se deja llevar por 
sus instintos proclives ai ca
rro de combate. En esta 
ocasión se debe haber dicho 
a sí mismo: «Manolo, si lo
gras cambiar la imagen que 
diste cuando las elecciones 
generales tendrás todavía 
algo que hacer. Lo que sea, 
pero algo. Fíjate en Carrillo,

(De "Mundo Diario")

mala. Y así se ha llegado al 
compromiso histórico a la 
madrileña.

* Y como siempre que hay 
un compromiso tiene lugar 
una clarifícación. Del Club 
Siglo XXI desde el 23 de se
tiembre al 20 de octubre (fe
chas en que se enmarca la 
noticia de que Carrillo 
«conferenciará») se han da
do de baja una veintena de 
personalidades políticas. En 
nuestra sección «No hay día 
sin rumor» barruntamos ya 
hace algunas fechas la «es
panté» de varios generales. 
Otros prohombres cultíva-

dores de esencias marchitas 
son los siguientes: Lucas 
María de Oriol (gerifalte del 
clan), Joaquín Gutiérrez 
Cano (ex ministro de Fran
co), Miguel Primo de Rivera 
(senador regio y sobrino de 
doña Pilar), Antonio José 
García y Rodriguez-Acosta 
(ex fiscal del Supremo), Jo
sé María Veto Antelo (delfín 
de Fernández de la Mora), 
Jávier Carvajal (aliancista 
impopular), Vicente Toro 
(ex subsecretario de Lici
nio)., Pablo Garnica (vice
presidente del Banesto), 
etc...

Todos ellos ya no tragan 
con Fraga. Mejor para Fra
ga-

Todos ellos ya han oído lo 
que quisieron oír durante 
muchos años en un Club que 
tuvo de todo lo que se podía 
tener en aquel tiempo de 
adhesiones inquebrantables. 
Con su pan se lo coman. 
Fraga y Carrillo, Carrillo y 
Fraga han dado por finali
zada la guerra civil. Nunca 
es tarde si 1a dicha es buena.

¿Qué dirá Fraga del euro- 
comunismo? Es igual. EÍ 
ca¿o es que sea capaz de 
abordar el tema sin destri
parlo de antemano. Y lo que 
es seguro es que cuando 
presente al gran impulsor de 
dicha ideología no lo meterá 
en la cárcel. La ultraderecha 
más ostrogoda tiene una ex- 
celenté oportunidad de pes
car a Fraga «in FRAGAnti».

«NUNCA JAMAS» 
IGUAL
«HASTA MAÑANA:

De Pedro Rodríguez, en 
«Arriba», recogemos uno de 
los párrafos de su artículo.

«Una vez, Areilza me hizo 
el honor de decirme que 
“mire usted. Rodríguez, 
el temor al Pecé es infantil. 
El Pece no es sino la vieja 
dama, cansada de hacer la 
carrera, que sólo aspira a 
que la dejen alternar en so
ciedad”. También dijo Fra
ga que “Carrillo jamás ven
drá, porque me faltarían 
guardias”. Era una exagera
ción, porque guardias, can
tidad, como uno se empeñé. 
Casualmente, Manuel Fra
ga será, con el cartel de “No 
hay billetes”, el presentador 
del conferenciante, porque 
como muy bien dijo —si es 
que en este país, decir, todo 
el mundo ha dicho — , el 

condé de Romanones, antes 
de Cristo: “y cuando les digo 
a ustedes que ‘nunca jamás’, 
quiero decir, por lo menos, 
‘hasta mañana’

DOS MINORIAS 
maltratadas

Francisco Umbral, en «La 
Región», de Orense.

«Fraga presenta a Carri
llo. ¿Se han hecho amigos en 
el bar dé las Cortes, mientras 
Carrillo se toma el Chin
chón y Fraga las bebidas 
blancas que le son habitua
les, según creo? En todo ca^ 

son dos ijiinorías políti
cas, dos maltratados por las 
elecciones del 15 de junio, y 
con los políticos ya se sabe. 
Han decidido, quizá, ayu
dar^ en algunas cosas para 
luchar contra el enemigo 
parlamentario común, que 
son los grandes partidos.

Con este número político, 
con esta conferencia, unos 
socios del Siglo XXI se han
dado de baja. Otros
señores se han dado de alta. 
La cosa ha sido muy co
mentada, claro. Pero el co
rolario que yo obtengo es 
qVe los españoles somos muy 
poco demócratas o no tene
mos una idea clara de lo que 
es la democracia, porque 
con estas bajas se ha proba
do que los socios ibaji al club 
a que les dijesen lo que que
rían oír, a escuchar siempre 
el mismo cuento, como los 
niños. No iban a enterarse 
de cosas, sino a ratificarse en 
cosas, en sus cosas.

En la conferencia Ca
rrillo-Fraga lo de menos es la 
conferencia, claro. Lo im
portante es que, en el taxi de 
¡da o de vuelta. Fraga 
’’.prenda un poco de Carrillo 
a contar con el personal, y 
Gaerillo aprenda un poco de 
Fraga a rçcitar estadísticas 
dç memoria. »

ni A DIO DE UIMKIW UE ARAGONESA.s.À
LA TARDE Marcial, núm. 2

DIRECCION: / REDACCION Y ADMINISTRAClO
Teléfono-23 00 99 . / Teléfono 21 69 83 - Télex 58054
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que el periódico comparte las ideas expuestas.
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En el BOE

\Por Pedro 
¡CALVO 
\herivando-

Fraga le presentará en ei Club Siglo XXI

7 txDECtacián por la
conferencia de Carrillo

MADRID, 27 (Crónica exclusiva para ARAGON/exprès). - La 
expectación política se centra en el Pleno del Congreso de los 
Diputados de esta tarde (donde será tratado el texto del pacto 
económico de La Moncloa), en la conferencia que a las 8 de la 
noche ha de pronunciar Santiago Carrillo en el Club Siglo XXI y 
en la definitiva firma del acuerdo político de La Moncloa, que ha 
de producirse lógicamente en las próximas horas. Como se ve, 
toda la expectación tiene un tinte marcado de entendimiento 
entre las fuerzas políticas.

■ Muchas versiones sobre el retraso 
en la firma del pacto político de 
La Moncloa

FRAGA PRESENTA A 
CARRILLO: VIVIR PARA VER

Y digo esto porque la 
conferencia de Santiago Carrillo 
sobre el eurocomunismo 
también lleva esa carga de 
entendimiento, sobre todo si se 
tiene en cuenta que será Manuel 
Fraga Iribarne el encargado de 
presentar al conferenciante, es 
decir, como decía ayer ‘ El 
Alcázar’’, la misma persona que 
hace unos meses le negaba el 
pasaporte. Según me cuentan 
portavoces de la sede central del 
Partido Comimista de España, el 
secretario general no tenía ayer

por la tarde preparada ni la 
conferencia ni la intervención 
oral en el Club Siglo XXI y en d 
Congreso de los Diputtados, 
respectivamente, por lo que “se 
temía” que Carrillo tuviera que 
pasarse toda la noche 
trabajando, “cosa qué le sucede 
a veces”.

El hecho de que sea Manud 
Fraga el encargado de presentar 
esta tarde al conferecíante del 
renovad 1 simo Club Siglo XXI se 
debe a una decisión particular 
del propio Club, en la que el 
Partido Comunista —me 
aseguran— no ha tenido ninguna 
intervención, pero a la que 
tampoco ha puesto la menor 
objeción. Y ahí tienen ustedes al 
“árbitro de la política española” 
-^como ya se le llama a Santiago 
Carrillo— uña y carne con el 
Presidente del Gobierno y en 
correctas relaciones con d 
secretario general de Alianza 
Popular. Vivir para ver, que diría 
el periodista de hace cincuenta 
añoS'

En la sede del P. C. E^ 
dicen que Fraga no dira nada teo 
de Carrillo, pues está hecho una 
persona civilizada y además no 
tiene nada de tonto. Pero la 
verdad es que hay casi tanta 
curiosidad en tomo a lo que

Fraga pueda decir de Carrillo 
como sobre lo que el secretario 
general dd PCE nos pueda 
contar, ya que esto no diferirá 
demasiado del contenido de su 
famoso libro. Se espera, no 
obstante, que lo adobe todo con 
sabrosos comentarios sobre el 
momento poh'tico y el pacto de 
La Moncloa.

EL RETRASO EN EL 
PACTO POLITICO

En lo del pacto o acuerdo 
pohtico de La Moncloa se han 
producido versiones muy 
contradictorias. Nadie sabe por 
qué los periódicos habían dicho 
que la firma se produciría ayer,

pues nadie había sido convocado 
para, tal cosa. Unos dicen que el 
retraso se debe a que varios de 
los firmantes estaban ayer 
ocupados en la ponencia 
constitucional. Otros que las 
<d)jeciones del PSOE eran de 
fondo. Todavía otros, que esas 
objeciones eran en materias 
leves. Y así sucesivamente.

El caso es que ayer por la 
tarde estaban reoresentantes de 
los grupos parlamentarios (por 
ejemplo, Plácido Fernández 
Viagas, en nombre del PSOE) en 
el Ministerio de Justicia, 
estudiando el tema con el fin de 
llegar a una conclusión y hacer 
posible la firma del acuerdo en 
las próximas horas. Con todo 
ello, quiero decir también que 
no ha sido la transparencia la 
característica de este asunto, 
precisamente.

Algunos de los firmantes dél 
acuerdo político me decían ayer 
que se trata de un acuerdo 
jurídico y penal más que 
pohtico, y uue el documento es 
un avance muy considerable en 
el proceso dem ocra tizado r, pues 
contiene muchas de las 
reivindicaciones que venían 
haciendo todos los partidos 
democráticos. Es como una 
especie de ley de bases generales 
que el Gobierno tiene que 
articular en diversos proyectos 
de ley.

LA 
ESTRUCTURA 

DEL 
MINISTERIO 
DESANIDAD 
Y SEGURIDAD 

SOCIAL 
MADRID, 27 (Europa 

Press).— Firmada por el 
titular del Ministerio de 
Sanidad y Seguridad Social, 
señor Sanchez de León, se 
publica hoy en el Boletín 
Oficial del Estado la orden 
por la que se desarrolla la 
estructura de dicho 
departamento, según lo 
establecido en el real 
decreto del pasado 29 de 
julio.

Dependerán del ministro 
el gabinete técnico y la 
inspección de la Seguridad 
Social, ambos órganos con 
nivel de subdirección 
general.

Asimismo, la orden de 
estructuración establece las 
secciones, servicios y 
unidades que, formando 
distintas subdirecciones 
generales, gabinetes, 
vicesecretarías y otros 
órganos, integran los demás 
niveles superiores del 
departamento ministerial, 
distribuidos como se sabe en 
una subsecretaría del 
departamento, una 
secretaría General Técnica, 
las direcciones generales de 
prestaciones, de personal, 
gestión y financiación, de
servicios 
asistencia

sociales de
sanitaria, de

ordenación farmacéutica, y 
de salud pública y sanidad 
veterinaria, así como por la 
subsecretaría de la Salud.

MAÑANA, 
CONSEJO 

DE MINISTROS
MADRID, 27 (Cifra).- Ma

ñana se celebrará Consejo de 
Ministros, según ha podido saber 
"Cifra" en fuentes allegadas a 
Presidencia del Gobierno.

Para la celebración de este 
Consejo han sido precisas dos 
reuniones de subsecretarios para 
preparar los temas del orden del 
día.

l3 «IfiplE H» aiüBiiafa ile muerte
MADRID, 27 ("Aragón Exprés").— La amnistía camina despacio pero camina, 

que ya es bastante. La pasada noche salieron de la prisión de Martutene, en San ■ 
Sebastián, otros dos miembros del FRAP. Y la Audiencia de Santa Cruz de Tenerife 
ha acordcK^o aplicar a José Matute los beneficios de la amnistía, si bien a última hora 
de anoche todavía no había llegado la comunicación a la Dirección General de 
Seguridad donde cumplía prisión preventiva desde noviembre de 1975. Matute, 
Comisario de la Brigada de Investigación Social iba a ser juzgado el 9 de noviembre 
por un presunto delito de asesinato cometido en la persona de un obrero canario.

la TRIPLE A GOLPEA

La Triple A ha reivindicado el atentado ocurrido ayer en Hernani, contra una 
linterneria propiedad del militante de ETA Pedro María Goicoechea, refugiado en 
Francia. Según la organización fascista" exigimos la inmediata libertad del fascista 
catalán Miguel Gómez Benet. En caso contrario amenazamos con dar muerte a un 
líder de la izquierda vasca y con volar trenes, siquiendo el ejemplo de nuestros 
Camaradas italianos".

ALGUNOS PRESOS DE CARABANCHEL
PASAN LOS FIMENES DE SEMANA CON SUS FAMILIAS

MADRID, 27 (Logos).— "Desde fíales de julio algunos presos disfrutaron del
Un de semana para pasarlos en sus casas con sus familiares", han declarado a Logos 

en el Ministerio de Justicia.
Esta nueva modalidad, fue establecida por ei reglamento penitenciario a partir

Amnistía: El comisario Matute no será juzgado
del mes de julio, y desde entonces vienen saliendo reclusos a la calle, volviendo de 
nuevo a prisión una vez agotado el permiso.

Según un portavoz del Ministerio de Justicia "hasta la fecha este sistema se esta 
desarrollando perfectamente". Añadió, asimismo, que se ha dado algún caso de un 
recluso que no ha vuelto concluido el pase, pero esto lo atribuyen las autoridades 
penitenciarias a posibles desequilibrios psíquicos. "Hasta^ ahora, —añadió— no ha 
fallado ningún preso. Todos vuelven, aunque en algún caso alguno se haya 
retrasado". Los permisos son concedidos según criterios del director de la cárcel y 
de acuerdo con el reglamento.

AMNISTIA PARA PRESOS COMUNES

SAN SEBASTIAN, 27 (Europa Press).— El senador guipuzcoano Juan María 
Bandres, del grupo Euskadiko Ezquerra, que ha venido trabajando últimamente en 
la preparación de un proyecto de ley de amnistía de los presos comunes, ha 
declarado a Europa Press que "no es pesimista respecto a la posibilidad de que este 
proyecto pueda salir adelante". •

Añadió que ha encontrado apoyo en senadores miembros del PSOE asi œmo en 
el grupo catalán y en el grupo progresista del Senado, en cuanto a los senadores de 
Unión de Centro Democrático y a los reales cree que en principio no son contrarios 
al proyecto, ahora bien, también cree que la votación puede ser un tanto incierta si 
estos senadores, recurren a la disciplina del voto en lugar de hacerlo libremente.
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00O ■la firma
La patronal frente 

a Suarez
r TNO de ¡os grandes fallos del Gobierno a la hora 

de preparar el paquete de medidas económicas, 
ha sido la escasa atencióñ que ha prestado al sector 
empresarial, que, después de todo, es el único motor 
para reactivar la ñaca economía del país, porque 
intentar rehacer nuestra maltrecha hacienda nacional 
con "parches” políticos ya hemos visto a dónde nos 
ha llevado en estos últimos meses.

Peru lo grave no es errar, sino perseverar en el 
yerro, y ayer mismo el gobierno reafirmaba, 
una vez más, que no negociará con los 
empresarios y que únicamente les informará, lo 
que en opinión de ios rumorólogos puede 
desencadenar en plazo muy breve una gran 
ofensiva de la patronal contra el equipo de 
Suárez, y contra Suárez mismo.

Según algunos rumores, la "guerra" está ya 
declarada, desde el momento que el Presidente 
de la Confederación Nacional de Empresarios, 
dijo anoche que el "Pacto de La Moncloa", no 
va a servir para nada.

De otra parte, circulan rumores de que se 
estudia un ultimátum de la patronal que sería 
presentado a los más altos niveles con un 
programa mínimo para salir de la gravísima 
situación actual, en el que ios empresarios 
adquirirían el compromiso de reducir en muy 
pocos meses las cifras del paro en un 
consideriéie tanto por ciento.

«ümh

MAÑANA:

PRIMER PLENO DE LA 
DIPUTACION PRESIDIDO 
PORTARRADELLAS

^Hoy inauguró el curso 
de la Universidad

BARCELONA, 27 (Europa Press).— Mañana viernes, tendrá 
efecto en el Palau de la General¡tat el primer pleno de la 
Diputación presidido por don Jose"^ Tarradellas.

La sesión que tendrá efecto en el salón dorado del palacio de 
la Generalitat y se iniciará a las 13 horas, es la correspondiente al 
mes de octubre, y en el orden del d ía no figuran más que asuntos 
de trámite que requieren aprobación por parte del pleno de la 
corporación.

Como se sabe el señor Tarradellas es, simultáneamente, 
presidente de la Generalitat de Catalunya y de la Diputación de 
Barcelona.

INAUGURACION DEL CURSO EN LA UNIVERSIDAD

Durante la mañana de hoy, el presidente Tarradellas visitará al 
cardenal Nacis Jubany en el Palacio Episcopal, devolviéndole la 
visita que le cursaron ayer los cardenales de Barcelona y 
Tarragona, monseñor Jubany y Pont i Gol.

Asimismo, a mediodía de hoy está previsto que el presidente 
Tarradellas presida la apertura de curso eri la Universidad de 
Barcelona.

el d ía
SANTORAL: Stos. Florencio, 

Esteban, y. Sta. Sabina, mrs.

EL SOL sale a las 6,38 y se 
pone a las 17,19

LA LUNA sale a las 17,49 y se 
pone a las 6,55

A 'amistada* que son ciertas, 
siempre la* puerta* abiertas.

A amo* deudora*, criado* hur
tadora*.

A aquél alabar debemos de 
cuyo pan comemos.

esta tarde
Casi seguro

PACTO POLITICO

A. P. DISH
MADRID, 27 (ARAGON/e^res y LOGOS).- Crisis y 

pactismo fueron los denominadores comunes de una 
jornada apretada y densa, políticamente hablando. 
Vayamos por partes. En cuanto a la crisis, parece cumplirse 
el habitual proceso de estos casos. Ayer mandaban los 
rumores casi a ‘fritos, hoy se producen los desmentidos a 
medias del partido gobernante, UCD, y mañana 
seguramente, comenzará la escalada de las fracciones que 
integran el Centro para asegurarse una de las cinco o seis
vacantes que se anuncian. Todo lo cual equivale a apostar 
por una remodelación casi inmediata. Para ser más exactos, 
sobre el tres o cuatro del próximo mes, al regreso de Suárez 
de Alemania y Bélgica.
conmueven!

MONCLOANDO QUE 
ES GERUNDIO

Ese verbo lo conjugó 
ayer con voz apagada y casi 
pesimista el Conde de 
Motrico y Alianza Popular, 
más entonados los partidos, 
y hay que suponer que en 
“alegretto" subido lo hará 
9Sta tarde Suárez ante el 
Congreso.

En una conferencia 
organizada por la 
Universidad de Comillas, 
Are i Iza, auguraba 
sombríamente: “Si los 
objetivos del pacto de La 
Moncloa no se consiguen 
pueden darse en cadena 
quiebras sobre todo en la 
pequeña y mediana empresa 
y un crecimiento del 
desempleo que abocase la 
situación a un problema de 
onJen público". De UCD ha 
dicho que ‘‘puede 
desencuadernarse como una 
barca más calafateada ante 
los golpes del mar" y de la 
Constitución que puede 
obligar a la celebración de

¡Algunos Ministerios ya se

aspecto 
hay que 
simples 
cuanto 
Martin

inmediato. Pero, 
repetir, que son 
suposiciones. En 

a la reunión de
Villa con sus

gobernadores poco 
trascendió. Apenas que el 
Ministerio no tolerará la 
ocupación ilegal de 
viviendas, aun cuando 
también podría imponer 
sanciones a los propietarios 
de viviendas desocupadas. 
Es decir, nada definitivo. Lo 
único que sí parece ya 
decidido es que Ruiz 
Gimenez aceptará por fin.

continúa sus trabai. preparatorios sfe 

autonomías. Hay conse- 
para levantar un 5 
español sobre el que as5 
los esfuerzos. Pe7 "í' 
ahora, nada máí’y 

q ue la ULD navarra ii 
d¡^fundido un comunicai 
del que se desprende quen 
es muy partidaria de 
anexión a Euskad 
inclinándose por manten,' 
su Identidad for¡| 
reforzada, salvo que uii

■ • REUNIOI

CÔJ 

Ini 
Xa

Areilza: '"El sustrato del pacto puede 
ser un Gobierno que no quiere gobernar" 

Suárez y Fuentes Quintana expondrán al 
Congreso esta misma tarde las razones 
y el alcance del acuerdo

AUTONOMIAS: Leizaola podría acudir 
también a La Moncloa

pleno que, pese a contar con 
intervenciones tan 
trascendentes como las de 
Fuentes Quintana y el 
propio presidente, no será 
televisado en directo, sino 
simplemente en diferido. 
Cosas de la “Televisión 
única..."

Terminemos con La 
Moncloa, confirmando el 
cisma que se advierte en el 
ámbito de las centrales 
sindicales. Primero por la

nuevas elecciones generales.
Su frase más rotunda ha ..
sido esta: “El substrato del discriminación de la 

convocatoria gubernamen-

después de pensárselo 
mucho, la presidencia 
honorífica de Izquierda 
Democrática, otro partido 
con déficit grave.

el mapa DE
LA NUEVA ESPAÑA

En el tema regional, se 
avanza despacio. La 
ponencia del Congreso

plebiscito general decidiest 
otra cosa. Los vascos, por su 
parte, pisan el acelerador i 
fondo. Para este fin de 
semana se prevén 
encuentros parlamentarios- 
gobierno vasco. Ya la vista 
de los avances en la 
negodadón con el Gobierno 
ya se habla de la posibilidad 
de una cumbre 
Suárez-Leizaola...

pacto de La Moncloa puede 
ser un Gobierno que no 
quiere gobernar y que queda 
en el papel de “ejecutivo" 
de un supragobierno".

Las andanadas del 
exministro de la Monarquía 
se producían cuando en el 
Palacio d< Justicia se llegaba 
ai piencr acuerdo en la 
redacción del pacto 
político, con la excepción 
ya sabida de Alianza 
Popular (“porque mina el 
orden público", aclararía 
Lóoez Rodó). Las 
objeciones de los socialistas 
que, al parecer no afectaban 
al fondo, han sido recogidas 
sin grave oposición y todo 
ha quedado listo para la 
firma que podría producirse 
esta tarde en algún descanso 
del pleno del Congreso. Un

tak que se limitó a CC.OO y 
UGT, dejando en el rellano 
a USO, SU. CNT. Y segundo 
porque, la oposición de 
UGT en cuanto al tope 
salarial fi jad o y a la 
posibilidad de reducción de 
plantillas es irreductible. Lo 
contrario de CC.OO que aun 
parece creer en alguna 
solución, difícil de entrever
cuando todo está 
firmado y rubricado.

RUIZ GIMENEZ 
PRESIDENTE DE I.D.

ya

La reunión preparatoria 
del Consejo de Ministros, no 
arrojó saldo noticiabie 
concreto. Se cree, eso sí 
que los subsecretarios 
prepararon la agenda de la 
puesta en marcha del 
acuerdo económico, en su

----------------- SI NGO----------------
PRORROGADO HASTA 

FIN DE AÑO EL 
PERIODO DE

ADAPTACION
MADRID, 27 (Europa Press).— Ha sido prorrogado hasta el 

31 de diciembre del presente año el plá-zo establecido perla 
presidencia del Gobierno como período transitorio de adaptación 
para el cumplimiento de la normativa reguladora del ¡"egodel 
bingo, ante la continuidad de las circunstancias que motiváronla 
implantación de djeho plazo, según una*disposición que publica 

' hoy el Boletín Oficial del Estado.
La misma orden añade que los cartones de bingo 

confeccionados por las empresas de artes gráficas autorizadas por 
el servicio nacional de loterías, podrán ser utilizados por las salas 
de juego durante el periode de prórroga que se establece.

L

1492,- Colón avista por primera vez 
la isla de Cuba, a la que dio el nombre de 
Juana, y que después se llamó 
Fernandina. Finalmente se denominó - 

por corrupción del antillano 
'Coa", lugar y "Baña", grande. '

‘1502.— Las Cortes de Aragón juran 
Príncipes herederos al archiduque de 
Austria (Felipe el Hermoso) y a su 
mujer, la desdichada infánta, hija de tos 
Beyes Católicos, que es conocida en la 
historia por Juana la loca.

1553.— Es quemado vivo en Ginebra 
Miguel Servet, víctima del fanatismo de 
su tiempo por orden de Calvino.

1619.— Se ahorca públicamente en 
Tarrasa (Barcelona) a cinco mujeres, 
brujas de profesión, convictas y confesas 
de haberla practicado sin limitaciones.

1770.-^ Se restituye a los nobles de 
Cataluña el privilegio de usar armas, del 
que se les había privado después de la 
guerra de sucesión.

efemérides^ 1869.— Nace en Madrid Nicolás María 
Urgoiti, ingeniero de caminos que creó 
industrias como "La Papelera Española" 
y la editorial "Calpe" (fusionada luego

1782.- Hijo de un estibador del
fundo El Sol el primer diario que 
conoció la moderna prensa madrileña y 
"La Voz", el más popular de la época.

1899.— Se estrena en el gran teatro de 
Eurich "Don Juan Tenorio", en versión 
alemana. Obtuvo un gran éxito.

1900.— Maria Guerrero introduce en

puertQ de Génova, nace Nicolás Paganini 
"el brujo del viplín".

1793.— Ñijo de un carretero de 
Granatulo, población del campo de 
Calatrava, nace Baldomero Espartero 
luego general, príncipe de Vergara v 
regen te de España.

t795.— Después de quince años de 
negociaciones se firma en el Escorial un 
tratado de amistad, límites y navegación 
en tre España y los Estados Unidos, es el 

entre ambos países.
1807,- E/ regente de Portugal 

concede a Inglaterra, en virtud de una 
^n^nza, la ocupación y uso de la Isla 
Madeira o Madera. Los ingleses 
extendieron la conces/on hasta las 
Azores.

e/ teatro /a moda/idad de mantener a 
oscuras /a sala de su teatro durante las 
representaciones, a fin de concentrar la 
atención del público sobre la escena.

En el teatro de La Latina, de 
Madrid se estrena "La del soto del 
parral", libro de Fernandez Sevilla y 
Garren o v música de Soutíllo y Vert, que 
se hizo famosísima a causa de un coro 
que cayó en gracia al público.

1933.— Estalla una sublevación en 
Braganza (PortugaIJ contra el gobierno 
Salazar, que ñje sofocada.

el tiempo
Madrid, 27 (e$p*Í 

para “Cifra”, P. ? ! 
^NIMBUS”).- La situación 
de vientos de levante, 4“ 
ha provocado di as pasafloj 
precipitaciones intensas y 
numerosas tormentas en e 
área mediterránea o 
nuestro país pierde P°^5, 
poco fuerza, por lo que cw 
vez serán mas aislados lo 
chaparrones, a**”?,,- 
todavía hoy se producirá 
en puntos del sureste y “ 
sur peninsular y de fon" 
muy dispersa en otro 
pu n t o s

EBRD Y CATALUÑA- 
Nubosidad varia o* 
abriéndose grandes claros 
lo largo del dia. " 
algún chubasco torment»® 
disperso. Temperatur 
agradables.

"La noticia da 
portuguesa, referí 
Vigo de la ultra 
miembros de I 
financiera del p 
Portugal, ha sido i 
Magalhaes, conocí 
visto en la ciuda 
después de una 
hotel Samil con 
portugués. Entre 
militantes de la orí 
en el vecino país 
financiada por lo 
Banca ahora nació 
representantes de 
Liberación de Pon

Medios próxinr 
aseguran que en 
celebran distintai 
fascistas españole; 
capital de Espar 
controles policiali 
últimos atentados 
excusa de un hoir 
próximo jueves o 
en el mencioi 
ultraderechistas p 
señor Magalhaes ti 
hotel Bahía de est 
de Vigo y la 
portuguesas, estar

Alfonso Pinto 
Brasil, tras el 2 
frecuentes viajes 
reunirse y contac 
Portugal. El señor 
las autoridades 
presunto response 
cifra de dos mil 
dos billones de 
billones de pe se te 
principalmente \ 
desde su Banco, 
y Joaquin Torres 
invitados a la n 
principal encausa 
el próximo 19 tí 
responsabilida 
denominada "Re 
imputan, ai meni 
de los atentados 
desde marzo del 
25 de abril de 1 
municipal de Mu 
de Oporto- y i 
con Magalhaes e 
delitos monetario 

^stos acontec 
corroborar la 
derechistas en t< 
1925. Como se r 
V durante 1976, 
próxima a la ’ 
principal escen 
ecciones encamir 
’*81 Ejército 
vinculado a la I 
orden de cosas, 

un importan 
sobre todo, desd 
Mezquita, próxin 
Padrenda, poblac 
•a provincia de I 
otra de las zon 
efactos.

Según diversa 
**8ne dando 
?®*ap8d emente 
intensidad. La 
nifiniamente, 
ultraderechistas 
WÍ8P0 de Brags 
i^un el fascisn 
"Pasiones en el
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Denuncia "Mundo Diario

La INTERNACIONAL 
ASCISTA en GALICIA

’“.s trabajos 
aratorios sob 
)mia5. Hay con¿ 
levantar un 

Jl sobre el que asenj 
ísfuerzos. Pero, ¡ 
a, nada más y 

a UCD navarra, h 
Ido un comunicad 
e se desprende que n 
uy partidaria de ! 
'on a Euskadi 

ndose por mantener' 
d entidad forai, 
;ada, salvo que un'

• reuniones de portugueses, brasileños, italianos y españoles AL PARECER SE LLEVA A CABO TRAFICO DE ARMAS POR LA FRONTERA

BARCELONA, 26 (ARAGON/exprès).- El rotativo 
“Mundo Diario” publica una amplia información de su 
corresponsal en Galicia que denuncia las andanzas-de la- 
Internacional Fascista en la región gallega. El periodista 
Xayier Navaza relata asi los hechos:_____________________

de 
emar" 

pondrán al 
razones

icudir

;o general decidiese 
a. Los vascos, por su 
isan el acelerador a 

Para este fin de 
na se prevén 
ros parlamentarios- 
> vasco. Y a la vista 
! avances en le 
ion con el Gobierno 
bla de la posibilidad 
na cumbre 

.eizaola...

HASTA 
)EL

"La noticia dada días pasados por la prensa 
portuguesa, referida a la posible reunión en 
Vigo de la ultraderecha de aquel país con 
miembros de la más cerrada oligarquía 
financiera del pasado régimen político de 
Portugal, ha sido confirmada. Alfonso Pinto de 
Magalhaes, conocido banquero derechista, fue 
visto en la ciudad gallega el pasado sábado 
después de una reunión que mantuvo en el 
hotel Samil con representantes del fascismo 
portugués. Entre los asistentes se hallaban 
militantes de la organización terrorista conocida 
en el vecino país como "Red de bombistas", 
financiada por los afiliados propietarios de la 
Banca ahora nacionalizada. Se habla también de 
representantes del ultraderechista Ejército de 
Liberación de Portugal.

Medios próximos a la izquierda portuguesa 
aseguran que en estos dias en Madrid se 
celebran distintas reuniones con destacados 
fascistas españoles e italianos, residentes en la 
capital de España a pesar de los rigurosos 
controles policiales establecidos a raiz de los 
últimos atentados. La reunión de Vigo, bajo la 
excusa de un homenaje a Pinto de Magalhaes, él 
próximo jueves o el sábado que viene, convocó 
en el mencionado hotel a unos 200 
ultraderechistas portugueses y se sabe que el 
señor Magalhaes tiene reservada habitación en el 
hotel Bahía de esta ciudad. Ambas reuniones, la 
de Vigo y la madrileña, según fuentes 
portuguesas, estarán profundarnente vinculadas.

Alfonso Pinto de Magalhaes, exiliado en 
Brasil, tras el 25 de abril portugués, hace 
frecuentes viajes a España precisamente para 
reunirse y contactar con la extrema derecha de 
Portugal. El señor Magalhaes está reclamado por 
las autoridades judiciales de su país como 
presunto responsable de fraudes que superan la 
cifra de dos mil millones de "contos" -unos

También en La Cañiza -Pontevedra- se 
reunieron representantes del ELP y en Allariz 
-Orense- algunos vecinos llegaron a ver cómo 
un Land-Rover pasaba ante ellos lleno hasta los 
topes de armamento ligero en dirección a la

frontera.
En algún tiempo, sobre todo durante loS 

años 75 y 76, los camiones de armamento 
llegaban a burlar los controles de aduanas,si 
bien lo más frecuente es el paso a Portugal a 
través de caminos, casi impracticables próximos 
a los pueblos fronterizos antes citados. Como 
ya informaron en su día, hace ahora un año, 
''Diario-16'', y el semanario italiano 
“L'Expresso”, estos grupos neofascistas
disponen
entrenamiento

distintos puntos de contacto y
— cuestiones siempre

desmentidas por los afectados— en diversos

lugares de la Península. Los miembros del hLP 
encargados del contrabando podrían estar en 
contacto con guardias fronterizos portugueses y 
se ha llegado a detectar la presencia, en 
ocasiones, de una emisora de radio móvil 
trasladada en un Land Rover de matrícula 
orensana y fabricado en España. Otras emisoras 
trabajaron durante el pasado ano en las zonas 
fronterizas de las provincias de Badajoz y 
Huelva. La primera emisora, que actuó 
fundamentalmente en Galicia, en los momentos 
iniciales estuvo bajo el control del propio 
general SpínolaV.

Aim TECNOLOGIA 
Y SERVICIO

El equipamiento de nuestro moderno matadero; sala de 
despiece y fábrica de embutidos, sigue la línea de las más 

nuevas técnicas mundiales en la especialidad de producción, 
tratamiento y transformación de carnes.

NUESTRA INDUSTRIA ES HOMOLOGABLE; SOMOS LA
6.® EMPRESA ARAGONESA. Ello nos estimula a... «ECHAR 

TODA LA CARNE EN EL ASADOR».

DE
DN
I prorrogado hasta el 
ro establecido por la 
sitorio de adaptación 
jladora del j<'ego del 
cias que motivaron la 
posición que publica

cartones de bingo 
ificas autorizadas por 
til izad os por las salas 
se establece.

tiempo
IID, 27
“Cifra”, P.?J 
5”).— La situación 
os de levante, 
(cado di as pasados 
Clones intensas y 
B tormentas en ei 
lediterránea o® 
jais pierde 
•za, por lo que 
I mas aislados lo$ 
rones, a**”?,?- 
hoy se producirá 
,s del sureste y de 
isular y de fo^ 
spersa en otros 
> s
Y CATALUÑA;" 
¡dad variable 
B grandes claros 
del dia. 
¡basco torment^ 
. Temperaturas

dos billones de escudos y cerca de cuatro 
billones de pesetas— en fuga de divisas al Brasil 
principalmente y en maniobras promovidas 
desde su Banco. Abilio de Oliveira, financiero 
y Joaquin Torres, fueron dos de los destacados 
invitados a la reunión viguesa. Torres es el 
principal encausado en el proceso que será visto 
bI próximo 19 de noviembre en Portugal por 
responsabilidades relacionadas con la 
denominada "Red de bombistas" y a él se le 
imputan, ai menos indirectamente, la mayoría 
de ios atentados acaecidos en el vecino país 
desde marzo del 75. Torres había sido, hasta el 
25 de abril de 1974, presidente de la Cámara 
municipal de Murcia —a ciento cincuenta kms. 
de Oporto- y está íntimamente relacionado 
con Magalhaes en fuga de divisas y diversos 
delitos monetarios.

Estos acontecimientos han sucedido para 
corroborar la permanencia de gestiones 
derechistas en territorio español desde el año 
'925. Como se recordará, a finales de este año 

V durante 1976, la ciudad orensana de Verin, 
proxima a la frontera portuguesa, fue el 
principal escenario de la planificación de 
ecciones encaminadas a la subversión a cuenta 
del Ejército de Liberación de Portugal 
vinculado a la Internacional Fascista. En este 
orden de cosas, el tráfico de armamento fue y 

un importante elemento llevado a cabo, 
^bre todo, desde la localidad fronteriza de la 

esquita, próxima a Verín. Las cercanías de la 
adrenda, población gallega entre los límites de 
a provincia de Pontevedra y Portugal, fueron 

oVa de las zonas utilizadas para los mismos 
afactos.

Seqún diversas fuentes, este contrabando se 
''•ana dando en los últimos meses más 
?®'apadc.mentc aunque no con menor 
intensidad. La capital de Orense ha sido, 
•• timamente, lugar de atención para los 

portugueses y en este sentido el 
° apo de Braga —conocido por sus relaciones 
npl ®' fascismo oortuoués- fue visto en 
“callonas en el hotel San Martín de esta ciudao.

z< Alfonso Kurtz, S. L.
Matadero General Frigorífico. Sala de Despiece. Productos cárnicos.

y derivados. Polígono Industrial UTEBO. Téls. 77 02 74/75. Apartado 319. UTEBO (Zaragoza)
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NACIONAL

J. V. Colchero
Así lo ha declarado 
en Arabia Juan Carlos [spuNn m

PAG,

Bmamcan b isbbíi
RIAD, 27 (Crónica de nuestro redactor volante, J.V COLCHERO).- “No 

reconoceremos a Israel hasta que no se retire de los territorios árabes*ocupados y hasta 
que no reconozca los legítimos derechos del pueblo palestino, incluido el de 
autodeterminación” -ha declarado el rey Juan Carlos al diario árabe “Al.Riyadh”, 
entrevista difundida también por Radio Riad según informa hoy el “Arab News” da la 
capital Saudita. En la misma entrevista, el Rey déstacó, las “viejas e históricas 
relaciones hispanoárabes desde hace más de novecientos años, desde que los árabes 
llegaron a Andalucía en el siglo octavo’’.

■ En tanto no reconozca Tel Aviv los 
legítimos derechos palestinos 1

«

JALID, EPICENTRO 
DE LA CUESTION ARABE

El tema político del Oriente Medio ha 
ocupado de manera especial las 
conversaciones políticas hispanosaudís, a 
alto nivel. España es hov, sin duda, la 
nación mejor informada del mundo 
occidental sobre los criterios del rey Jalid 
en relación con el Oriente Medio, Jalid, es 
el “hacedor de la paz" en el Oriente 
Medio, pues sus criterios —moderados— 
tienen esoecial peso tanto en Egipto y

Siria como en el FLP, el Frente de 
Liberación de Palestina. Si el presidente 
Carter mantiene su gira mundial en 
noviembre —para visitar nueve paises— 
vendrá a Riad para “amarrar” con el rey 
Jalid las condiciones en que los árabes 
acudirían a una negociación de paz en 
Ginebra. Su ministro de Asuntos 
Exteriores, que anteayer se entrevistó con 
el presidente norteamericano en 
Washington, ha dejado claro que la 
“clave” para iniciar el diálogo a orillas del 
lago Leman es la presencia palestina en 
esas conversaciones.

■ La opulencia económica del país del rey 
Jaled puede "echar una mano" a la 
profunda crisis española

LA FUERZA DE 
LOS PETRODOLARES

Arabia que es quien apoya 
económicamente no sólo a los palestinos, 
sino a todos los Estados árabes que 
forman el “Frente” —fronterizos— con

¡Atención,Barrio DELICIASI 
Para ofrecerle mejor servicio hemos 

trasladado la Agencia Urbana núm. 27 
aUnceta, 21

Israel, desea un entendimiento que haga 
posible la negociación en el Oriente 
Medio con una fuerte influencia 
norteamericana Jalid, que *no es, ni 
mucho menos, “halcón” en el conflicto 
arabesionista, desea eliminar ese 
importante foco de tensión junto a la 
región del Golfo Pérsico en la que se 
bombea la primera fuente de energía del 
mundo occidental. Ya en el conflicto del 
Libano actuó Jalid como “hacedor de 
paz”. El peso político de Arabia que es 
una primera potencia mundial está en la 
fuerza de sus “petrodólares” y en la 
abundancia del crudo, mas de una cuarta 
parte de las reservas del mundo del que 
está sedienta la industria occidental 
desde Japón a Estados Unidos pasando 
por Europa.

Con la visita del rey Juan Carlos, a 
Arabia ha comenzado una nueva era en 
n uestras relaciones con esa primera 
potencia económica —y política- 
mundial. En el aspecto financiero se ha 
arbitrado una fórmula que, mediante la 
constitución del Banco Hispano-saudí, 
nc» va a permitir almacenar cientos de 
millones de dólares una parte sustancial 
de nuestros pagos por crudos a Arabia 
podrían “embalsarse” en ese banco con 
los que financiar inversiones y empresas 
conjuntas capaces^de paliar nuestra grave 
situación económica.

LA “CHANCE” ESPAÑOLA

t

Es más fácil a través da la Caja

D fljfl D€ AHORROS
IX ZARAÚOZH, ARAúOn Y RIQIA

La operación se concreta en un 
momento en que España se halla sumida 
en una profunda crisis yArabia en un 
“boom” sin precedentes en la historiada 
la nación, como consecuencia del alza del 
precio del petróleo y de sus 
prácticamente inagotables fuentes

La cooperación con España va a 
concretarse en múltiples sectores 
industriales.

Con el viaje de Juan Carlos se ha 
sembrado en campos hasta ahora vírgenes 
de la colaboración hispano-saudí Riad ha 
acogido 'vavorablemente la semilla. Nos 
abren posibilidades de acudir a las 
subastas de obras de su plan de desarrollo 
a las que hasta ahora teníamos escaso 
acceso. La salvación de la economía 
española en los próximos años nos lo ha 
dado claramente a entender repetidas 
veces el ministro español de Industria, 
Oliart, que ha acompañado al Rey, va a 
estar en la exportación, y, sin duda, al 
mercado saudí es el mas esperanzador de 
cuantos pueden abrírsenos.

Los saudíes se han mostrado muy 
interesados en iniciar una amplia 
cooperación en-el ámbito hostelero. 
Desean aprovechar nuestras experiencias 
en este sector, en el que somos una 
potencia mundial. Quieren que las 
ayudernos a dirigir empresas hoteleras an 
Arabia y, también están dispuestos a 
incremenxar el turismo saudí a España. 
Un alto funcionario saudí me ha 
apuntado, incluso la posibilidad da 
organizar vuelos “charter” para al 
desplazamiento de turistas árabes a 
España. El turismo saudí podría 
encauzarse no, obstante, a través da 
grupos que se trasladen a España por la 
linea renuiar que se propone inaugurar 
mena para unir Madrid y Barcelona con 
Yeda, la ciudad comercial de Arabia a 
orillas del Mar Rojo. Mas adelante esa 
línea —que pasará por El Cairo— volaría a 
Riad, en lugar de a Yeda, ya que en seis 
años se pretende pasar a Riad toda la 
^tividad empresarial que hoy radica en 
Yeda, para que coincidan en Arabia la 
capital eolítica y la económica.

El avión real —un DC-8— llegó a 
Barajas a las cinco menos cuarto de la 
tarte, de ayer tras siete horas y cuarenta 
y dos minutos de vuelo, casi una hora mas 
que a la ida por el fuerte viento de cara 
que tuvo el aparato durante casi todo el 
recorrido. El vuelo Madrid-Riad, es algP 
mas largo —en millas y en tiempo— quee] 
Madrid-Nueva York.

T
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I la

NUESTROS I 
próximos reclutas, j

-sobre todo los que ।
son reacios al j
cumplimiento del i
servicio militar—, están 
de enhorabuena.

® Enrique Tierno Galyán

«Hi el Centro tí tí PSBt see 
alternativas tíi peiler^

MADRID, 27 (Europa Press).- Don Enrique Tierno 
Galván, presidente del Partido Socialista Populaar (PSP), tía 
concedido una entrevista a “Europa Press", en la que señala 
sus puntos de vista sobre la situación politica actual, el 
futuro de su partido, y Jas relaciones entre los partidos 
socialistas de cara al tema de Ja unidad..

fuerzas que están en el 
Parlamento tampoco son
propiamente una alternativa 
de poder. La única solución 
son las coaliciones
acuerdos, n 
alternativas”.

o
y 

a s

"La situación política
— afirma el señor Tierno — 
es en el fondo confusa. Hay 
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en ese banco con 
rsiones y empresas 
paliar nuestra grave

Porque no se si ustedes 
se habrán enterado de 
que a partir del primero 
de enero del ano 
próximo la duración 
efectiva del cumpli
miento del deber de ser 
soldado queda reducida 
a doce meses.

Hasta ahora, el 
tiempo efectivo de 
permanencia en filas 
para los mozos de 
reemplazo oscilaba 
entre catorce y quince 
meses, aunque la Ley 
señalaba dieciocho.

Las modificaciones 
en el Reglamento del 
Servicio Militar incluye 
también la supresión de 
los Centros de 
Instrucción de 
Reclutas, (C.I.R.), que 
fueron instituidos hace 
unos quince años.
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casi una hora mas 
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rante casi todo el 
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Supongo que esta 
información da pie a 
comentarios para todos 
los gustos. De todas 
formas es seguro que 
alegrará, sobre todo, a 
las madres y a las novias 
de los futuros soldados, 
que verán reducido el 
tiempo de separación y 
ausencia de sus seres 
queridos. Claro que, 
por otra parte, en 
muchos sentidos y para
muchos mozos, 
''mili'' es u 
beneficiosa 
interesante escuela; 
ella aprenden a

la
n a

e 
en 
ser

hombres, a renunciar a 
muchas cosas, a 
sacrificarse, a ser 
compañeros.

Hay amistades, 
anécdotas, recuerdos de 
la "mili" que no se 
borran nunca, Y hay , 
también quienes 
durante ei servicio 
oiilitar aprendieron uq 
oficio, dejaron su 
analfabetismo o
en contraron 
vocación.

Es de esperar, 
6ilo debemos de

una

Y en 
tener

confianza, que los 
nuevos soldados sepan 
sacar de estos doce 
meses de "mili" todo el 
aprovechamiento y 
enseñanzas que la Patria 
les ofrece, en prenda 
del servicio que le 
prestan, ofrendándole 
un año de su juventud.

consecuencia 
compromiso tácito de la 
mayor parte de las fuerzas 
sociales: de la banca, de ios 
trabajadores, de cierto 
sector empresarial.
instituciones como

de 
el

resultados en cierto modo 
imprevistos, creando dos 
mayorías que cada uno de 
ellas por separado tiene sus 
propias dificultades para 
gobernar. Se diga lo que se 
quiera, las alternativas de 
poder no están definidas”.

TEi^SIONES
EN EL CENTRO

PACTO DE LA 
MONCLOA 
Y SINDICATOS

de La“En el pacto 
Moncloa han estado todas

Ejército V la Iglesia, y de la 
cooperación de las fuerzas 
políticas, que no son 
simplemente fuerzas 
políticas democráticas 
(ciertos sectores con 
capacidad de comprensión 
del proceso histórico del 
régimen anterior, que se 
despegaron de éste y 
contribuyeron a que la 
democracia fuese realidad 
en nuestro país). Asimismo 
hay que pensar también en 
la más alta institución que 
tiene hoy el Estado, en la 
propia Corona, que 
intervino eficazmente en 
que la democracia llegase y 
se mantuviese”.

“El centro tiene 
tensiones internas. No 
ofrece coherencia suficiente 
para conceptuarlo como un 
partido homogéneç y no 
sabemos si puede definirse 
como una alternativa con 
futuro permanente”..

PSOE: NO ES UNA AL
TERNATIVA DE PODER

“El Partido Socialista
Obrero Español, creo, lo

con la mayordigo ------  
objetividad, que aún no está 
en condiciones de ser una

DIFICULTADES 
DE GOBIERNO

El profesor Tierno agrega 
“que tropezamos con 
dificultades paca gobernar. 
Estas dificultades surgen 
porque muchas de las 
fuerzas no quieren perder 
sus privilegios. No se puede 
limpiar tan deprisa como 
fuera conveniente la 
Administración y el Estado, 
porque estas fuerzas están 
presentes. A esto se añade 
que la elección produjo

alternativa de poder ni 
tampoco una alternativa de 
gobierno. Una gran parte del 
país se sentiría asustado si el 
Gobierno estuviese en 
manos de un oartido que es 
una rama muy joven de un 
árbol añoso y que aún no 
tiene experiencia suficiente 
en el orden político que 
permita confianza bastante 
a los ciudadanos. Desde 
luego, la tendrá, pero hoy 
por hoy me narece 
imoosible que esta 
alternativa de Gobierno se 
pueda admitir como tal. 
Quizá en un futuro próximo 
lo sea, y ojalá que esto 
ocurra pronto. Las demás

EDUCACION

las fuerzas que trajeron el 
compromiso. Formalmente 
no, pero de hecho sí 
Porque los grandes 
sindicatos, quiérase o no, 
han estado representados 
por los partidos que los 
encabezan. Si algún 
sindicato vacila o titubea, 
yo lo atribuyo más bien a 
un juego de táctica política 
para hacer testimonio de 
que no hav una vinculación 
demasiado estrecha entre 
p/artido y sindicato. Si los 
partidos que representan a 
esos sindicatos les habrán 
estado comunicando'

aplicar las opciones que 
hemos tomado implican 
unos recortes que para 
sostenerlos exigen mucha 
energía. La purificación de 
la maquinaria del Estado, de 
la Administración, la 
ejemplaridad a que el 
Gobierno se ha 
comprometido deben costar 
un gran trabajo. Otro 
peligro es la indiferencia del 
ciudadano y los niveles 
sobre capacidad de sacrificio 
de todos”.

que hay intención y 
voluntad, por parte de otras 
fuerzas políticas, en romper 
el equilibrio del PSP que, en 
algunos casos, por muchas 
razones, es un estorbo”.

FUTURO DEL PSP

UNIDAD DE 
LOS SOCIALISTAS

“Es previsible que el
Partido Socialista Popular, 
mientras no esté en el 
poder, no se desgaste ante la 
opinión pública como 
ocurre con otros partidos. 
Esto mismo llevará a que 
crezca. El partido se está 
construyendo mejor sin que 
transcurra mucho tiempo. Y 
será uno de los partidos de 
masas más definidos. Las 
dificultades económicas son 
muchas. Es tin partido 
marxiste oue responde a lascontinuamente el proceso _______ _

de las negociaciones, habrán exigencias nacionales como
— x. _ g| primero. Somos un

partido con una democracia
estado más o menos.
supongo, de acuerdo para 
proseguirlas. Y lo mismo 
podría decir de otras fuerzas 
que, de alguna manera u 
otra, estaban representadas 
por los partidos políticos y, 
sobre todo, por las fuerzas 
en el Gobierno”.

DIFICULTADES PARA 
LA DEMOCRACIA

interna grandísima
Hay ahí

contrad icción: 
sustituir el

una
queremos 
sistema

capitalista pero intentamos 
hacer todo esto por un 
sistema democrático. 
Seguimos adelante, pese a

“Desgraciadamente tiene 
altos y bajos, porque la 
unidad está muy 
condicionada por posiciones 
de poder. Los socialistas 
tendrían que estar unidos. 
Pero por lo que voy viendo 
no son consideraciones de 
carácter ideológico las que 
empiezan a separar. Las 
dificultades no parece que 
se discutan en el plano 
ideológico. Son dificultades 
con relación al poder, y por 
nosotros, en este sentido, no 
hav ninguna dificultad 
porque tenemos pocas 
aspiraciones en cuanto al 
poder central. Sin embargo 
hay otros sectores socialistas 
que temen que pudieran 
perder posiciones de 
privilegio en cuanto al poder 
si se llegase a la unidad. Yo 
insisto en que la unidad es 
necesaria, y anterior a 
cualquier acceso al poder”.

“Hay peligros externos 
claros. Por ejemplo, si sube 
el oetróleo va a ser muy 
difícil aguantar con las 
decisiones adoptadas; los 
peligros internos son muy 
importantes: la capacidad 
decisoria del Gobierno para

CANCELA
SALA DE FIESTAS

ROYO, 5 y 7 - Teléfonos 211087 • 211259

--------------- PRESENTA---------------- -

medicina:
PROTESTAS
VIOLENTAS

I El profGSorado ha cerrado la Facultad 
de Valladolid y se teme la 
ocupación del Rectorado de la Complutense

MADRID 27 (A RADON/exprès y Agencias).- El Pacto de La Moncloa ha decepcionado en 
el Ministerio’de Educación y Ciencia, de donde salió para palacio un proyecto concreto y han 
visíl fiSo otro con exLivas omisiones y modificaciones. El plan de pr.orida es^para 
invertir los cuarenta mil millones concedidos a la enseñanza, se ha trastocado. Dicen flu® «" «to 
algo ha tenido que ver la izquierda española, que se mostraba reticente a concretar a priori y 
prefería dejar el trabajo a las Cortes.

MEDICINA: CRECE LA PROTESTA

El "affaire" de los no admitidos en la facultad de Medicina, puede provocar en cualquier 
momento la ocupación del Rectorado de la Universidad madrileña Asi lo han declarado a 
Logos varios padres de alumnos excluidos que alegaban que en tanto González Seara remitía 
solución de su problema al Rector,éste afirmaba que todo dependía del Ministerio. 
Claro que én Valladolid han sido más expeditivos con incidentes matinales que han 

impulsado a la Junta de Profesores a cerrar la Facultad de Medicina "sine die .

HOY HUELGA DE PERSONAL NO DOCENTE

Hoy ha comenzado la huelga del personal no docente en todas læ Universidades españolas en 
reivindicación de un aumento su tabla salarial. Quiere decirse que la anarquía puede imperar en 
los centros universitarios. Y menos mal que desgraciadamente el comienzo de clases camina a 
paso de tartana. Paradojas de la Universidad española...

JAQUE
MATE

EL MEJOR GRUPO MUSICO-VOCAL SUD-AMERICANO

LOS ADAM’S
FABULOSOS APOLOS HELENICOS

ANDERSON
LA SEXY MAS SEXY DEL MOMENTO

ESCIIUIIItAlES MODEEOS
CANCELA, embrujo de la noche zaragozana
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PETROLEO: coHsmiHoa
MENOS

E/ buen año bidráuñco

permite reducir ias

importaciones de crudos

Entre ias medidas de austeridad que Carter está 
intentando sacar adelante en lucha abierta con 
los “lobbiws”, figura el de penalizar a los auto

móviles que consumen excesiva gasolina. La primera 
batalla la ha perdido, pero todo hace pensar que su 
tenacidad ya a conseguir que a partir de 1980 la industria 
norteamericana del automóvil deje de fabricar los llama
dos coches glotones” cuyo escandaloso consumo de 
carburantes sólo es permisible en una situación de 
precios bajos.

Otra batalla que está librando es la de imponer un 
impuesto al petróleo nacional con el fin de que su precio 
final sea igualado al de los mercados internacionales y se 
aliente la producción interior. La idea de Carter es distri
buir el producto de la recaudación de ese impuesto entre 
las capas más necesitadas de la población, con el fin de 
evitar tensiones inflacionistas.

Asimismo, trata de 
que el Senado apruebe el 
establecimiento de ayu
das fiscales para que las 
industrias utilicen carbón 
en vez de productos pe
trolíferos, como fuente 
de energía.

Puede decirse que el 
resultado de esta guerra 
sin cuartel depende una 
gran parte del porvenir, 
no sólo de Estados Uni
dos sino de la humanidad 
entera.

EL CASO ESPAÑOL

f

Un año de abundante 
pluviosidad que ha per
mitido tener los embalses 
llenos y el estancamiento 
de la actividad económi
ca han hecho posible una 

ligera disminución en ias 
compras de crudos de pe
tróleo. Pero es dudoso 
pensar que los españoles 
hayamos tomado con
ciencia real de las impli
caciones que tiene la nue
va situación energética 
mundial y la necesidad a 
plazo más o menos largo 
de modificar todos nues
tros hábitos de consumo. 
En ciudades españoles, 
donde incluso para com
prar el periódico son 
muchos ios que van en 
coche, las medidas de 
austeridad que tarde o 
temprano se deberán im
plantar van a suponer un 
indudable trauma. Pero 
hay pocas dudas de que 
prohibiciones y medidas 
coercitivas serán implan

tadas antes de que trans
curra mucho tiempo.

Mientras tanto el Go
bierno Suárez se ha situa
do en el recto camino y 
sin grandes alardes publi
citarios ha acordado una 
medida impensable hace 
sólo un par de años: la 
toma de control de 
Campsa. Desde el terreno 
de ias ideas, es difícil
mente justificable que un 
monopolio de tanta en
vergadura y trascencencia 
como la distribución de 
productos petrolíferos 
estuviera en manos pri
vadas, y sin embargo la 
medida de que el Estado 
haya pasado a disponer 
de la mayoría en Camp
sa ha supuesto un pulsó 
de varios meses, en el que 
el presidente Suárez pare- 

i ce haber puesto la carne 
en el asador. Todo indu
ce a creer que el Gobier
no está decidido a jugar 
fuerte en el sector ener- 

j gético y a tratar de paliar 
la fuerte dependencia ex- 

i terior. En cualquier caso 
los tiempos del derroche 

de una energía aparente
mente inacabable y bara
ta se disponen a pasar a 
la historia.

Si, por otra parte, 
pensamos en el problema 
energético en el conjunto 
de la economía nacional, 
el fuerte “tirón” que la 
importación de crudos 
representa no podrá sos
tenerse durante mucho 
tiempo sin que la estruc
tura general se resiente 
de una forma preocu
pante.

Así parece entenderlo 
el Gobierno, que tiene 
verdadera consciencia del 
problema y a ello obede
ce el pian energético na
cional que será presenta
do próximamente en las 
Cortes y que el ministro 
de Industria y Energía 
ha contrastado en Bruse
las con altos dirigentes de 
la Comunidad Económi
ca Europea. Como es sa
bido, el señor Oiiart, con 
un nutrido equipo de ex
pertos, ha confeccionado I 
un resumen de nuestras 
necesidades en esa ma- •

teria, así como las solu
ciones a medio y largo 
plazo para remediarlas, 
incluida la explotación al 
maximo de los recursos 
autóctonos, como, por

ejemplo, el carbón, tan 
abundante todavía en 
nuestro subsuelo.

José Ramón IBARROLA 
(SUMO
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Lgj fuerzas de orden público 

' ; repriiñieron las algaradas
LOS GITANOS TAMBIEN 
REIVINDICAN
MAXIMO VALVERDE Y LOS TOROS

pts

de

Eduardo ALARCON

lo, el carbón, 
ante todavía 
o subsuelo.

amón IBARROLA 
(SUMO

IOS

EVA LEON

bLos gitanos luchan por sus reinvidicaciones pero han 
ide dar mejor ejemplo entre paisanos suyos. Madrid 

sigue siendo una vergüenza con gitana y niño en brazos 
pidiendo la limosna y echándote maldición en la cara si no 
la das. Asi rio podrán llegara ninguna parte si de una vez no 
se quitan el sambenito de mendicidad y vagancia a los que 
tantos méritos han hecho.. El trabajo es para todos y 
hemos de justificarnos en la vida con las labores propias 
de nuestro quehacer. Conozco gitanos como Amina, 
Dolores Vagas, El Príncipe Gitano, Rafael Farina y 
algunos ipás, saltimbanquis de la farándula, que viven 
entre payos como personas normales y asi se comportan. 
Por eso tienen cabida en la sociedad y nadie les dice nada.

sMaá 
,Wá5Í» IÑIGO DESCANSARA Y RARA 

DESCANSAR EN DICIEMBRE
EaíiL lis
»RslilíerBs>>
en l8 Bulle

Los empresarios de salas 
de cine no quieren ni la 
pornografía ni a Pío 
Cabanillas

tan 
en

I mal está el servicio doméstico, las izquierdas lo 
quieren poner peor y abolir lo que hasta hace bien 

poco tiempo y con mal gusto llamábamos criadas. 
Tampoco es para tanto. El matrimonio qué trabaja, el 
hombre que vive solo, la persona mayor y otros muchos 
casos por el estilo, necesitan de esta ayuda a fin de poder 
seguir viviendo y considerando, eso esta clarísimo, que a la 
señora que nos atiende, como yo trato a la mía, que nunca 
se me ocurre decir ni “tata” ni “chacha”, hemos de tener 
con ella todas las consideraciones como si de un miembro 
más de la. familia se tratara y con un sueldo que esté de 
acuerdo con la realidad económica que sostenemos. 
Relación de políticos que se las arreglan sin empleada son. 
Felipe Gonzalez, Santiago Carrillo, Marcelino Camacho,

salvando a Tierno Galván que tiene asistenta que va dos 
veces por semana a su casa. Es una carga más la que 
tenemos todos los meses pero no hay más remedio en 
ciertos casos, como el mió, que no sé ni encender el 
calentador del cuarto del baño. Personas con demasiadas 
cosas que hacer en la calle no podemos llegar después al 
hogar y ponemos a hacer las camas, barrer y la comidita. 
Una cosa u otra. Y por descontado, el trabajo de la calle 
que el de la casa esta mejor para la mujer. Alguien que te 
ayude y con una sola basta, aparte de que respeto casos, 
como el de José María de Areilza que cuenta con tres 
empleadas y chofer.’ Si puede hacerlo me parece perfecto. 
Y poresono dejo de ser de izquierdas, ni mucho menos, 
que bien a las claras lo he mantenido durante toda mi 
vida.

MADRID.27. (ARAGON/ 
Exprés y LOGOS).— Fue el 
miércoles un día de 
contrastes abismales en el 
mundo laboral español. 
Mientras en Cádiz 
aumentaba la tensión de los 
trabajadores de astilleros 
hasta grados demasiado 
altos, con incidentes 
callejeros frenados por las 
Fuerzas de Orden Público, 
en Barcelona, acababa la 
huelga de gasolineras que 
puso la ciudad al borde del

de la Metalúrgica de Santa 
Ana en Linares, donde 
también hubo manifestación 
protagonizada por siete mil 
mujeres de los trabajadores 
en paro.

NO AL CINE 
PORNOGRAFICO

K.O. No fue fácil la 
elconciliación y sólo 

Gobierno Civil logró 
imponer una transacción

Pero quizá la noticia más 
curiosa del día es la 
oposición flagrante y 
retadora de los empresarios 
de salas de cine a Pío 
Cabanillas. En la casa del 
Prado madrileña, y en una 
sesión tensa, los empresarios

•
 Empezamos a atacar para quedamos tranquilos. Los 

mitos parece cómo si se vinieran abajo, como si 
estuviéramos cansados siempre de los mismos.. En 
literatura se murmura ya de Antonio Buero Vallejo, de 
Camilo José de Cela, de Antonio Gala. Varios triunfos 
seguidos no son perdonados fácilmente. Sin embargo, en 
esa literatura fácil de leer, como la de Antonio D. Glano, 
todos nos ¡a tragamos. Sus reportajes, sus libros, ahora su 
teatro. Se lee rapido. Por cierto que Glano ha dejado de 

momento sus libros por dedicarse más de lleno a Talia. 
Hombre que conoce a todo el mundo, aquí le tenemos en 
fotografía para la nostalgia con Picasso y el entoncés 
todavía bastante arrogante Luis Miguel Dominguín.

•
 Mayte y María, es decir “Bacarrá”, número uno 
dentro de la canción en Alemania, Bélgica, Holanda, 

Luxemburgo, Suiza y Austria. Las habrán visto en 
televisión y así podrán juzgar mejor. Representarán a 
Alemania en el Festival de Tokio. Emanólas que se 
europeizan a todo trapo y trapillo. Eva Gloria, que 
siempre tiene que decir algo a la prensa, cuando no es por 
sus enfermedades casi sicológicas, por sus ænores. Maximo 

Valverde que quiso ser torero y se le torcio la cosa por lo 
del cine. De vez en cuando hace alguna escapadita 
benéfica y el hombre no sale mal del todo. El otro día 
en Morata de Tajuña, , y en festival a beneficio de los 
ancianos, le aplaudieron Maria José Cantudo, B^bar. 
Rey, Manuela Vargas, Carmen Platero, Mirta MiUer, 
Sancho Gracia y José Nieto, compañeros suyos en eso de 
ponerse ante las cámaras del cine. El sevillano, que se las 
sabe todas, peseta que ahorra peseta que invierte en 
negocios. Su “pub” de Sevilla marcha la mar de bien, 
sobre todo cuando está él y acuden las jovencitas a por lo 
del autógrafo, costumbre tonta propia de los pocos ^os. 
Paco de Lucia no es que sea pinoc^sta pero ira a 
Chile con sus guitarra y aire melancólico. Y el que lo es, y 
a lo grande, es Bigote de quien sabemos el vapuleo que 
recibió en Aranjuez, la de “con amor que bien poco 
demostró en favor del Arrocet. Paco Móran llego, vio y 
venció en Barcelona. Y de allí no se mueve el que en un 
tiempo fuera uno de nuestros más importantes televisivos 
como actor- Se ha dado cuenta del truco en ganar dinero, 
hacer de afeminado, y los catalanes no solo lo han 
admitido sino que lo han crnsagrado.

Muy bien.

que fue aceptada por las dos 
partes, empresarios y 
asamblea de trabajadores.

Pero sigamos, para ver 
cómo unos conflictos se van 
y otros se vienen. Entre los 
que han dejado de serlo, el 
de la limpieza en Oviedo, 
mediante laudo de la 
Delegación de Trabajo, y el 
del transporte en León, con 
algunos focos de resistencia 
localizados en Ponferrada.
Entre los que vienen, el de 
Obras Públicas, que según 
fuentes sindicales va
crescendo”, el de 
kiosqueros, que

"in
los 

han
empezado a boicotear la 
venta de revistas por no ser 
atendida su petición de 
suministro “a domicilio”, el 
de “Minessota” en Madrid, 
donde se han encerrado 
cerca de cuatrocientos
trabajadores de la plantilla, 
y el de "Alvarez”, empresa 
ubicada en V i g o y

se opusieron 
autorización del 
pornográfico.

a I a 
cine 

a i a
imposición de programación 
del films españoles en unas 
proporciones que estiman 
absurdas, y por último a un 
nuevo control de taquillas. 
En algún momento se ha 
llegado a pedir la “cabeza” 
del ministro de quien no se 
.guarda un buen recuerdo en 
el sector, y se ha amenazado 
con cierres y con paros que 
atraigan la atención de la 
calle.

PESCA: MALOS 
AUGURIOS

ANTONIO D. OLANO PICASSO LUIS MIGUEL OOMINGUIN S

controlada por el INI, 
donde 59 empleadas han 
recibido el cese temporal.

Pero en esta olla en 
ebullición que es la 
problemática laboral de 
ahora mismo, hay también 
conflictos latentes o en vi'a 

. muerta, como el de los 
algodoneros andaluces que 

r se han manifestado en 
Sevilla y que han sido 
citados por el Ministro de 

r Agricultura en Madrid. O el

Ni Lladó ha conseguido 
—hasta esta madrugada- 
firmar el acuerdo pesquero 
en Mauritania, ni las 
licencias de la ComunkJad 
Económica Europea para el 
tercer trimestre han llegado 
todavía a sus destinatarios. 
Pero en tanto que esta 
segunda cuestión parece 
obedecer sólo a problemas 
técnicos de pronta solución, 
el acuerdo no alcanza el 
éxito esperad o. La 
inquietud de los pescadores 
españoles ha aumentado 
ante este nuevo revés 
indicativo de ese destino 
irremediable que parece 
aguardar a la flota española: 
el desgüace.

DISPONGO DE NAVES PARA ALMACEN
NOS ENCARGARIAMOS DE REPARTO

Km. 11 CARRETERA OE VALENCIA Hora: Í1 a 15
Interesados: Teiéf: 255038 (Excepto lunes)

INTERESANTE PARA 
INVERSIONISTAS

PARTICULAR VENDE LOCALES 
de 100, 195 y 297 metros cuadrados.

« Junto Paseo de las Damas 
Precio interesante

TsíéMno 23 45 82 - HORAS: de 9 a 1
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EXTRANJERO
Postura cubana sobre los secuestros aéreos

TODAS LAS TRAGEDIAS 
NO SON IGUALES

Las conversaciones entra la OTAN 
y el Pacto de Varsovie, en punto muerto

Hace un año murieron 56 personas en 
un avión cubano y el atentado no levantó 
la más leve protesta en la ONU

NACIONES UNIDAS, 27 
(Efe).— El representante 
permanente de Cuba en las 
Naciones Unidas, embajador 
Ricardo Alarcón Quesada, 
recordó aver a la comisión 
política especial de la ONU 
el atentado terrorista de 
hace un año contra un avión 
cubano en el Caribe, y dijo 
que “Cuba no olvidará" la 
indiferencia ante aquella 
tragedia que costo 56 vidas

Dijo que aquella 
incalificable acción fue 
fiosible porque una nación, 
a más poderosa del Caribe, 

dejó q ue se tramara el 
atentado e incluso que se

anunciará en su prensa.
Man ifestó Alarcón 

Quesada que cuando el año 
pasado denunció los hechos 
ante la Asamblea General, 
encontrándose presentes el 
primer ministro de Barbados 
y el presidente de 
Venezuela, no se produjo la 
tumultosa protesta que se 
ha producido ahora, y 
tampoco en aquella ocasión 
hubo protesta de 
asociaciones de pilotos de 
aerolíneas.

Reiteró sus reservas a que 
se escuchara ai 
representante de esas 
asociaciones de pilotos y a

jq u e circulara su 
declaración, y dijo que esta 
cuestión de la aviación civil 
debe discutirse de otra 
forma, en otro ambiente y 
cuando le corresponda.

5u delegación se opone 
asimismo a que esta 
cuestión se considere “en el
espíritu y la atmósfera 
creada por algunas 
delegaciones”, que calificó 
de ‘‘unilateral, 
discriminatoria y que 
refleja genul

ALEMANIA INTERCEDE 
A FAVOR DE MOSCU

BRUSELAS, 27 (Efe).— La República Federal Alemana, deseosa de aiie 
« punto muerto en que se encuentran las conversaciones sobre la reducci<á 

ir a la Organización del Tratado del Atlántica
modifique sus exigencias a este respecto, informan fuenf!, de la Alianza. r j

El Gobierno de Bonn desea que la OTAN, en lugar de exigir que la Unión So„i¿ 
tica retire un ejército completo de carros de combate de Europa Oriental 

de lo equivalente a un ejército de tanques, es decir ¿ 
1. 700 carros de combate y de 69.000 hombres. ’

Con ello, la Unión Soviética no perdería uno de los ejércitos más fundamental» 
de cuantos tiene destacados en Alemania Oriental y en cambio si podría prescinrll, 
de otros diseminados en los diversos países del Pacto de Varsovia

En afirmación de las fuentes, la propuesta se la hizo el pasado jueves en Vienn 
en una reuTiion secreta, el jefe de la delegación alemana en las conversaciones sob» 
reducción de armas a los embajadores de la OTAN,

CII^ÍE AVEIWIDA
HOY ESTREWO

Una estudiante expulsada de una escuela en 
régimen de internado, por motivos no conoci

dos, pero por todos supuestos

MARY FRANCIS’JOSE SAZATORNIL”SAZA' 
CRISTINA RAMON -ANTONIO IRANZO

Director: □OSE RAMON LARRAZ 
lina PROOUCCiON FILMS DARA

Bajo la máscara de la inocencia se ocultaba la 
perversión

(MAYORES 18 AÑOS EXCLUSIVAMENTE) - 6-1-8-11
REI «QM

TRANSPORTES 
URBANOS 

DE ZARAGOZA, S.A
Por falta de moneda 

fraccionaria, se ruega 
el importe exacto del billete

í*® España ha suministrado a esta 
Empresa más de cuatro millones de pesetas en mone
da fraccionaria durante el año en curso, en estos mo- 

5®, la falta de piezas de una peseta que, 
insuficiente el cupo de mónedas de 50 

"®<Tp®*nf»ente bastaba para que el perso
nal de esta Compañía facilitara cambios a los usuarios, 

circunstancias, esta Dirección hace un lia- 
marniento a las señoras y señores usuarios de nuestros 

conscientes de la situación al res- 
coyuntural-, contribuyan a 

superarla facilitando el importe'^ exacto del billete 
Siempre que ello sea posible.

Muchas gracias
Zaragoza, 25 de octubre de

LADIRECC.
sa

no 
n a 

la 
ios 

I a s

LARGAS DISCUSIONES

preocupación por 
seguridad de todos 
pilotos, todas ___  
tripulaciones y todos los
pasajeros'

Según Alarcón Quesada 
ha habido muchos 
incidentes en la aviación 
mundial en los últimos años, 
no sólo los recientes, pero 
quizás “la piel de los 
involucrados" no ha sido 
“lo bastante clara" como 
para producir una reacción 
Como ésta en el mundo.

Concluyó Alarcón 
afirmando que esr>era que 
en el presente debate “se 
respeten las normas de las 

JMaciones Unidas” y que se 
demuestre igual interés por 
otras cuestiones que se 
refieren al sufrimiento de 
pueblos enteros.

El presidente del Consejo 
de la ICAO, Assad Kotaite, 
pidió la palabra para aclarar 
que, en su momento, la 
Organización Internacional 
de la Aviación Civil había 
condenado “en los términos 
más enérgicos” el atentado 
contra el avión cubano que 
costó tantas vidas, y para 
demandar medidas contra 
io^ culpables de la tragedia.

LA PIRATERIA AEREA, 
amenaza la paz 
Y LA SEGURIDAD 
internacional

NACIONES UNIDAS, 27 
(Efe).— El derecho de todos 
a recorrer las rutas aéreas de 
nuestro mundo está bajo 
amenaza de unos pocos, 
cada vez más técnicos y 
mejor preparados y más 
crueles, y la amenaza se
extiende 
seguridad

a la paz y
internacional, 

afirrnó ayer ante la ONU el
presidente de los pilotos.

Derry F. Pearce, 
presidente de la Federación 
Internacional de 
Asociaciones de Pilotos 
(Fl A P), exDuso ante la 
comisión política especial 
de la XXXll asamblea 
general, que la ilegalidad 
que hoy amenaza a la 
aviación, como en otras 
épocas los asaltantes de 
caminos, o piratas y 
corsarios ai transporte 
marítimo, ha forzado a los 
pilotos a recordar a los 
pueblos y gobiernos la 
importancia del transporte 
aéreo' civil.

La amenaza es 
internacional, subrayó, 
porque ni los atacantes son 
de una sola nacionalidad ni 
tampoco sus víctimas, y el 
sistema que ponen en 
peligro no pertenece a 
nación alguna ni a grupo de 
Caises, y por lo tanto no 

asta con que sólo unos 
cuantos adopten medidas 
sipo que deben ser “todos” 
pues cuando su avión es 
secuestrado y se demanda 
rescate, en cierta forma está 
cautiva toda la humanidad y 
a merced de criminales.

El derecho humano a la 
comunicación está 
amenazado, dijo el 
presidente de los pilotos, 
señalando que las 
comunicaciones son 
esenciales para la paz, el 
desarrollo y la cooperación, 
y que todos los gobiernos 
del mundo tienen que 
protegerlas.

, Los pnmeros detalles de la propuesta se filtraron ayer en Washington. La Alimzn 
aun no ha adoptado ninguna postura al respecto, porque “las discusiones - en afir- 
macion de un diplomático — llevarán algunas semanas”.

Las exigencias de la OTAN en estos momentos es que la Unión Soviética retire 
un ejercito completo de carros armados, integrado por 69.000 hombres y 1 700 
tanques, a cambio de la retirada por parte de la Alianza de 1.000 armas nucleares 
jO aviones y 29.000 soldados norteamericanos. '

Para Alema,nia Occidental, lo equivalente de un ejército de carros de combate 
^5-000 y 70.000 hombres y de entre 1.500 y 1.700 tanques.

FAMILIA DE 
INMIGRADOS: 
DERECHO A LA 
RESIDENCIA PERO 
NO AL TRABAJO

PARIS, 27 (Efe).- Los 
trabajadores extranjeros 
residentes en Francia podrán 
hacer venir a sus familias que 
recibirán una autorización de - 
residen cia pero no de 
trabajo.

Estas precisiones han sido 
dadas por el secretario de 
Estado francés para el 
trabajo, Lionel Stoleru, antes 
de que el consejo de Estado 
examine hoy jueves, el 
proyecto de ley 
gubernamental sobre la 
inmigración familiar.

BLUMENTHAL.
EN IRAN

TEHERAN, 27 (Efe).- El 
secretario norteamericano 
del Tesoro, Michael 
Blumenthal, t'a iniciado hoy 
negociaciones con altos 
funcionarios iraníes sobre los 
problemas mundiales 
financieros y eneméticos y la 
c o operación económica 
norteamericano iraní

Blum enthal se ha 
entrevistado con el ministro 
de Asuntos Económicos y 
Finanzas Hoyshang Ansary y 
tiene previsto reunirse hoy 
con el Sha Mohammed Reza 
Pahievi.

ENFRENTAMIEN 
TO ENTRE 
FUERZAS GUBER
NAMENTALES Y 
REBELDES 
MUSULMANES

ZAMBOANGA 
(Filipinas), 27 (Efe).— 
Numerosas personas entre 
los que se hallaban los 
asistentes a una ceremonia 
nupcial, fueron sorprendidas 
en medio de un tiroteo que 
Se produjo ayer entre fuerzas 
gubernamentales y rebeldes 
musulmanes, en una isla 
próxima a Zamboanga.

La radio informó que 
once personas, por lo menos, 
habían resultado muertas y 
otras 22 heridas.

ELECCIONES EN 
AUSTRALIA

CARTER FELICITA
A TORRIJOS

PANAMA, 27 fEfe}.- El 
presidente Jimmy Carter, de 
los Estados Unidos, envió un 
mensaje de felicitación^ al 
general Ornar Torrijos, "jefe 
del Gobierno de Panamá, por 
el resultado del plebiscito del 
domingo último, en el que 
fueron ratificados, por dos 
tercios de votos los nuevos 
tratados del canal.

í

CANBERRA, 27 (Efel.- 
El primer ministro 
australiano, Malcolm Fraser, 
ha anunciado hoy le 
celebración de elecciones 
generales el próximo 10 de 
diciembre. Será la cuarta ver 
que se celebran elecciones en 
Australia en los últimos 
cinco años.

BANGLA DESH: 
55 SOLDADOS 
CONDENADOS 
A MUERTE

DA CCA (Bagla Deshj, 2i 
ÍEfe),~ Cincuenta y cinco 
soldados han sido 
condenados a muerte Dorso 
participación en un frustrado 
pronunciamiento militer, 
ocurrido en el acantone- 
miento de Bogra, al norte de 
Dacca el 30 de setiembre 
último.

Con estas sentencias son 
noventa y dos los reos 
condenados a la última pene 
en relación con el fracasado 
pronunciam ien to.

Según el Ministerio de Gobierno

ECUADOR, HACIA 
EL CAOS

QUITO, 27 (Efe).— Los agitadores extremistas 
provocar el caos en el Ecuador, para evitar que se cumpla dpi® 
de retorno a la constitucionalidad que en ningún momento*^ 
conviene, según se comentó ayer en el Ministerio de GobienWi» 
confirmar que la pequeña población de “La Troncal”, próxini»’ 
ingenio azucarero donde hacç nueve días se produjeron al iW®’’ 
25 muertos, ha sido prácticamente tomada por grupos anu*®^ 
pálmente se precisó que procedentes de las ciudades J* 
Guayaquil y Cuenca llegaron a “La Troncal” grupos í 
agitadores fuertemente armados.

En cuanto descendieron de los autobuses que les habí® 
transportado, atacaron con disparos a la policía, y ésta —infon®® 
el Ministerio de Gobierno— se replegó para evitar proHeW^ 
siguiendo instrucciones específicas dadas en ese sentido pof' 
autoridades correspondientes.

fuerza pública esta siendo acosada constantementí ® 
manifestaciones callejeras de estudiantes, registradas en alp®®^ 
puntos del país, pero —se dijo ofícialmente— la policí* i®”!* 
instrucciones de actuar con máxima mesura para no caer e® 
provocación que se le pretende tender.

En tanto, el Ministerio de Educación Pública suspendióla^ 
hasta ‘nueva orden” las clases en el colegio fiscal “Mejia”de® 
capital.

Buena parte de sus casi cinco mil alumnos se habían he?**^®* 
enti'ar en el colegio, realizando por los 
manifestaciones callejeras de protesta antigubematrya®' 
algunos sitios se enfrentaron a pedradas cOn la policía, y 
cortaron el tráfico formando hogueras con viejos neunjátio*®^ 
basura.
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El paraíso fiscal envidiado y criticado
por los "grandes" de Europa

EXTRANJERO
USA-CUBA

LGEDE ’̂ ^mUNEISCOjl^l II. CADA VEZ
MAS CERCA

'S sobre la reducción 
atado del Atlántico 
7, informan fuentes

que la Unión Sovié- 
Europa Oriental, ¡e 
mques, es decir, de

más fundamentales 
st podría prescindir

do jueves en Viena 
onversaciones sobre

40 años en el trono
de Liechtenstein

hington. La Alianza 
scusiones — en afir-

ión Soviética retire 
) hombres y 1.700 
00 armas nucleares,

carros de combate 
000 hombres y de

CCIONES EN 
TRALIA

NBERRA, 27 (Efel.- 
> rimer ministro 
Uano, Malcolm Fraser, 
n U ne i ado hoy la 
ración de elecciones 
les el próximo 10 de 
bre. Será la cuarta ves 
celebran elecciones en 
alia en los últimos 
iños.

GLA DESH: 
REDADOS 
DENADOS 
JERTE

CCA (Bagla Deshj, 21 
- Cincuenta y cinco 
3 d o s han sido 
fados a muerte Dor su 
Jación en un frustrado 
n ciam ien to militar, 
do en el acantona- 
de Bogra, al norte de 
el 30 de setiembre

estas sentencias son 
ta y dos los reos 
ados a la últíma pena 
clon con el fracasado 
ciam lento.

Gobierno

, HACIA

Tres extremistas 
tar que se cumpla el P>® 
en ningún momento W 

[misterio de GobiemOi* 
‘La Troncal”, 
s se produjeron al toe»* 
ada por grupos arniw^' 
:e8 de las ciudades J 
a Troncal” grupos

tobuses que les ha^ 
policía, y ésta

para evitar proWem» 
is en ese sentido por

ada constantemente 
B, registradas en «U*®* 
Tiente— la policí* b®. 
;sura para no caer ®

Pública suspendió 
ío fiscal “Mejia” de ® 

unos se habían neg*4o* 
9 por los alrrfí^K 
i antigubematiyaí- 
on la policía, y 
»n viejos neuniatic» ’

■ Continúan en La Habana las 
reuniones con 36 hombres 
de negocios norteamericanos

★ E/ gran problema es la seguridad porque el 
diminuto Estado no tiene ejército y cuenta 
sólo con 37 policías

El 30 de marzo de 1938, Francisco José 11 sucedió
a su tio, el principe Francisco, en el puesto de 

regente y el 25 de julio del mismo año fue designado 
principe soberano de Liechtenstein.

En 1978, se celebraran con brillantes festividades sus 
cuarenta años de reinado. La tradición exigi ría que cierto 
número de jefes de Estado de países amigos estuvieran* 
presentes. Los 25.000 habitantes de la nación (residentes 
extranjeros incluidos) estarían encantados de ello, pero 
sus deseos no se cumplirán.

No se debe a falta de sitio ya que el antiguo palacio 
esta completamente modernizado en su interior y los 
numerosos hoteles de Vaduz, de Schaan y de Balzers 
podrían acoger con facilidad a los invitados Pero el 
problema es una cuestión de la seguridad. Una cuestión 
espinosa y capital en una época de violencia y terrorismo 
internacional.

TREINTA Y 
SIETE POLICIAS

Es sabido que 
Liechtenstein no tiene 

\ ejercito y solo cuenta con 
37 policías. Esto basta para 
su superficie de 160 
kilómetros cuadra'*os y para 
la vigilancia de sus 41 
kilómetros de frontera con 
Suiza V los 35 kilómetros de 
límite común con Austria, 
pero no es suficiente para 
garantizar la seguridad de 
veinte o cincuenta 
personalidades Hay que 
tener también en cuenta que 
estos hombres ya tendrán 
bastante trabajo solo con 
mantener el orden durante 
los festejos

Indudablemente, ios 
t “grandes" y hasta los 

"medianos” de este mundo 
í/ no viajan hoy sin sus 

propios guardaespaldas, 
pero, en general, estos solo 
sirven de complemento y se 
supone que el pais que les 
invita Se encarga de las 
medidas de seguridad.

El Principado no puede 
alquilar” o "pedir 

prestados” los servicios de 
Cien o doscientos policías 

y SUIZOS, austríacos o de otra 
nacionalidad Por tanto, 
para evitar oue algún grupo 
terrorista intente secuestrar 
a algún personaje político o 
económico, el 16 de agosto 
Pe 1978 Será una fiesta 
exclusivamente nacional, 
aunque no faltaran, desde 
'Pego, los turistas 
extranjeros.

c.í^lSOClEDADES 

ijABITANTES

severidad las sociedades 
ficticias no se han cumplido 
nunca. Seaún declaraba 
recientemente un abonado 
especializado de Vaduz, en 
1977 hay en Liechtenstein 
m¿ sociedades que 
habitantes.

Hoy día, crear una 
sociedad en el principado de 
Francisco José II es un 
juego de niños El capital 
mínimo es de algo más de 
un millón de pesetas, que es 
preciso depositar en el 
momento de la fundación, 
pero que es posible retirar al 
dia siguiente.

El Estado percibe un 
impuesto del 3 por cien en 
el momento de la fundación 
y otro impuesto anual del 
0,1 por cien, lo que supone 
una cifra importante. 
Oficialmente, se dice que 
esto cubre un tercio del
presupuesto estatal, pero se 
sabe que la prc^orción es 
mucho mas elevada. Por

Los suizos, por su parte, 
se han dado cuenta, algo 
tarde, de que el superparaiso 
fiscal de su vecinos (a los 
que están viculados por una 
unión aduanera, politica y 
militar) no sólo perjudica a

Francisco José II de Liechtentein. El pequeño principio se dl^ 
pone a celebrars los cuarenta años de su soberano al jrente aei
Estado. (Foto Efe - Fiel)

mucho mas elevada. Por ^o quiere que su
tanto, renunciar a ello pequeño Estado se convierta 
alteraría profundamente las en la “oveja negra” del 
finanzas del Principado.

su propia imagen sino que 
también supone una 
desventaja financiera.

ELEVACION DE 
IMPUESTOS

Paralelamente, las criticas 
más o menos severas de los 
demas países occidentales 
colocan en una situación 
delicada a Francisco José,

mundo occidental. _
Un proyecto atribuido ai 

heredero del trono, Jean 
Adam, consistiría en 
aumentar sensiblemente los 
impuestos que pagah las 
sociedades ficticias lo que 
automáticamente haría 
partir del país a muchas de 
ellas.

Por todas estas razones, 
es indudable que 1978, 
festividades aparte, será un 
año decisivo para el presente
y el futuro del Principado.

Raoul NOG LAZ

(EFE—Ardopress).

Pide Alain Peyrefitte

Por otra parte, 1978 
promete ser un año 

®l pequeño 
P8($ también desde el punto 

vista económico y 
T nanciero. En efecto, es 
®“®oso que el Principado 

seguir siendo 
•’ ce"**'® ^undlal del fraude fiscal, 

censuras «mpiezan a ser 
y son muchos los 

t.! <!«• Vaduz deje
* refugio de los efraud adores alemanes, 

nZí®***»- Italianos, 
belgas, 

y
h.ÍTu” veges promesas 
reeiï" «hora de

9'ementar con mayor

LA HA BAÑA, 27 
(Cifra).— Comenzaron ayer 
en La Habana las reuniones 
de miembros del Gobierno 
cubano con 36 hombres de 
negocios norteamericanos 
representantes de empresas 
radicadas en el esta'*o de 
Massachussets.

Hector Rodriguez 
Llomparte, ministro 
presidente del comité estatal 
de coordinación económica, 
Marcelo Fernandes Font, 
ministro de Comercio 
Exterior y Raúl León 
Torray, director del Banco 
Nacional de Cuba, 
expusieron a grandes rasgos 
los planteamientos generales 
de sus departamentos ante 
las perspectivas de un 
pronto levantamiento del 
bloqueo económico a Cuba 
por parte de los Estados 
Unidos A continuación, se 
efectuó un turno de 
preguntas y durante mas de 
dos horas, los altos 
funcionarios cubanos 
infor'^aron a los' 
empresarios nooteamerica- 
nos de cuestiones técnicas y 
de interés mutuo para una 
normalización de las 
relaciones comerciales entre 
Cuba y los Estados Unidos, 
a partir del momento en que 
sea levantado el bloqueo

C.AM.E hacia una futura 
nivelación de todos los 
miembros

TURISMO

Por su parte, el director 
del Banco Nacional 
informó, a pregunta de “un 
tour operatours” acerca de 
la disposición del Gobierno 
cubano a estudiar cualquier 
planteamiento que se le 
haga y que pueda parecer 
interesante.

En este sentido, dijo que
' - J por hoy no existe 
posibilidad en Cuba de que 

disponga de una

hoy

un turista 
vivie nd a o apartamento

COMERCIO

Respondió a una 
pregunta y levantó grandes 
aplausos de los empresarios 
cuando dijo que, en materia 
comercial, su pais no actúa

propio. , _
“Hoy Cuba recibe al ano 

— dijo— unos 70.000 
turistas, pero confiamos que 
hacia 1985 alcancemos los 
suficientes para obtener en 
esta parcela ingresos anuales 
superiores a los 250 
millones de dólares.

Un funcionario de la 
oficina cubana de turismo 
puntualizó a los empresarios 
norteamericanos que en la 
actualidad no llegan a 500 
los norteamericanos que han 
visitado Cuba en le que va 
de año, ya que pese a los 
excelentes atractivos que 
ofrece la Isla —precio, 
hospitalidad, variedad— la 
acción de los contrarrevolu
cionarios cubanos tienen

siguiendo ninguna “filosofía 
política” y que acudirá a 
comprar allí donde le. 
ofrezcan productos
mejor calidad y en 
mejores condiciones 
precio, pago y fecha

de 
las 
de 
de

entrega
No obstante, insistió que 

Cuba desea, al término del 
tratado comercial con la 
U.R.S.S.que expira el año 
próximo, suscribir ótro 
tratado que la vincule a la 
economía soviética, en las 
mismas y ventajosas 
condiciones actuales, es 
decir, comprar petróleo 
soviético a la mitad 
aproximadamente del precio 
internacional y que la 
U.RSS pague el azúcar 
cubano a un precio varias 
veces superior al que 
registran los mercados-

El ministro de Comercio 
Exterior concretó que 
confía sean planteados estos 
puntos, a la hora de la 
renegociación con la 
U.RSS con la óptica actual 
que promueve las 
transacciones comerciales 
entre los países del

atemorizadas a 
compañías de 
especialidad.

SUSPENSION DE LOS 
VUELOS ESPIAS

I as 
I a

El vicegobernador 
Massachussets, Thoms

de 
P.

O’Neil, que acompaña en su 
visita a Cuba al gruoo 
empresarios de su estado, 
dijo que esperaba del 
Gobierno cubano algún 
gesto de reciprocidad tras 
ios que ha tenido su pais 
suspendiendo los v»elos 
espías de los aviones ‘'U-2’ 
sobre Cuba y levantando la 
prohibición a los ciudadanos 
nortemericanos de viajar a la 
Isla.

El presidente del comité 
estatal de cooperación 
económica le replicó 
exponiendo los conocidos 
argumentos cubanos y 
recordó lo dicho en 
ocasiones por el primer 
mandatario, Fidel Castro, 
acerca de la acción terrorista 
contra Cuba auspiciada por 
la CIA y el derecho de este 
país a actuar, libre y 
soberanamente, enviando 
tropas allí donde los 
legítimos gobiernos de los 
paées lo demandan, como 
sucedió en Angola.

i

“GUERRA AL EUROTERRORIS^^
PARIS, 27 (Efe).- Los 

estados europeos deben 
organúto'se conjuntamente 
para luchar contra el 
terrorismo que les amenaza, 
afirmó anoche en una 
cena^debate el ministro 
francés de Justicia, Alain 
Peyrefitte.

Empleando en varias 
ocasiones la palabra 
* *e ur o -1e r r orismo” el 
ministro dijo tajantemente 
que Francia no podta 
convertirse en tierra de asilo 
para los terroristas. Sin 
embargo añadió, el Estado

no debe entrar en la ‘^espiral 
del terrorismo”, y ha de 
evitar la “escalada’*.

Refiriéndose a un 
llamamiento lanzado por el 
ministro francés del 
Interior, Chrstian Bonnet, a 
la opinión pública para que 
produzca testimonio sobre 
un reciente atentado en un 
repetidor de televisión en 
Bretaña, Peyrefitte negó que 
se tratara de favorecer la 
delegación en Francia.

Manifestó por último, 
que la abolición de la pena

de muerte en Francia no era 
una cuestión de actualidad.

MANIFESTACION 
DERECHISTA EN 
PARIS

PARIS, 27 (Efe).- Doce 
personas, por lo menos, de 
tendencia derechista, 
resultaron heridas y otras 
varias fueron detenidas 
durante los enfrentamientos 
ocurridos anoche con la 
policía, cuando un grupo de 
manifestantes se congregó

ante la Embajada de la 
República Federal de 
Alemania para apoyar las 
medidas antiterroristas de 
Bonn.

Unos cien derechistas 
intentaron romper la barrera 
policial al tiempo que 
gritab an ' ‘ te r roristas 
asesinos”, pero fueron 
dispersados después de dos 
horas de enfrentamientos.

Los manifestantes se 
dirigieron también hacia un 
mt'tin que se celebraba en el 
Barrio Latino, donde grupos 
izquierdistas pedían la

puesta en libertad del 
abogado radical germano 
occidental Klaus Croissant, 
que se halla encarcelado.

Unas 4.000 personas 
asistían al mitin en apoyo 
de Croissant, defensor de los 
miembros del grupo 
terrorista, de extrema 
izq uierda **Baader-Mein- 
hoff”, detenido en París 
después de que Alemania 
Federal pidiera su 
extradición.

Un tribunal de la ca‘'ital 
francesa estudiará la 
petición de extradición la 
próxima semana. _____
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ta! como fue. sin efectos teatrales. Son varias las
Fermín Galán''de Fernando Roldán es

D
■ < ► «

hi

per- 
coro- tor de ja obra teatral La Tizona. La nota 

Fernando Alarcón. Empieza el documento biogr^ 
la vida de cadete en Toledo. En la Academia d® ' 
ría asistimos a algunas novatadas, que. realiz3Í r 
personajes secundarios, amenizan la acción. Al^í '

P
c

n
n

Manuel ROTE LLAR

■interés para;

, comiBtfra ttW

*TesW^I<^gnSebastiái)

escrito en Zaragoza po

Pore^

todo lo ^l'i'^ jjen wosucapitolo fi^ 
como usted^^ g„ Qj^dadela de Jac . 

con ylaeiecuciondo F ^gsMartires , 
el polvorín militar

de Huesca

■O

ernando Roldán concedió una entrevista a la revista 
Estampa, publicada el 12 de diciembre de 1931, día del 
estreno del film en el cine Royalty de Madrid. «He re
construido escenas —diría Roldán— de insospechado rea
lismo. La conspiración de Jaca; la proclamación de la 
República; el fusilamiento, escena de gran intensidad 
emotiva; el Consejo sumarísimo... Todo esto, localizado 
en los mismos lugares donde se desarrollaron los he
chos. En realidad, hemos vuelto a vivir los sucesos inol
vidables de Jaca y Huesca». Al preguntar Mauricio To
rres, autor de la interesante entrevista, si se trataba de 
una pelicula documental, Fernando Roldán contestaba: 
«No. En tal caso, película de honda afirmación republi
cana. Una glosa de la vida de Fermín Galán, escrita por 
los poetas Enrique López Alarcón y Fernando Alarcón». 
El rodaje de «Fermín Galán» duró unos tres meses, in
cluyendo las jornadas de gestación y preparación del 
film. No se escatimó dinero y, según manifestaciones 
de Roldán, su mayor cuidado fue «realizar una película 
digna, noble, que pueda ir más allá de las fronteras co
mo alirón victorioso de la cultura española». El director 
se impuso un «profundo respeto para la verdad y para 
las ideas». Añadiendo que le «habría sido fácil lograr 
un film para la galería recurriendo a efectismos chaba
canos; pero ello hubiera herido mí dignidad de espa
ñol y de artista». El film contó con excelente asesoría 
y a tal respecto Roldán proporciona abundantes detalles; 
Me he rodeado de todos los elementos posibles para 

mi más exacta documentación. El popular «Relojero», se 
ha prestado a reproducir personalmente la lectura del 
bando proclamando la República. Otro gran elemento ha 
sido el ex.qppitón don José María Vallès, defensor de los 
encartados,- hombre de corazón y de cerebro extraordi- 
nario, que a cambie de su cooperación infornr^tiva me pe
día, con emocionante anhelo, que reprodujera la verdad,

PAG, 12/27-10-77/AE

sonalidades que me han ayudado. Don Juan Mateo.
nel jefe del Tercio; Cabanellas. el glorioso general; los 
ayudantes del ministro, comandantes FIórez y Sarabia. 
Y. en ultimo lugar, para que quede el primero, el minis
tro de la Guerra, hoy jefe del Gobierno español (Manuel 
Azaña). A todos y a cada uno les debo que mi película 
pueda reproducir, paso a paso, la vida del infortunado
Galán, desde que era cadete hasta el momento sublime 
de ofrecer su vida en aras de la salvación de la patria».

El rodaje de exteriores ocupó buena parte del mes 
de agosto de aquel 1931 pictórico de entusiasmo entre 
los españoles. En el periódico zaragozano La Voz de Ara
gón (del día 6 de agosto), se publicaba una extensa en
trevista que firmaban José M. Puig de Cistué y Gelso 
Liesa Rivera, recogiendo interesantes manifestaciones de 
Roldán, y de las dos actrices que figuraban en el repar
to del film, Celia Escudero y Polita Bedrós. Roldán califi
caba su film^ de «poema épico en cinco cantos (...). 
Cada uno de estos cinco cantos corresponde a otras 
tantas épocas de la vida de Fermín Galán, todas ellas 
eminentemente sugestivas, como las vividas por el in
quieto capitán: Toledo, Africa, Madrid, Montjuich y por 
último su obra póstuma, la sublevación de Jaca, desfi
lan por el objetivo, para lo cual hemos tratado de do
cumentarnos hasta extremos insospechados (...). El con
tenido del film, según manifestaciones de Roldán, era, 
en «síntesis, una exaltación a la Libertad, la quimera de 
Galán que no pudo ver realizada». El film estaba inter
pretado, en la figura, de Galán, por un actor novel, que 
gozaría año.s más tarde de justa fama internacional; José 
Baviera (exiliado en Méjico al acabar nuestra guerra, in
tervendría en algunos films de Luis Buñuel). ABC publicó 
al día siguiente del estreno (13-XII-31), una croniquilla 
totalmente anodina, que reproducimos, íntegra: «Ayer tar- 
ÿ se estrenó en el cine Royalty un film titulado «Fermín 
Galan», realizado todo él con elementos españoles Es 
una glosa de la vida del capitán sublevado en Jaca,'tra
zada según inspiraciones de Enrique López Alarcón (au

de la amargura 
buciente para

Para Juan P 
tituía un grave 
nema, número 
era una películ 
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nuestra historij 
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nificativo, de < 
fa de un héroe 
nuestra historii

, Pese a est 
¡lecho cinematc 
"Im popular, n 
‘•■atar una figui 
y algunas ab: 
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^ue descompoi 
y Galán. Acas 
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gesticulante 
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yidados sacril 
ygadas de Hi 
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tab interpr ^^'ento, que p 
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se muestra en su vida sentimental, enamorado?^’ 
turista incógnita, que tiene asignado en la peH* 5 
pel simbólico: Liberta. Esta mujer reaparece en 
ambientes por donde va pasando el protagofiiî* ' 
tuán, Barcelona, Madrid, Huesca. En Tetuán, el K ' 
nista asiste con la Legióii a un combate y es harii i 
tarde se hace sospechoso en Madrid por sus idesl*^ 1 
encerrado en Montjuich. La caída de la Dictadurí^i s 
en libertad. Y es luego, la conspiración, el levart* > 
en Jaca, la derrota y, finalmente, el fusilamiírt 1 
esta última parte del film aparece el capitán 61«» ¡ 
nández para correr la triste suerte de su compaj^ 
tán encargados de los dos papeles principales , 
viera y Carlos Llamazares y la señorita Celia 
El film se desarrolló con toda tranquilidad (se< ; 
que no hubo protestas durante la proyeccionl- , 
escenas fueron muy aplaudidas. La película es i 
rada por una partitura de los maestros Uyá Y
que a base de motivos populares, militares y 
nos subraya la acción en sus diferentes 
ta claudica en la parte hablada. Son escasas S 
venciones de este género y mal adaptadas en 5 ■ 
y sincronismo. El público aplaudió mucho al

La revista barcelonesa Popular Film acogía^'* 
siasmo el film en une reseña que firmaba AnW* 
mán Merino, resaltando la «visión noble y 
heroico mancebo, el capitán español sin mied® ) 
cha. enamorado de la Libertad». Reprobaba, en g 
el aspecto melodramático que ofrecía la figunn ee 
Hernández en el momento de ser condenado * 
«Hubiera sido preferible —dice Guzpián MerinO" 
figura de García Hernández se mostrase menos
y abatida, porque el alma de un héroe como 
impregnarse de tristeza y aflicción en la bor® ’
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ISIDRO MOLAS, 
n " r, 
Derecho Político

^wtsimiasm
iíiíüsBEiaoies

“La alternativa socialista” es el tema desarrollado por 
Isidro Molas dentro del ciclo “Propuestas socialistas para 
una nueva sociedad” que ha organizado el Seminario de 
Estudios Aragoneses.

Isidro Molas, treinta y siete años, es profesor adjunto 
de Derecho Politico en la Universidad Autónoma de 
Barcelona y miembro del secretariado general del Partido 
Socialista de Cataluña. Anteriormente perteneció al 
Front Obrer de Catalunya, por lo que estuvo un año 
encarcelado. Es autor de “Liga catalana”, de “Sistemas 
de partidos políticos en Cataluña 1931—1936” y de la 
introducción al Libro “Alternativas socialista” de 
Lombardi y Martinet.

^ona. La nota es ' 
íl documento biográM ’
En la Academia di ' 

atadas, que, realign r 
lizan la acción. Ap; ' 
¡mental, enamorado’' 
iignado en la pelíco^ • 
lujer reaparece en W ' 
sando el protagooisî 
sea. En Tetuán, el Ij 
n combate y es han»! 
Madrid por sus ido’* ' 
lída de la Dictadura" ' 
nspiración, el leva^ ' 
mente, el fusilamiP ’ 
trece el capitán ’ 
uerte de su compa»^ _ 
apeles principales^^ 
la señorita Celia 
3 tranquilidad 
fte la proyeccioni 
ps. La- película os= ,
maestros Uya Y (

ares, militares y ,
diferentes nnatices_: 

da. Son escasas ' '
lal adaptadas en f
udió mucho al n"’’

de la amargura, pero nunca anonadarse temblorosa y bal
buciente para cruzar los umbrales de la inmortalidad...».

Para Juan Piqueras, el film de Fernando Roldán cons
tituía un grave desliz para el cine nacional (Nuestro Ci
nema, número 5; octubre, 1932); concluía diciendo que 
era una película «que no ha tenido más virtud que la de 
empequeñecer los hechos y ridiculizar a dos figuras de 
nuestra historia contemporánea». Piqueras apuntaba deci
dido los principales fallos del film: «Cómo en sus fi
nancieros no hubo otra idea que la de un lucro inme
diato; cómo en sus realizadores no había preparación 
eiguna; cómo todos estaban ayunos de sentido técnico, 
de consciencia de la responsabilidad que contraían, «Fer
mín Galán» no es más que una prolongación de las fe
chorías históricas de Buchs, y como en aquéllas, todo 

una sarta de latiguillos populacheros, de escenas ri- 
de empequenecimiçpto de un suceso muy sig- 

'liricativo, de empobrecimiento de los hechos y la figu- 
’’a de un héroe —un poco inconsciente— que quedará en 
nuestra historia».

, Pese a estas manifestaciones, acaso marginales al 
echo cinematográfico, Fernando Roldan había logrado un 

popular, muy próximo al romance; su handicap era 
•"atar una figura mitificada por la República permitiéndo- 
® algunas abstracciones —no muy bien resueltas me

diante sobreimpresiones— con la alegoría de Liberta, 
g ®p°®?componían la idea de Libertad, siempre latente 

o Galán. Acaso fallabí^. la intención dramática al conce- 
alegoría carácter de «leit mntiv» y que una 

ctriz de las Iinvitaciones de Celia Escudero convertía 
gesticulante y melodramática. El film * nía escenas lo

ular Film acogía ‘'J? ; 
que firmaba An» 

dsión noble V.®® 5Í1
h? en cí" como''aíué¡rá'’en que Galán se opone a que sus 

I». Reprobaba, en .'i . ■
ofrecía la figunt 
ser condenado a 
Guzmán MerinO"^^, 
mostrase nnenos 

■jn héroe como ■ 
:c¡ón en la hora

u acudid cii que vjdidii o o u
ciados sacrifiquen su vida enfrentándose a las tropas 

Huesca para abortar la sublevación. El ca- 
an, en un gesto de hombría, se rendía antes de llevar 

bié^^ 3 ijría muerte segura. Resaltable era tam-
talp 'Interpretación de Baviera. un actor joven y con 
mar^^°’ primera vez se colocaba ante la cá-

—Hablemos de los 
rasgos fundamentales de 
la alternativa socialista.

— Es un pais de 
capitalismo avanzado, y 
especialmente en Europa, 
la única vía de transición 
al sociaiismo es la 
democrática y 
mayoritaria. Y esto a 
partir de una 
p r o f u nd ización y 
ampliación de la 
democracia. Profundiza- 
ción en el sentido de que 
los ciudadanos accedan y 
ejerzan directamente ei 
poder, y ampliación en 
cuanto q ue tengan 
decisión en aquellos 
centros del poder que 
ahora están en manos 
privadas. Todo ello 
implica que en una 
transición ai sociaiismo 
en España deba buscarse, 
una vez consolidada ia 
democracia, ia 
configuración de un 
amplio bloque social 

, —que nosotros llamamos 
ei Fren te de io^ 
Trabajadores— que dirija 
una alternativa de poder.

— En este sentido, en 
Cataluña se ha dado un 
paso importante con el 
triunfo de los socialistas 
en las últimas elecciones. 
¿A qué se debió ese 
triunfo?

— Una e X p licación 
unifactorial sería falsa e 
incompleta- Entre ios 
diversos factores, el más 
importante es el deseo de 
un cambio político que 
significa el establecimien
to de ia democracia, la 
consecución de ia 
autonomía y el inicio de 
transformaciones 
sociales. Tres objetivos 
perseguidos por las 
fuerzas de izquierda, 
cuya credibilidad se ha 
basado en su trayectoria 
durante el franquismo.

— Entre esas fuerzas 
se encuentra el partido al 
que usted pertenece, que, 
en coalición con ei 
PSOE, obtuvo en 
Barcelona el mayor 
numero de votos ¿Puede 
decirse que al PSC lo 
votaron los catalanes y al 
PSOE los inmigrantes?

— No existe ningún 
estudio que pueda 
confirmar esa impresión. 
La división entre 
catalanes de siempre y 
los que proceden de otras 
zonas no se corresponde 
con esa distinción, ya 
que unos y otros votaron 
socialistas de Cataluña 
conjuntamente. En 
cualquier caso, es un 
hecho la incorporación 
de la mayoría de los 
afincados en Cataluña a 
la problemática política 
catalana; aun cuando 
mantengan pautas 
culturales de su tierra de 
origen. Por otra parte.

Cataluña es —como 
decimos allí—“una tierra 
de marca", con la 
consiguiente creación de 
lazos familiares entre 
nativos y procedentes de 
otros países.

HACIA LA
UNIDAD SOCIALISTA

— ¿Qué sentido tuvo, 
pues, la creación de un 
partido socialista catalán, 
dado, que ya existía, por 
ejemplo, el PSOE a nivel 
de Estado español?

— Uno de los 
objetivos fundacionales 
del PSe fue ir hacia la 
formación de un partido 
de todos los soaaiistas da 
Cataluña.Esa misma idea 
se puso de manifiesto en 
el pacto que en abril 
hicieron el PSC y el 
PSOE de cara a las 
elecciones de junio, es 
decir, la creación de un 
partido socialista catalán 
soberano, articulado con 
el partido de ios

• "La Generalitat: Una primera experiencia 
para abrir nuevas vías autonómicas"

• "En un país de capitalismo avanzado, ia 
democracia es ei único camino ai sociaiismo"

• Archivo de la Corona de Aragón: 
Estudiar la fórmula para 
que Aragón participe en su administración"

socialistas españoles, o, al 
menos, con el que podria 
canalizar en mayor 
medida la corriente 
socialista del resto de 
España. Creimos que era 
el PSOE, y así lo 
con f i miaron lueao ios 
resultados de las 
elecciones.

— ¿Como se 
encuentran actualmente 
las relaciones?

— En estos momentos 
estamos avanzando en el 
camino de ia unión y en 
la articulación del 
partido resultante con el 
PSOE. Y esto es 
importante en ia 
perspectiva de la unidad 
orgánica de los socialistas 
españoles otro de los 
grandes objetivos del 
pacto de abril. El 
socialismo en Cataluña, 
organizado en un solo 
partido, debe responder a 
la realidad de la sociedad 
catalana y estar 
articulado con el 
socialismo español de 
suerte que constribuya a 
potenciar ai máximo la 
organización política de

todos los socialistas.
— ¿Qué relación 

existe entre el Centro de 
Estudios Socialistas, del 
que usteH forma parte, y 
el Partido Socialista de 
Cataluña?

— Es una entidad 
autónoma adherida 
colectivamente ai PSC 
De ella forman parte 
también, entre otros, 
economistas como Narcis 
Serra, Ros Hombradella 
o Santiago Roldán. Al 
Centro de Estudios 
Socialistas pertenecen 
afiliados del PSC u otros 
que, sin pertenecer al 
PSC, no militan en 
ningún otro partido. Su 
objetivo fundamental es 
buscar alternativas 
sectoriales y culturales 
para hacer avanzar el 
socialismo.

GENERALITAT: 
TRIUNFO DE 
TODO EL PUEBLO 
DE CATALUÑA

— ¿Qué nos dice de la 
recién restaurada 
General itat?

— Aunque aún no es 
la Generalitat por ia que 
hemos luchado, su 
restabiecim iento 
constituye un paso 
importante. Puesto que 
todavía es provisional, 
nos aprestamos a que 
ten ga pleno contenido 
con el trasvase de 
competencias por parte 
de las diputaciones 
catalanas y dei Estado, y 
a preparar ei texto del 
Estatuto que se ha de 
presentar a las Cortes Lo 
principal es que se trata 
de una nueva fase en la 
recuperación del 
autogob ierno y de 
asentar ia democracia, 
dado que esta es 
indisociabie de la 
autonomía y viciversa. 
Con relación a otras 
nacionalidades o 
regiones, ia Generalitat 
puede significar una 
primera experiencia para 
abrir nuevas vias, si bien 
ia Generalitat ya tenia 
una tradición, mantenía 
una presencia

(Continúa

AE/

SGCB2021



Zaragoza viva PAG. 14 / 27-10-77/AJ /XE / 27-10-77/P

A beneficio 
del cáncer liiee¡¡ai¡ii¡l issfile íe ííiBielas íe ficlsí

E celebró él desfile de modelos orga- 
nizado por la Junta Provincial de la 

Asociación Española contra el Cáncer. Tuvo 
lugar en el Gran Hotel con gran asistencia 
de público, unas 550 personas, entre las que 
se encontraban Mana Teresa Méndiz de 
Laína, Pilar García Valdecasas de Merino, 
María Carmen Albas de Cabeza y las esposas 
de otras autoridades. El desfile en sí tuvo 
gfan ambiente, pasando pieles de “Christian” 
con la participación de “Burberrys Spain”, 
“S.A.E.'’, los calzados de “Vermc«it” y los 
peinados de “José Mari”.

Antes de comenzar el desfile, las propias 
modelos, que eran 10, subieron a la pasarela 
con un cartel en blanco y, con un spray, 
escribieron “Christiane show 1977”.

La junta provincial adquirió un modelo 
de chaquetón de astracán bakará en color 
marrón para sortearlo entre las asistentes ai 
desfile, mediante boletos que podían adqui
rirse a cien pesetas.

Como es lógico, el desfile empezó con 
modelos sencillos para luego ir elevando la 
categoría de los mismos. Todos los modelos 
tuvieron una excelente acogida, desde el 
renard lince, pasando por los visones, linces, 
ocelotes y toda la gama existente, hasta la 
marta cibelina. Hubo modelos totalmente 
nuevos, como por ejemplo, el visón topaz o 
el renard cibelina. El modelo que más se 
aplaudió fue un renard blanco largo, de 
noche, por su mamificencia, elegancia y 
vistosidad. Fue, reámente, un sensacional 
y excepcioná muestrario de pieles de todas 
las categorías y colores.

Después del desfile se celebró un cocktail 
muy bien servido, en los sáones del Gran 
Hotel.

Fue un éxito total, puesto que lo fue en 
el sentido artístico y, también, en el econó
mico, que era lo que principalmente y con 
más ansiedad se esperaba. Con esto se da 
un gran paso hacia adelante para la cons
trucción del nuevo Hospitá para el Cáncer 
en Zararaza.

Y solo queda por decir que actuó como 
presentador del extraordinario acto Enrique 
Calvo.

Dos momentos del brillante desfile 
celebrado en el Gran Hotel a bene
ficio del Hospital del Cáncer.

(Foto García Luna)

CRISTIAN MUY satisfecha
NA vez concluido el pase de los mo
delos, me interesé por conocer la 

opinión de "Cristian" sobre el desfile. Car. 
men Laguna de Pala, presidenta de la junta 
provincial del cáncer en Zaragoza, me lo 
presentó; como asimismo a su esposa. Am- 
bps, artífices de tan fausto acontecimiento

— Encantada de conocerle; ¿qué le ha 
parecido el acto en general?

— Bueno, si hemos de conversar para ese 
magnífico diario que me han dicho que es 
ARAGON^xpres, empecemos por tutear
nos; olvidemos el usted.

-A tu gusto, pero ¿qué te ha parecido 
el acto?

— Ya le he dicho a Carmen que he que
dado gratísimamente sorprendido. Por el 
éxito de asistencia, por la atención que se 
ha prestado a los modelos, y por la simpatía 
con que se ha desarrollado todo.

— Han sido presentados alrededor de 
noventa modelos; hablando de dinero 
¿cuánto te ha costado la preparación dé 
todo lo necesario para este desfile?

— Prefiero no hablar del dinero que me 
haya podido costar. Lo he hecho muy a 
gusto, teniendo en cuenta la causa por la 
que se ha organizado.

— Y tiempo, ¿cuánto tiempo cuesta pre
parar tantos modelos?

— Mucho; realmente estamos en ello 
desde marzo aproximadamente. Ten en 
cuenta que hay que confeccionar los mo
delos.

— Y preparar todo esto para su traslado, 
con embalajes y desembalajes, ¿cuánto más 
o menos?

— Alrededor de un par de semanas, más 
o menos.

— ¿Crees que han gustado los modelos 
presentados?

— Espero que sí. Todos han sido muy 
aplaudidos, pero, quienes han de decir esto 
son las señoras asistentes al pase.

— Por tu parte, supongo que estarás 
satisfecho de la acogida que se les ha dis
pensado, ¿me equivoco?

— No te equivocas. Estoy muy satisfe
cho por la acogida que se ha dispensado 
a todos los modelos presentados, y por 
que todo ha discurrido perfectamente.

Me alegro de que así sea, porque un 
esfuerzo como el que "Cristian" ha tenido 
que realizar lo merecía.

Gloria PEYRONA
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ISIDRO MOLAS, profesor de Derecho Político
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catalanes encuadrados 
entre el centro—derecha 
y la izquierda

— ¿Cuál es el futuro 
del presidente 
Tarradellas?

— Nuestro partido 
ofreció una alternativa 
viable para restauración 
de la Generalitat y la 
vuelta del presidente 
Tarradellas. Ambos 
extremos h an sido 
alcanzados, y ello sólo se 
puede interpretar como 
un triunfo de todo el 
pueblo de Cataluña. 
Ahora bien, de cara al 
futuro creemos que. 
nuestro presidente debe 
ejercer su cargo hasta la 
elección de un 
Parlamento catalán como 
consecuencia de habeise 
aprobado el Estatuto. 
Entretanto, nuestra 
propuesta es que se 
forme un Consejo de 
Unidad catalana que 
gobierne la Generalitat, 
cuya constitución ha de
estar acorde con 
resultados obtenidos 
las pasadas elecciones.

ios 
en

ARAGON 
Y CATALUÑA

3>»Si

— Por su vecirídad-------------- y 
y.'^^óricos, ¿qué 
*7 ‘»s relaciones

entre Aragón y 
Cataluña?

— Ya se vio que la 
reunión de los 
parlamentarios catalanes 
y aragoneses celebrada en 
Alcañiz fue satisfactoria. 
El entendimiento y la 
colaboración en los 
intereses comunes 
pueden y deben ser muy 
po^sitivos para ambos 
países.

— ¿Y qué opina sobre 
el destino y utilización 
del Archivo de la Corona 
de Aragón, con sede en 
Barcelona, en el que 
Araaón tiene mucho que 
ver?

— Yo creo que las 
instituciónes culturales 
deben ser competencia 
de los regímenes 
autonómicos. En este 
caso pienso que podría 
estudiarse una fórmula 
para que la entidad 
autonómica aragonesa par
ticipara en la administra - 
ción de dicho Archivo.

— Como jjrofesor de 
Derecho Político, ¿cómo 
cree que debería 
elaborarse la futura 
Constitución?

— Debe estar adaptada 
al cuerpo que se intenta 
constituir; que no sea 
una Constitución que 
pueda responder a una 
perfección ideal, sino que 
sea capaz de instituir sus 
poderes y libertades, y 
responda a las realiadades 
que existen de hecho en 
España y a la voluntad 
democrática expresada

en las ultimas elecciones, 
a la vez que haga posible 
la alternancia de poder. 
El tema de fondo no está 
sólo en la Constitución 
escrita, sino en aquello 
que los constitu- 
cionalistas llaman 
constitución material. 
Debe e^xistir una 
sincronía entre la 
Constitución en sentido 
material, el sentido 
estrictamente jurídico y 
la voluntad de establecer 
un régimen estatal 
basado en la democracia.

— ¿A qué se debió su 
libro sobre la Lliga 
catalana?

— Mi primer objetivo, 
desde una perspectiva de 
izquierda, fue estudiar las 
fuerzas sociales que han 
ejercido el poder 
socio — polí
tico—económico, con el 
fin de encontrar un 
sentido a lo que han 
hecho y al cómo y por 
qué de sus proyectos. Y 
me extraña cómo se ha 
estudiado tan poco la 
derecha española; uno de 
ios libros sobre la CEDA, 
es debido al profesor 
Montero Gisbert, de la 
Universidad' de Zaragoza. 
Mi trabajo sobre la Lliga 
me ha permitido 
formarme una idea más 
completa sobre la 
complejidad del 
comportamiento y 
objetivos de las clases 
dominantes.

Jesus ViVED

OBspesiu! taailBéB usteil.

...y vuelva sus ojos a la eficaz publicidad 
de AHA(H)l\í/expres , que pone un sello 
de distinciém a su firma, porque también 
^'son diferentes'^ nuestros lectores.

l tllizando la ''Fórmula Duplex''sus pro
mociones publicitarias cubrirán a través de 
""Z,D" y "A/e'' no sólo toda la región ara
gonesa. aún a los pueblos más alejados, sirio 
grandes zonas del país en ('alaluña. l aleii- 
cia. \ a carra, ele.
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La iota está
prostituida

Mary Carmen Constante es una gua
písima estudiante de Medicina —a la 
está su imagen con unos ojazos que 

se le salen de la cara- que es la direc- 
del arupo “PallarUnibersitaria Some- 

Són“. nombre qué está escrito en 
fïla V por tanto la “b" de Unibersitaria 

es aue sea una falta de ortografía, sino 
!bmo se escribe en el idioma aragonés. El 
nombre del grupo, en castellano, es el de 
“firuoo Universitario Somerondon ’.

Marv Carmen, respondiendo a nuestras 
orequntas, nos ha contado cosas muy 
interesantes. Leánias, por favor:
^ace dos años aproximadamente que 

formamos nuestro grupo. La idea suraió 
de Juanjo Valencia, que es el director 
artístico y también mia. Nos pusimos de 
acuerdo con María Antonia Ruesta, que 
es la directora de Promoción Universitaria 
e hicimos un llamamiento por la Universi
dad y los colegios mayores, hasta que lo
gramos conjuntar nuestro grupo en el mes 
de enero de 1975.

— ¿Cuántos sois en la actualidad.
-Unos cuarenta y cinco o cincuenta, 

pero desde luego todos universitarios.
- ¿Os apoya alguien? .
-Las primeras ayudas las recibimos 

de la Sección Femenina que nos cedieron 
los locales para nuestros primeros ensayos 
y también ñor proporcionaron los trajes 
para las primeras actuaciones. Despues, 
la Universidad y la Diputación, tamben 
nos dieron dinero para costeamos el ves
tuario y la verdad es que nos siguien ayu
dando con sus aportaciones.

-Pero, ¿qué es lo que realmente 
hacéis?

— Primordialmente ños dedicamos a 
investigar el auténtico folklore aragonés. 
Para ello nos vamos por ios pueblos, ha
blamos y cambiamos impresiones con la

No hace falta
ensenar

gente mayor, con los abuelos, y ellos son 
los que nos cuentan cómo se bailaba antes

— Cantáis y bailáis, ¿no es así?
— Así es, pero nuestros cantos y nues

tros bailes, los procuramos hacer y reali
zar con toda su autenticidad, sin adultera
ciones. Precisamente la autenticidad es la 
base nuestra.

— ¿Dónde actuáis? .
— Siempre para programas culturales.
— Sabemos que también os habéis aso

mado a la pequeña pantalla... _____
— Efectivamente, es cierto que hemos 

hecho varias cosas para televisión. La últi
ma vez que herpos salido fue el pasado' 
martes en el programa “Siete cantos de 
España", dedicado a la biografía de Ma
nuel de Falla, pero ahora mismo tenemos 
otro programa grabado que se emitirá 
próximamente en la segunda cadena.

LACUNA DE
LOS SOMERONDONES

para cantar y 
bailar bien”

'teL\

Varios componentes del grupo "Palla Unibersitaria Somerondón
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DON JOSE AURIA, PRIMER 
PRESIDENTE DE LA 
CONFEDERACION DE 
EMPRESARIOS DE ZARAGOZA 
* Destacó la necesidad de continuar 

el proceso asociativo empresarial
P La Confederación de 
tmpresarios de Zaragoza ha 
í^umplido una nuéva e

el proceso electoral consciente 
de la importancia que supone el 
construir entre todos una 
entidad unitaria a nivel de 
representación y gestion de los 
planteamientos empresariales.

Cumplidas las formalidades 
establecidas por la normativa 
electoral y con el consenso de la 
Asamblea General, se procedió a 
la proclamación de candidaros, 
votación y escrutinio, 
resultando elegidos P®ra los 
puestos mas destacados de la 
Confederación de Empr^anos 
de Zaragoza: U .lOSE AURIA 
ARBUNIES, cómo Presidente, y 
los Sres. Perez Latorre, ferrer 
Dufol, Moreno Mustienes, 
Escolá Autor y Aguilar Roger, 
como Vicepresidentes por el 
Sector Industria, los dos 
primeros, y por los “ætorœ 
Servicios, Comercio y PYME 
respectivamente los demas.

El primer presidente de la

■mportantc etapa en el proceso 
asociativo empresarial de 
nuestra orovincia al celebrar, en 
psamblea General 
xtraordinaria, la elección de 

08 vocales que han de ocupar 
os puestos de su Comité 
jecutivo y Comité de 
residencia, asi como las 
icepresidencias, en numero de 

L Presidencia de la 
Confederación.

La Asamblea General, 
representantes 

1,' I *^r^tinlas Asociaciones y 
f'í o iones adheridas a la

nfederacion, es, ín los 
Omentos presentes, 
y sentativa del 81 por ciento 
pm ’’'®*imicnto asociativo 

Zaragoza, el cual 
P cipo activamente, el pasado 

fechas que le r--—
precedieron, a lo largo de todo Confederación de Empresarios

de Zaragoza, al tomar presión 
de su cargo, hizo hincapié en la 
necesidad de continuar el 
proceso asociativo empresarial 
hasta lograr que todos los 
empresarios se consideren 
solidaios de la Confederación y 
conscientes de que corresponde 
a ellos V a nadie mas la gestion 
de su especifica pF'blemática, 
asi como a nadie mas la gestion 
de su especifica problemática,asi 
como a que la sociedad tome 
conciencia y vea a la empresa 
como lo que en realidad es: 
fuente de creación y 
distribución de bienestar, motor 
básico de desarrollo e iniciativa, 
proponiendo una postura 
abierta para que el trabajador, 
que es también parte de la 
Empresa, participe en su 
proolemática como forma 
realmente positiva de tomar 
conciencia de sus posibilidades y 
de una actuación informada y 
responsable.

— ¿Otras actuaciones?
— Muchas. Por ejemplo, en lllueca que 

es la cuna de los “somerendones" actua
mos el año pasado y también en Pamplo
na y en otros lugares. -

— ¿Qué es eso del "somerondon”?
— Es uno de los cantos de corro que se 

cantaba en las eras el día de San Babil y 
cuentan que data de la época del Papa 
Luna, cosa que estamos investigando para 
averiguarlo.

— ¿Por qué os habéis embarcado en 
esta empresa, que por otra parte consi
deramos tan hermosa como altruista?

— Porque nuestro folklore está pros
tituido por completo, ya que todos lo 
bailan igual y por éso buscamos conse
guir, sacar, la autenticidad, la raíz de la 
jota. No estamos de acuerdo en que tenga 
que ser bonito nuestro cante y baile, sino 
auténtico. No buscamos la espectaculan
dad, como sucede ahora, sino que pre
tendemos revivir la auténtica jota que 
bailaban y cantaban nuestros abuelos 
y abuelas...

— Y eso, ¿por qué?
— Porque es una vergüenza los trajes 

que lucen ahora. Esos escotes y esas 
faldas cortas están fuera de lugar. No hace 
falta enseñar la pechuga, como digo yo, 
por ejemplo para cantar y bailar, eso está 
para las variedades. Y la jota, nuestro fol
klore no es eso. Al margen del exhibicio
nismo cuando se baila o se canta bien 
gusta. Que es lo importante. Una punta es 
una punta y un tacón un tacón. Aunque 
se corra se puede puntear que igual cuesta 
pero es lo que vale.

— Entonces la jota, nuestra jota, no es 
la que estamos acostumbrados a ver en 
fiestas y escenarios, ¿verdad?

— La jota no se baila de pies y brazos 
sino con todo el cuerpo, de los pies a la 
cabeza, porque es la expresión de todo, 
es o puede ser el coqueteo o la sobriedad 
y la seriedad, ya que cada jota requiere 
lo suyo.

SUS PROYECTOS

— ¿Qué proyectos tenéis?
— Próximamente vamos a bailar en 

“ICE", en la Universidad, para que todo 
el mundo que quiera conozca la verdadera 
autenticidad del folklore ar^onés, que es 
lo que buscamos. Para las próximas fiestas 
navideñas, tenemos en perspectiva grabar 
otro nuevo programa en televisión, 
concretamente en el espacio “Raíces". 
También pensamos volver en el próximo 
enero a lllueca... Esto en cuanto a nues
tros proyectos más pequeños, porque, si 
nada falla, en la época de nuestras vaca
ciones — no se olvide que todos y todas 
somos universitarios y no queremos per
der clases — hemos proyectado hacer 
una gira de dos meses, este verano, por 
los Estados Unidos y asimismo preten
demos visitar Méjico. También estamos 
invitados para actuar en la Casa de Es
paña de París.

— ¿Os comprende la gente?
— Los que más nos comprenden son 

las personas mayores. Los abuelicos. 
Claro que quienes sienten la jota tam
bién nos entienden. Porque ya he dicho 
y repito que buscamos la autenticidad 
de nuestro folklore. Y también repito, 
si me lo permites, que estamos nnuy 
agradecidos a la Diputación Provincial 
y a la Universidad por la ayuda que 
nos prestan.

Mary Carmen Constante, directora del 
grupo “Palla Unibersitaria Somerondon” 
nos ha hablado con entusiasmo de la jota, 
de nuestro verdadero folklores y sobre 
todo de sus raíces que no se cansan de
investigar. Por eso cuando charlábamos 

ella, de sus bonitos labios, surgía 
frecuencia la palabra autenticidad, 
eso en definitiva .es lo que vale.

con 
con 
Que

José Luis ERCILLA

LOPE

EL ULTIMO
TROVADOR 

DEALCUBIERRE

N el siglo XI surge una nueva 
denominación para designar al 

poeta popular más culto: el trovador. 
A través del tiempo este personaje va 
evolucionando y se hace 
imprescindible en las fiestas de la 
burguesía. El canta historias reales y 
de ficción sobre personajes o hechos 
que sucedieron en la Edad Media. Poco 
a poco este personaje fue decayendo y 
hacia el año 1900 casi podemos decir 
que llega a desaparecer. Sin embargo, y 
por azares del destino, en Aragon y 
más concretamente en Alcubierre aún 
queda uno. Luis Bielsa, hasta hace 
unos años agricultor, de setenta y dos 
años, sigue esa tradición y desde muy 
joven ha ido recopilando todas esas 
poesías que hicieron las delicias de 
nuestros abuelos.

—Desde que era muy joven tenía un 
gran interés por retener en la mémoria 
todo aquello que los trovadores 
cantaban en las fiestas de los pueblos o 
incluso en Zaragoza

— ¿Es cierto que la primera vez qu 
escuchó, zisted a uno de ellos fue en 
nuestra ciudad?

—SÍ, había venido con mi padre y 
recuerdo que fue en la antigua plaza de 
las Catedrales, que era donde 
trabajaban.

— ¿Como se acuerda usted de todas 
aquellas canciones?

—Creo que es algo innato en mí. 
Además también que he hecho muchas 
que me gustarían que no se perdiesen.

— ¿Ha ido de pueblo en pueblo 
haciendo de trovador?

—En mi juventud y cuando tenía 
tiempo libre lo he hecho por los 
pueblos cercanos a Alcubierre, pero 
había que trabajar mucho en el campo 
para poder comer.

— ¿Qué poesías o canciones son las 
que más gustaban a la gente ? '

—Eran dos. Uno se denominaba “La 
Java" que es un cancionero con ritmo 
de vals y el de “La Cieguita" que es un 
tengo

— ¿Son todos ellos temas de dramas 
o también hay temas alegres?

—Pues mire, señor hay de todo y se 
cantan según el momento en que vayas 
a actuar.

— ¿Aún lo hace usted?
—Ahora casi sólo lo hago para mis 

amigos; ya tengo bastantes años.
— ¿Ha pensado recopilar todos esos 

temas en algún libro o disco para que 
no desaparezcan?

—Cuando yo muera, me los llevare 
conmigo mismo, aunque por una parte 
me da pena.

— ¿Por qué no me cita alguna 
composición suya?

No soy Cecüio Navarro 
ni tampoco Miguel Fleta 
que soy hijo de Alcubierre. 
de nombre tengo Luis Bielsa

Esta es la despedida de nuestro 
personaje de hoy. Lo podríamos 
llamar el último trovador y es^ una 
pena que todas , esas poesías y 
composiciones desaparezcan un diq. 
Toda una tradición no volverá a- 
resurgir.
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ZARAGOZA VIVA

a

aunque e/ hecho de

TRANSCLUB: NUEVO PROGRAMA

1 7) 31

Viejo) 49,

h/os congratulamos de ello, 
comentarlo, nos trae al pensamiento

Paseo Pamplona 5, Sahagún
Predicadores 67, Villaumbrosia
Santa Cruz de Seros (Balsas Ebro 

Ruiz-Tapiador
Vfa Ibérica (Casablanca) 12, Royo

Los servicios de Oxigenoterapia pueden 
solicitarse en todas las farmacias o avisando 
directamente al tlf. 257253

Berenguer de Bardaji' (Delicias) 42, Tarancón
Compromiso de Caspe (Las Fuentes) 115, AIlúe
Estébanes (Esq. D. Jaime ’ * “ '

Ucelay-Rived

MAS SEMAFOROSrekÿ tie 
/a ck/dad

FRANCISCO CAMPOS EN LA SALA 
GAMBRINUS

Y en el esfuerzo de la Caja de Ahorros de Zaragoza, 
Aragón y Rioja, por fomentar en nuestra capital alarte de la 
pintura y escultura, nos llega a Zaragoza otra artista, con una 
excelente obra pictórica.

En efecto, la Sala Gambrinus, está presentando en una 
bella exposición, la obra de Francisco Campos. Ya desde el 
di'a 22 y hasta el 12 del mes que viene, se puede ir a admirar 
la pintura de Campos. Pintor nacido en 1949, en Monreal de 
Calatrava, (Ciudad. Real). Es considerado como un 
autodidacta y sus obras han sido galardonadas con numerosos 
premios. Entre éstos el Premio Nacional de Dibujo. Ha 
expuesto en distintas Galerfas de la capital de España, en La 
Coruña y en la II Bienal de Almagro. Individualmente ha 
expuesto sus obras al juicio de los mas exigentes críticos en 
Madrid, y el año pasado ya estuvo en una muestra auspiciada 
por la Caja de Ahorros de Zaragoza, Aragón y Rioja.

Es un artista gue se basa en las formas y en los colores, 
contrastando ambos elementos y consiguiendo un maravilloso 
conjunto. Los dibujos le viven, le laten. La imaginación se 
adentra en la obra y la siente.

La exposición se ofrece a la vista del público por las 
mañan^ de 11 a 2 y por las tardes de 7 a 9, en la Sala 
Garnbrinus, hasta el día 12 de noviembre.

elproblema de las aguas

Hombre, en nuestra ciudad tenemos algún semáforo más. 
Concretamente tos que han instalado en la confluencia del 
paseo de Calvo So telo con las calles Riela y Doctor Cerrada 
Proximas a la cafetería "Brando" y a nuestro periódico' 
claro.

.IIIKCAIt» 
de 

«JMKIMA

__ _ n** í • —

Consejos de 
mala amiga

EPE me adora.Yo soy feliz con mi
. - marido

porque me lo propuse desde el primer día v 
porque no estoy dispuesta a que el desamor entre» 
mi casa. “

- Eso se dice muy pronto. Pero el matrimonin 
propone y Dios dispone.

- Poniendo en práctica la fórmula mágica de b 
felicidad conyugal, no hay matrimonio que falle.

— ¿Y en qué consiste, oye? Porque yo, cada 
me llevo peor con el mió, hasta tal punto 
cualquier día voy 
liberadora.

ver 
que

a cometer una barbaridad

Información 
- hcilitada por el i

Vitcaya, en 
s jlRAGON/expres.

bilb

  /a ingrata y tantas veces 
repetida consideración del incongruente e ilógico, molesto, 
‘f’^PoHuno y no sé cuántas cosas más ordenamiento de'l 
trafico en muchos lugares de nuestra ciudad. Porque ya no sé 
SI espedirle peras al olmo o soy cerrado de mollera con tanta 
machaconería al escribir y tanta torpeza al conducir el coche. 
Como que el otro día me perdí en la avenida de Tenor Fleta 

forma de girar a la izquietda. Y cuando 
ï^i en la avenida de San José, después
en la calle Miguel Servet y por poco termino en el Arrabal A 
mucha distancia de donde iba. iSi seré torpe/ Anda pues 
otra vez que quise ir desde el Portillo a la calle Alfonso I . 
^^ra que les voy a contar. De todas formas, oigan: iGradas 
por los semáforos I

/ es que no acabamos de pasar calamidades. Está visto que 
nos ceban a los pobres ciudadanos zaragozanos, como peces 
(o como a cualquier otro bicho, que tos peces necesitan agua 
y de eso hay, pero no hay). A ver si nos aclaramos. Resulta 
^e paso el problema de la turbiedad de las aguas del pasado 
tin de semana, que tanto dió que hablar y que tanta agua 

. ^'t^^tal nos hizo comprar. Y las aguas, más o menos 
c orificadas, ahora ya nos llegan potables a casa A quien le 
lleguen, claro está. ¿Que qué pasa? Pues que hay calles y 
barrios que aun no tienen agua. Que las han desenturbiado 
pero a estas gentes de esas calles igual les da. Porque tienen 
que seguir comprándola en la tienda de la esquina o bajar a la 
calle a buscar unos cubos de agua. Aunque sólo sea para 
lavarse, antes de ir al trabajo, porque se ve cada cara cuando 
vamos en camino, que ya, ya.

K la gente le echa la culpa a la estructura, urbanística que. 
dicen que no está de acuerdo con la ciudad del siglo XXI Y 
ahí tenemos a las vecinas cogiendo garrafas de los camiones 
° ^3uas del Ayuntamiento, que tampoco está
recibiendo quejas ni nada.

Pero en fin, a esperar y a ver si pronto en todas las casas 
/3 tenemos agua. Que si no, le echaremos la culpa al 
Ayuntamiento de que todos vayamos por la mañana tan feos 
a trabajar, por no tener con qué lavarnos. Y eso que la ciudad 
esta rodeada por el agua...

INICIOS PROMETEDORES -

7^

Presentado por "Reirista 
Hablada 75", en la sala de 
ex-alumnos del Colegio de 
los Dominicos "Cardenal Xa- 
vierre" (plaza San Francisco, 
15), expone sus primeras 
obras Bernardino Valts, un 
muchacho zaragozano de 18 
años, que ha iniciado una 
carrera pictórica que augura
mos brillante.

Su insospechado dominio 
del dibujo y de las masas, 
su imaginación, nos hacen 
concebir grandes esperanzas, 
si no se deja llevar por las 
prisas y el éxito primerizo, 
que merecidamente ya co
mienza a sonreirle.

La exposición estaré 
abierta al público los d/as 
laborables, de dieciocho a 
veinte horas, hasta el día 
1 de noviembre.

, céntico hotel de nuestra ciudad la Organiz'ació
_ Transclub presentará esta tarde la programación de 
invierno 1977-78, que marcará una nueva etapa dentro de sus 
actividades..

temporada que termina y el inicio de otra, que 
coritribuirá, una vez más, a satisfacer las exigencias y a ustos 
del publico, a complacer sus preferencias y a íhejorar los 
servicios. No hay que olvidar que detrás de ese multicolor 

de evasión que "Transclub" ofrece está un grupo de 
hombres que trabajan con ilusión y entusiasmo en la procura 
de unos programas que sean gratos, sugestivos é interesantes 
para todos. Estaremos en este relevante acto informativo y 
social, para poder dar a ustedes cumplida noticia del misma

- No se te ocurra separarte. Serás un perdida 
Espera a ver si prospera el divorcio, pero por las 
buenas no hagas una locura, porque podrías 
lamentarlo durante Joda tu vida. Si lo sabré yo que 
soy tan feliz con mi marido,

— Pero, iporras! , dime en qué consiste esa 
fórmula de la felicidad entre dos que están casados.

- Pues te la voy a decir. Hay que empezar pomo 
exigirle nada y por exigírtelo tú misma, toda

— O sea ceder. Ya, eso que dicen de que cuando 
dos no quieren, uno no riñe.

— Si no fuéramos tan amigas^ como comprenderás, 
no iba a deshacerme la sesera explicándotelo. Pero 
me duele que te lleves a matar con tu marido, 
mientras que yo, con José, me llevo de ensueño' 
Somos tan felices que nadie diría que estamos 
casados. Y es que vi vios como solteros. Y tú, como 
cualquier mujer, puedes lograr que tu marido te adore 
en el plazo de dos semanas. Pero eso, sí. Poniéndolo 
todo de tu parte.

— Bueno, explica qué debo hacer.
- Hay mil modos de hallar la dicha de la pareja.

— ¡Con que me digas uno, me bastal
~ Entonces por en marcha los motores de tu 

felicidad.
Estamos hablando hace más de un cuarto de 

hora y aún no me has dicho qué tengo que hacer para 
ser feliz. Eso de que ponga en marcha los motores 
será muy bonitorro, pero ya me diráscon qué clase de 
gasolina marchan.

—Con la gasolina de la comprensión.
— Sigo sin enteríder ni torta.
~ como tu marido quieres que sea. Complácele 

siempre, en todo. Nunca le digas que no. Tenle 
preparadas la mesa y la cama a su hora. Piensa que, 
sin el equilibrio de ambos muebles no puede marcher 
bien un matrimonio.

“ Ya, que tengo que ceder en todos sus caprichos. 
Ser su sierva, su esposa y su esclava.Y su muchacha. 
Y su chica de los recados. Y la servidora de sus raticos 
buenos. Y todo, aurKfue me pudra de ganas de hacer 
lo contrario ¿no?

Exactamente. Así hallarás tu felicidad. Siendo 
una forofa de tu marido. Aplaudiéndole sis 
defectillos y accediendo a sus caorichos

La bolsa ha '^er 
esto se ha hech 
precisamente a 
mitad de la sesic 
dominan los sig 
perdiéndose la u, 
ayer. En bant 
repeticiones y alz 
5 puntos en Bilbí 
y de 4 en Central 
eléctricas se i 
menos, a pesar c 
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Sevillana y de 1 t 
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FARMACIAS DE SERVICIO 
DIA Y NOCHE

Baltasar Grecian 8, Villellas
Castelar (San José) 91, Gimeno Pardo
Coso 125, Cañada
Fray José Casanovas (Avda. Navarra 32) 1 

Romagosa
Lasierra Purróy (Torrero) 5, Muñoz H.
PedroM. Ric39, Manso
Vicente Bersusán (PIz.Roma) 22, Poves

farmacias que, ADEMAS 
DEL HORARIO NORMAL 
CONTINUAN ABIERTAS HASTA 
LAS 10 DE LA NOCHE

BREVES
I * S 5°?^ CONFERENCIAS.- A las siete y media d 

^ï®*®** y Pignatelli, (Marina
Moreno, 6) el profesor Eloy Terón Abad pronunciará una 
conferencia, seguida de coloquio, cuyo interesante tftuio 
es Presente y futuro de los Colegios Oficiales de 
Doctores y Licenciados'. Con este tema se inicia un ciclo 
organizado por el Colegio Oficial del distrito de Zaragoza 
de especial interés para los profesionales de la enseñanza y 
en particular para los Licenciados en Ciencias y en Letras 
La estrada es libre.

CONCIERTO DE GUITARRA EN EL CC 
ANADE.— El próximo sábado, a las ocho de la tarde, el 
profesor e Instrumentista Jesús Gracia Arnal ofrecerá "n 
interesante concierto' de guitarra en el salón de actos del 
Centro Cultural “Anade” calle Feo. Vitoria, número 3.EI 
acto ha sido organizado por el referido Centro en 
colaboración con la Comisión Municipal de Cultura.

Servicio Médico 
de Urgencia 

CRUZ BLANCA

~ Ya, ser una doña nadie. Una 
izquierda, una criada de compañía..

— Si lo adoras y te adoras, accederás a hacer logu® 
te digo y toda la felicidad del mundo presidirá tu 
matrimonio.

cerota a la

— ¿Y es posible que tú hayas sido capaz d® 
rebajarte tanto como para haber hecho todo lo que 
me pides que haga yo?

Naturalmente. No se puede aspirara felicidad 
la pareja si nosotras, con nuestro cariño y 
comprensiónmo logramos conquistárnoslos.

“ Pues úna cosa te digo: Antes prefiero sur 
desgraciada y libre, que feliz y renunciando a tantas 
cosas, sólo por tenerlo contento a él. No podría 
resistir un matrimonio a base de tanta sumisión al 
marido y de tanto rebajártele. No, no. Quo también 
nosotras somos seres humanos. Eso de que todo lo 
ponga una para ser feliz entre dos, me parece muy 
egoísta por parte del hombre.

— Pues, chica, a mi me ha-ido divinamente, y desda 
flue fe obedezco en todo, hago de él lo que me da la 
gana. y

Adela, de 34 años, que se lleva a matar con su 
marido, puso en práctica un sistema de la felicidad 
conyugal que le "recetó" una amiga, consistente en 
acceder a todos los gustos y caprichos de su esposo, 
hasta qué éste, en sus exigencias, se pasó de rosca y I® 
pidió su autorización para que la referida amiga 
tuviera acceso a su vida erótica, por la que Adela tan 
pronto supo de la estratagema que se traían su esposo 
y su amiga, fue en busca de ésta y la agredió e'n la 
calle, y por la espalda, con una piedra, dándole un 
fuerte golpe en la nuca, del que tuvo que ser curada 
en un centro asistencial

BRUNET

MNC
Camb

DIVIS

I Dólar USi 
I Dólar Car 
I Franco Fi 
I Libra Esti 

Si 
loo Francos E

I Marco Ah 
loo Liras Itali

I Florín H( 
I Corona S 
I Corona D 
I Corona h 

íaÍ Marco Fii 

ÍS Escudos I 
122 Y*"* J’p 
loo Francos I
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Información bursátil 
í facilitada por el Banco de 

Viícaya, en exclusiva para 
ARAGON/expres. ___

debido a las bajas de 8 en 
Petróleos y 2,75 en Explosivos. 
Alternadas con repeticiones, en 
los corros finales se señala una 
pérdida de 8 enteros er 
Dragados y el cierre de sesión 
muestra una tendencia recelosa. 
Indice: 62^8 (más 0,16)

BILBAO
La bolsa ha perdido empuje y 

^0 se ha hecho pemeptible 
orecisamente a parar de la 
mitad de la sesión, en la cual 
'Spinan los signos recesjvos 
Riéndose la umforniidad de 
S En bancos bastantes 
repeiieiones y alzas máximas de 
5 puntos en Bilbao y Santander 
y de 4 en Central y Popular. Las 
eléctricas se han venido a 
menos, a pesar de que todavía 
hay avances de 2 enteros en 
Sevillana y de 1 en Hidrola,-con 
pérdida de medio punto en 
Iberduero. De las siderúrgicas 
sólo cabe destacar el avance de 6 
en Tubacex y en químicas el 
balance es netamente negativo

GESTION 
DE

CREDITO 
OFICIAL

I MADRID~|
La sesión de hoy ha estado 

más nerviosa v menos firme que 
ayer, con mejor disposición en 
la primera mitad y yéndose a 
menos a medida que transcurría, 
siendo el mejor corro el de los 
bancos comerciales que tienen 
en su índice una mejora de 1,20 
puntos, con plusvalías de 10 en 
Santander, 6 en^ Central y 5 en 
Bilbao, Hispano, Popular y

Vizcaya. En los industriales 
abundantes repeticiones, una 
mejora de 10 para el Fomento y 
Bandesco colocando papel sin 
operaciones menos 11. Las 
eléctricas se muestran irregulares 
con avances de 2 enteros en 
Viesgo y de 0,75 en Hid rola y 
pérdidas de 2 en Unión y 0,25 
en Sevil la na. En comercio 
Galerías cotiza a 110 por ciento, 
cediendo 4 enteros y en 
construcción una baja de 6 en 
Vallehermoso y recuperaciones 
de 5 en Dragados y 
Urba nizadora y de 4 en 
Cristalería. En monopolios se 
registra una mejora de 1 entero 
en las acciones de Telefónica y 
es mejor el resultado de las 
papeleras con ganancias de 4 en 
Sarrió y 2,25 en Reunidas, que 
el resultado de las químicas que 
recogen retrocesos de 3,5 en 
Cepsa y de 2,75 en Explosivos. 
De las siderúrgicas destaca 
Tubacex que mejora 5 enteros, 
17,5 O larra y 2 en Motor 
Ibérica. El cierre tenía clima de 
cansancio. Indice: 65,04 (más 
0,40)

IbarceloÑ77|
La bolsa ha quedado frenada 

y hay cambios alternativos, 
11 e gá n d ose al cierre con 
equilibrio y algo de 
incertidumbre. El mejor corro es 
el de bancos comerciales, con 
ganancias de 5 en Popular y 
Santander y por distintos corros 
hay mejoras como los 5 enteros 
de Motor, 4 de Fomento de 
Obras y 3 de Sarrió. Desgastes 
mayoritarios aunque suaves en 
químicas, donde pierden 3 
enteros Carburos y Cepsa y 1,5 
Explosivos, señalando eneiyía 
papel menos 3. En los bancos 
industriales varias repeticiones y 
mejora de 2 en Urquijo y 
Fomento dinero más 3.

g

Jóse A.Traver 
t'spallargues

COSO.24-32.2
TELS. 2)0496 210497
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DE ALTO INTERES PARA EMPRESARIOS

ñÜÁlAS MEKNtES MAQUINAS A SUELDO. 
POR a TIEMPO QUE LE CONVENGA. 

y despidalas cuando no las necesite.

LA SOLUCION:
NO COMPRE ALQUILE

Lisban,S.A.
SOCIEDAD DE LEASING.

GRUPO BANCO DE BILRO.

BOLSA DE DIVISAS
INFORMACION

FACILITADA POR

BANCO ZARAGOZANO
Cambios del día 26 de Octubre de 1977

C A M B IOS

DIVISA COMPRADOR VENDEDOR

1 Dólar USA .......................  
1 Dólar Canadiense ....
» F ranco Francés...........

1 Libra Esterlina..........  
Franco Suizo.......... 

'’’O Francos Belgas(com) .
1 Marco Alemán.........  

100 Liras Italianas..............
, ^'O’^ín Holandés .... 
j Corona Sueca .......
1 ^9'^ona Danesa...........
• Corona Noruega......  

inn Finlandés ....
irtA r *lin«s. Austríacos . . 
lAA Portugueses .
lAA Japoneses...........
'®0 Francos Belgas (fin) . .

83.501 
75,050
17,212 ~ 

148,331
37,363 

236,513
36,864 

9,485
34,317
1 7,428 
13,628
15,188 
20,091

517.034, 
205,162

33,143 
236.546

83,761 
75,368
17,284

149,128
37,564 

237,923
37,060 

9,525
34,495
17.519 
13.693
1 5,263 
20,202

521,875
206,817

33.312 
238,635

Agí icult ufa 
Industria Comercio. 

Construcción 
.Navales . J

LEA
TODOS LOS DIAS 
ARAGON/expres

BABCOCK WILCOX'
OESMIENTE EL EMBARGO

PREVENTIVO DE BIENES
BILBAO, 27 (Europa 

Press).— Un portavoz 
autorizado -de la empresa 
“Babcock Wilcox’* ha 
desmentido categóricamente 
el rumor según el cual la 
Magistratura de Trabajo 
número 2 de Vizcaya había 
procedido al embarao 
preventivo de bienes de 
dicha empresa, señalando 
que esta noticia no es cierta 
y que si han sido admitidas 
varias demandas presentadas 
por trabajadores en 
Magistradura por no haber 
percibido aquellos salarios 
en el tiempo debido, la 
autoridad laboral judicial no 
ha actuado en el embargo de 
bienes hasta estos 
momentos.

Asimismo ha informado 
que además de las 14.000 
pesetas que se han abonado 
a cada trabajador de la 
plantilla —unos 5.000 
trabajadores— la empresa 
está haciendo nuevas 
gestiones nara abonar en un 
plazo de 10 días otra 
cantidad hasta completar 
una paga mensual de sus 
trabajadores lo que 
representaría por tér'^ino 
medio algo más de 25.000 
pesetas.

Como se sabe, según los 
trabajadores, la empresa 
adeuda a cada uno de ellos 
unas 90.000 pesetas lo que 
viene a sumar unos 450 
millones de pesetas.

EXCMO. AYUNTAMIENTO 
DE LA INMORTAL CIUDAD 

DE ZARAGOZA
El Exemo. Ayuntamiento Pleno, en sesión 

celebrada el pasado día 13 de Octubre, acordo la 
declaración en estado de reparcelacion de la manzana 
delimitada por las calles de Lausana, Suiza, Armisen y 
espacio libre, en prolongación de calle de nueva 
apertura,a la calle de Suiza, con arreglo a la 
propuesta de delimitación, redactada por la Dirección 
de Arquitectura Municipal, con objeto de distribuir 
Estímente los beneficios y cargas de la orfenacon 
urbanística, y regularizar la configuración de las 

presente acuerdo lleva consigo la suspensión del 
otorgamiento de licencias de edificación y 
parcelación, en el Sector de referencia, hasta tanto sea 
firme en vía administrativa, el acuerdo aprobatorio de 
la reparcelación.

En el plazo de un mes, a contar de la fecha de 
publicación del correspondiente anuncio en el Boletín 
Oficial de la Provincia, podrán presentarle las 
reclamaciones y sugerencias oportunas, y en el plazo 
de tres meses, a contar de la misma 
presentar los propietarios y demas interesados, un 
Proyecto de renarcelación. En caso de no hacerlo, 
será redactado de oficio por el Ayuntarniento.

Lo que se hace público, para general conocimiento 
y efectos.

I.C. de Zaragoza, a 21 de Octubre de 1977.

EL SECRETARIO GENERAL 
XAVIER DE PEDRO Y SAN GIL

H BOLSA de MADRID I
BANCOS Prcced HOY

Banco Zaragozano.......................... •. 320 317Banco Exterior............................. 245 245
Banco Central......................................
Banco Español de Crédito............

298
207

3()4 
212

Banco Hispano Americano .... 207 212
Banco de Santander......................... 2R5 295

203Banco Popular Español................ 193
Banco de Bilbao............................... 251 253
Banco de Vizcaya............................ 193 198
Banco Industrial de Cataluña . . . 200
Banco Occidental . . ...................... 196 187
Banco Atlántico . . . ' 587 192
Banco Ibérico..................................... 234 239
Banco Urqujjo.................................. 236 236
Banco'lndustrial del Sur ................ 230 232

ELECTRICAS

Hidro Española.................................. 80,25 81
Sevillana............................................... 67,5 67,5
Cantábrico............................................ 81 ___
Eléctrica Viésgo............................... 69 73
Hidro Cataluña.................................. 64 65
Iberduero............................ 88,50 89
E. Reunidas . *.................................. 63 64
Unión E. Madrileña......................... 81 79
Fenosa.................................................. 79 79
Fecsa 5.000 ......................... 75 ——
Fecsa 1.000 ......................... 75,50 75

KIMERAS

Ponferrada................... ................... 91
Duro Felguera. ..."......................... 66 —

Bldei^ametalúrglcas

Altos Hornos ...................... ... 48 48
Auxiliar F.C........................*..............

ALIMENTACION

82 —— J»

Azucarera............................................ 81 80
Ebro . ........................................... • • • •. 325
Aguilas .................................................. 78 79

QUIMICAS

Petróleos . . »................................... ... 196,50 193
Explosivos . . ».................................. 112,50 110
Energías .................................................

CONSTRUCCION

61

208
Urbis........................................................ 108 108
Inmobiliarias Metró......................... 113 113
Vallehermoso.................................. 124 118

VARIOS

Telefónica . .......................... '............. 88 89
Galerías Preciados 120 110
Campsa........................U......................,• 240 240
Tabaçalera........................................... 174 ——

Astilleros .... :........................   • • 40

249 254
——

Renta inmobiljaria ... ..............  - 70- 70

Cambios de la sesión de
hoy facilitados por

BzJ flirt M AHORROS 
[XZrtRrtúOZrt.rtRrtOOnVRIQ)rt

SERIGRAFIA MONTOYA
SERIGRAFIA PLANA Y CILINDRICA

ADHESIVOS * CALCOMANIAS CAMISETAS

‘etiquetas • PLASTICOS. ETC.

banco de huesca...uHBíNco de ínteres-mpital
Calle Lugo, 68 (Avenida América) Teléfono 377843
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DEPORTES

El delicado momento zaragocista

¡Sub iBsm íe 
l¡ M

Somos verdaderamente geniales. Nos lat 
hemos arreglado de modo y manera que 
de alguna forma nos sintamos incómodos. 

Parece como si todos los zaragocistas 
tuviésemos un soterrado, un inconfesable 
interés, en demostrar que no lo somos.

Por una u otra razón el caso es poner 
piedras, interponer obstáculos en el camino 
zaragocista hacia la primera división. Vamos a 
suponer, -que ya es mucho aventurar— que 
nos estamos equivocando en todo. Que no 
damos una a derechas.

Comencemos por la votación 
compromisaria en que salió elegida la actual 
directiva. Una vez aceptado dicho sistema 
restrictivo electoral los hombres electos, 
querámoslo o no, tienen toda la 
responsabilidad sobre sus espaldas. Tanto la 
económica que va enlazada con la 
administrativa como la deportiva. Ellos son 
los que durante cuatro años regirán bien, 
regular o mal, como Dios les dé a entender, 
los destinos del club. No hay otra opción. 
Salvo que los resultados en las distintas 
vertientes zaragocistas fueran tan catastróficas 
que tuvieran que saltar violentamente de sus 
cargos.

Sigamos teorizando: Continuemos 
pensando en lo peor. En que los fichajes han 
sido muy desacertados, e incluso extremando 
la cosa, en que están dando un resultado 
totalmente negativo. Comenzando por el 
entrenador y terminando por el ultimo 
jugador.

Como decimos se trata solamente de una 
simple suposición. Pero aunque asi fuera, que 
no lo es exactamente, la misión de todos, 
escribimos todos así de claro, es formar un 
bloque homogéneo, compacto para airear las 
virtudes, aunque sean pocas, que contempla el 
Zaragoza y minimizar y hacer lo posible por

ignorar, los defectos que indudablemente 
contiene. Lo contrario, nos puede llevar a lo 
peor.

Ya sabemos que casi se está pidiendo a los 
veintitantos mil socios algo que roza casi la 
heroicidad. Pero piensen que no es normal el 
juego que estamos presenciando en La 
Romareda. Repasen mentalmente la plantilla 
y llegarán a la. conclusión de que es 
incomprensible lo que está ocurriendo. Que 
está pasando algo aqui. Algo que escapa a 
todos y que se infiltra e incide en la acción de 
ios jugadores atenazándolos, poniéndolos 
nerviosos y desabaratando, sus mejores 
intenciones.

La verdad es que a nadie nos llega la camisa 
al cuerpo. Haría falta en estos momentos una 
gran dosis de comprensión y serenidad para 
superar este delicado momento en que 
estamos embarcados. Desde nuestras 
respectivas posiciones debemos cada uno de 
nosotros, si es que de verdad nos sentimos 
zaragocistas deponer actitudes personales que 
perjudican a quienes pretendemos defender.

El gran peligro está llamando a la puerta, 
piénsenlo todos, que si el proximo domingo 
tuviese el Celta la fortuna de llevársenos el 
punto que le arrebataron en su casa el 
domingo. O peor aun. Que volaran dos 
positivos hacia Vigo.

Por lo menos tratemos de evitado, 
suavizando el ambiente esta semana con una 
invocación hacia la sensatez. Pensemos que, 
más o menos, todo el mundo somos algo 
responsables. Pero el que lo paga es el 
Zaragoza. Y, mientras no se demuestre lo 
contrario, los clubs son menores de edad. 
Señores amigos. Esto no deja de ser una triste 
manera de complicarnos la vida.

Antonio SARRIA

HAlíAfí EL 
CAM/flfO DEL GOL

REO sinceramente que Arsemo Iglesias está desconcertado, 
además de profundamente disgustado. Le ha ocurrido, 

penso yo. como a Lucien Muller en la anterior campaña, aunque 
tal vez por motivos muy distintos. Arsenio llegó al Zaragoza 
aferrado a sus tácticas de contención, estudió la plantilla, solicitó 
como refuerzo un jugador por línea, que se le concedieron con 
‘caramullo”, sobre todo en el ataque, y pensó, creo yo, que con 

semejante material humano tendría suficiente para conseguir los 
resultados apetecidos, para sumar puntos y para devolver al Real 
Zaragoza a la División de Honor, sin preocuparse demasiado de 
ofrecer espectáculo ni en La Romareda ni lejos de ella.

Al mister blanquillo se le exigían resultado y un escaño de 
asceriso, pero,nada más. Sin embargo, al percatarse de que “con 
su alineación ni vence ni convence (lo de convencer me parece 
que no le preocupa demasiado), de que tiene de uñas a los 
aficionados de La Romareda y de que sus muchachos, por 
razones que nadie acierta a comprender, no rascan bola; vuelvo a 
pcrisar, ingenua de mí, que Arsenio Iglesias estaba obligado a 
variar la formación o cambiar el sistema de juego, en beneficio 
propio y también del club cuya dirección técnica se le ha 
encomendado. No lo ha hecho así, no lo hace así, y a lo peor 
resulta que no se come los turrones en la ciudad del Ebro. Ojalá 
me equivoque.

El problema, en mi particular opinión, va siendo grave, ya 
que, para rectificar, mañana, quizá, podría ser demasiado tarde. 
Este problema, por otra parte, pienso que deben de ayudar a 
resolverlo los técnicos “menores” del club y la comisión 
deportiva del mismo, suponiendo que funcione. Todos reunidos 
en el sJón de juntas, íntimo y confortable, deben de estudiar la 
situación actual del equipo, el juego que viene ofreciendo cada 
dimingo (en el problemático supuesto de que ofrezca juego), lo 
fallos que se prodigan domingo tras domingo, las causas y 
consei^encias de los mismos, las características especiales de 
todos los elementos que tenemos en plantilla y la mejor forma y 
mnera de moverlos sobre el verde tablero.

De sabios es cambiar de opinión, de sabios es rectificar a 
tiempo y resulta que todavía es tiempo de conseguir ese bloijue 
que el Zaragoza puede conseguir, valga la redundancia, para no 

cabeceros y poder seguir soñando (»n el 
obsesivo ascenso, meta única que se fijó en principio. En Huelva 
ns vimos superados ampliamente por un conjunto que se asiente 
sobre la experta veteranía de tres hombres (Isabelo, Espárrago y

PAG. 18/27.10.?;^

Charlando con Pedro Aróstegui
I te;27-10-77/1

"LOS JUVENILES NOS
SORPRENDIERON A TODOS l. 

11
MADRID, 2' 

a cero de Espai 
grupo octavo —

y Yugoslavia

PEDRO Aróstegui, 
Secretario Técnico del 
Aragón y entrenador 

vocacional de primera linea, 
(son varias las ofertas que ha 
rechazado por haberse 
comprometido con el Real 
Zaragoza, pero seguro que 
volverá a entrenar), es un 
hombre prudente y 
comedido, al que ni siquiera 
con los amigos, sobre todo 
si estos sin informadores, le 
agrada nunca hablar de su 
trabajo. Pedro continua 
estando al dia en los 
métodos de preparación, 
tanto en el aspecto fisico 
como en los de técnica, 
estrategia, psicología y un 
montón de etcéteras. De

todas estas cosas si que se 
puede comentar con Pedro 
Aróstegui, porque son 
materias que las lleva muy 
caladas.

Sin embargo, como 
quiera que nos pregunto por 
el partido de Huelva, por la 
actuación del Real 
Zaragoza, su equipo 
favorito, nosotros 
aprovechamos la 
oportunidad para 
explicársela con pelos y 
señales, pero también para 
interesarnos por las 
actuaciones del Deportivo 
Aragón y juveniles 
blanquillos, cuyos 
encuentros presenció en La 
Romareda. Y como P.edro es

.^1

un hombre sincero । 
en tendido, ademas !i 
técnico en la materia,pw 
que sus opiniones vanamisi 
y las recojo presto.

— El Aragón ha jugado 
bien al fútbol y podo 
resolver su partido con t 
Guernica en la primen 
parte, pero faltó acierto 
rematador y se 
desperdiciaron ocasto 
muy claras de batir il 
guardameta Bilbao.

— Sin e mbargo, el 
Guernica marcó en 
momento clave.

— Exactamente, en el 
ultimo minuto de la primen 
parte y cuando los goles 
pesan como una losa end 
ánimo de cualquier equipo.

— Nos ha -dicho que 
L otina marco para el 
Guerni. un g olazo sil 
bandera el segundo de se 
equipo y el que parecii 
apuntillar al Aragón.

— Y es cierto. Perodeiro 
añadir que el tai LotinaN 
demostrado seriu 
extraordinario jugador, (|« 
posiblemente no “den 
mucho" en el Guernica.

— A pesar de los pesares 
¿mereció el Aragón empatr 
este partido?

— E incluso estuvo । 
punto de ganarlo. Hagamos 
la salvedad, no obstanta,iii 
que al Guernica selehawii 
expulsado dos jugadorw. 
Aquesolo y Ganeka, pi>® 
antes de conseguir Crespo 
los dos tantos dO’ 
provocaron la igual»
B uen partido paf’ 
espectador, aunque 
Deportivo Aragón'' 
perjudicó enormemente ’ 
estado del terreno, «W 
húmedo y resbaladizo.

Los norteños. $ 
embargo, se encontraban o" 
él como el pez en el agua- 

— ¿Y que nos dice del 
juveniles, que empataron 
cero con el pof®" 

No hay manera de hacer 
^oL A los artilleros blan
cos se les ha olvidado me
ter la bola en 4a red. Cla
ro que, con los sistemas 
que emplean, es bien 

difícil esa misión.

Lora), no mejores que José Luis VicJeta, ni mucho menos, y qüe 
sobrepaj an en bastóte la treintena de años. Junto a ellos se 
mueven elementos jóvenes y con ilusión (principio fundamental 
del fútbol), que saben encontrar el camino del gol (nosotros, no) 
y que perciben primas de cinco mil pesetas, cuando se trata de 
vencer a un favorito. Así al menos me lo comunicaron los 
directivos onubenses. Técnicos y comisiones blanquillas, pues, 
deben ayudar a mister Arsenio a resolver esta delicada situación, 
que mañana será tarde. ¿Estamos..? El aficionado se está 
cansando ya y esto es muy peligroso.

(doria ARIAS

1. España . . -
2. Rumania . .
3. Yugoslavia .

Barcelona? ... 
— En primer lugar 

me han gust¿; 
extraordinariamente, a P» 
de que no figuraban en 
filas ni Brualla ni PuafJ 
internacionales y ba*.,, 
conjunto. Nos 
sorprendido a todoî L 
agradablemente •» 
chavales y debieron de P 
el partido. Parecían 
conjunto ya curtwy 
pueden dar mucha 
este año, casi 
pasado. Hay que verlo 
creerlo, pero la reaiw» , 
tiene un camino. 
equipazo el de Jorge ron ,

Recogió a s 
interesantes opinion®’ 
Pedro Aróstegui, .jji 
siempre sensatas y ajusj*, 
punto final y hasta nt#

Enrique PEYfH^I^^

Nada hay, pi 
do, pero tambié 
queda mucho | 
victoria de Run 
goslavia obligar 
vencer a su vez : 
para aspirar al \ 
tina, lo que d( 
rencia de goles.

Ayer noche, 
los primeros 45 
lección español 

i los escasos es
! concurrieron al

derón". De s
montó una mu 
su meta Cristia 
mera línea def 
por los laterales 
El central Same 
como "libero": 
tru, Balaci, Boh 
formaban la líni 
pistas, mientras 
quedaban Dudu 
extremo derecf 
ña, ante este ci 
jugó con ganas 
romperlo, empi 
bres en entrar 
donde la conce 
era mayor. El i 
pañol, por otr 
de fluidez, perc 
Asensi, y desgr. 
pase. No había 
así los atacante: 
tantes cambios 
Juanito y Dani, 
uiás que en co 
romper el cepc 
bacía más fue 
utadida que pas 

En la según 
3lgo la decori 
Rubén Cano sí 
bandas derech 
^ani incordiab 
'Mientras que 
ahora despegai 
Implacable mar 

! juego españo 
proyectaba i 

'a meta defend 
Llegaron las c 
90l, conjurada;

Sin emi 
’ «pañol ataca 

^“erza, sobre t 
y Miguen, atrá
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hombre sincero) 
andido, ademas di 
co en la materia, pieíK 
sus opiniones van amia 
recojo presto.

El Aragón ha jugado 
al fútbol y podo 

ver su partido con t 
mica en la primen 
e, pero faltó acierto 
natador y se 
erd iciaron ocasto 

claras de batir el 
lameta Bilbao.

S i n e mbargo, el 
! r n ica marcó en 
ento clave.

Exactamente, en el 
lo minuto de la primen 

y cuando los goles 
I como una losa end 
o de cualquier equipo.

Nos ha -dicho piK
ina 
rni. 
era

marco para tl 
un golazo 

el segundo de %
ÎO y el que pareen 
tillar al Aragón.
Y es cierto. Pero debo 
r que el tai Lotinabi 
lostrado ser «• 
ordinario jugador, gni 
blemente no 'Mu» 
lo” en el Guernica. 
A pesar de los pesani 
ecló el Aragón empat» 
>art¡do?

E incluso estuvo i 
3 de ganarlo. Hagamos 
vedad, no obstante,^ 
li Guernica se lehaoi» 
ilsado dos jugadorii 
solo y Ganeka, pi>® 

de conseguir Crespo 
dos tantos d"’ 

oca ron la igualad 
n partido paf’ 
ctador, aunque 
ortivo Aragón" 
dicó en orme píente ’ 
lo del terreno, « 
do y resbaladizo, 
os norteños,’ 
rgo, se encontraban o" 
no el pez en el aguí* 
¿Y que nos dice del 
iles, que empataroj 
. con el potfi"*’ 
•oía? . AllíEn primer lugar y

•’an ordinariamente, a P' 
le no figuraban en 
ni Brualla ni 
lacionales y base 
junto. Nos n 
andido a todosJd 
d ablemente 
les y debieron de 9« 
art id o.
jnlo ya curtios 
tn dar mucha gJ'J 
año, casi coijo , 

o. Hay que
o, pero la realWau Yy, 

un camino. '*3 
azo el de Jorge Fon®, 
e c o g i d a s 
esantes opiniones 
o Aróstegui. 
re sensatas y ajusj* 
I final y hasta m»

Enrique PEVP^I^^

Esta vez Kubala sí ganó un partido decisivo

14 FURIA ROMPIO
CERROJO

MADRID, 27 (Alfil). - Las espadas siguen en ^to. El dos 
cero de España sobre Rumania deja la clasificación del 

ampo octavo - a falta de los encuentros Rumania-Yugosla-
Yugoslavia-España - de la siguiente manera:

J. G. E. P. F. C. P.

1. España.............................
2, Rumania.........................
3. Yugoslavia

Nada hay, por ahora, perdi
do, pero también es cierto que 
queda mucho por ganar. Una 
victoria de Rumania sobre Yu
goslavia obligaría a España a 
vencer a su vez a los yugoslavos 
para aspirar al viaje a la Argen
tina, lo que decidiría la dife
rencia de goles.

Ayer noche, sobre todo en 
los primeros 45 minutos, la se
lección española sobresaltó a 
los escasos espectadores que 
concurrieron al "Vicente Cal
derón". Oe salida, Rumania 
montó una muralla en tomo a 
su meta Cristian, con una pri
mera línea defensiva integrada 
por los laterales Cheran y Vigu. 
El central Sames y Satmareanu 
como "libero"; delante, Dimi- 
tru, Balad, Boloni y lordanescu 
formaban la línea de centrocam- 
pistas, mientras que en ataque 
quedaban Dudu Georgescu y el 
extremo derecho Crisan. Espa
ña, ante este cuatro-cuatro-dos, 
jugó con ganas, pero sin saber 
romperlo, empeñados sus hom
bres en entrar por el centro, 
donde la concentración rumana 
era mayor. El medio campo es
pañol, por otra parte, carecía 
be fluidez, perdidos Churruca y 
Asensi, y desgraciado Leal en el 
pase. No había un organizador y 
asi los atacantes", pese a los cons
tantes cambios de los extremos 
Juanito y Dani, no consiguieron 
•has que en contadas ocasiones 
fomper el cepo rumano, que se 
bacía más fuerte y violento a 
Pifldida que pasaban los minutos

En la segunda parte cambió 
algo la decoración. Juanito y 
Rubén Cano se estiraron en las 
bandas derecha e izquierda y 
Oani incordiaba por el centro, 
aiientras que Leal conseguía 
ahora despegarse de Balaci, su 
"Jiplacable marcador, con lo que 
® lluego español era más fluido y 

proyectaba con peligro sobre 
a meta defendida por Cristian, 
lagaron las oportunidades de 

sol, Conjuradas por los defen
sores. Sin embargo, el equipo 
® pañol atacaba con mucha 

porque Pirri 
y Migueli, atrás, y Leal, en me-

2 o 1 3 1 *
2 0 1 3 2 4
0 0 2 0 3 0

dio campo, subían constantes 
balones al ataque. De esta for
ma llegó el primer tanto, del 
propio Leal, al cruzar suavemen
te por debajo del cuerpo de Cris
tian un balón que le envió Juani
to y llegó, a falta de nueve mi
nutos en el segundo, en el lan
zamiento de una falta por Pirri, 
que Rubén Cano desvió con la 
cabeza ligeramente, desconcer- 
tando a defensas y meta rumano

En el equipo español, Pirri y 
Leal fueron sus hombres más 
destacados, seguidos por Bení
tez y Miguel!. Arconada pasó 
inadvertido, por falta de Ira- 
bajo, mientras que Asensi y 
Churruca estuvieron sólo regu
lar. Adelante, flojos Juanito y 
Rubén Cano y más entonado, 
Dani.
ALINEACIONES

España: Arconada, Benítez, 
Migueli, Pirri, Camacho, Leal, 
Churruca, Asensi, Juanito, Ru
bén Cano y Dani.

A los 56 minutos, Satústre- 
gui entró por Churruca, y a los 
86, Marcelino por el lesionado 
Benítez.

Rumania: Cristian, Cheran, 
Sames, Satmareanu, Vigu, Di- 
mitru, Balaci, Boloni, lordanes
cu, Crisan y Georgescu.

A los 63 minutos, Dinu 
reemplazó a Balaci y a los 85 
lordanescu dejó su puesto a 
Romila.

Dirigió el encuentro el fran
cés Robert Wurtz, que tuvo una 
buena actuación, pues siguió el 
juego de cerca y señaló las abun
dantes faltas que hubo, aplican
do la ley de la ventaja correcta
mente.

Solamente veinticinco mil 
espectadores sobre los casi se
tenta y cinco mil de capacidad 
del estadio acudieron a la cita 
con la selección aunque, eso sí, 
un público animoso y expectan
te, con infinidad de banderas 
españolas, que se agitaron du
rante los noventa minutos de 
juego.
KOVACS:
"MIS HOMBRES HAN
HECHO MUY POCO"

Pocos minutos después del 
término del encuentro, el selec- 
cionador rumano Stefan Kovacs 
apareció en la sala de prensa. El 
diálogo en frncés y el técnico de 
Rumania se mostró amabilísimo

La primera pregunta era obli
gada: Kovacs, ¿cómo ha visto el 
partido?

- Han sido noventa minutos 
de gran lucha. Los dos equipos 
han jugado cada uno en su esti
lo. España ha hecho lo que tenía 
que hacer y nosotros les facili
tamos la labor, ya que los goles 
fueron producto de sendos

fallos nuestros. Creo que la vic
toria es muy meritoria para el 
equipo español, que con este 
resultado se coloca en cabeza 
del grupo, aunque aún quedan 
dos partidos que jugarse.

— ¿Quién va a ir a Argen
tina?

— Sigo pensando, como ya lo 
dije antes de comenzar a jugarse 
los partidos del grupo que esta
rán son España o Rumania. Yu

goslavia juega bien al fútbol, 
pero sin más.

— Planteando así el encuen
tro, ¿pensaba ganar el partido?

— La verdad es que con un 
empate nos bastaba. A eso sali
mos. Pero luego mis hombres 
no supieron hacer méritos para 
obtener un gol. Es más que una 
realidad que mis hombres han 
hecho muy poco por conseguir 
un tanto, y por supuesto por 
ganar el partido

KUBALA: “ ¡Que nadie 
descartea Yugoslavia: 
todos tenemos las 
mismas posibilidades!”

KUBALA:
"¡QUE NADIE OLVIDE 
A YUGOSLAVIA!"

Kubala antes que nada dijo: 
"El encuentro ha sido muy im
portante para nosotros, aunque 
podría no haber sido tanto caso 
de que Yugoslavia no hubiera 
perdido en su terreno frente a 
ios rumanos. De cualquier form^ 
las cosas hay que afrontarla! 
como son y ahí está ese resulta
do que nos llena de alegría a 
todos, aunque creo que en estos 
instantes lo más importante ya 
de cara al futuro es pensar en 
el próximo partido frente a Yu
goslavia, que vamos a preparar 
con más ilusión que nunca".

— Kubala, se ha ganado, pero 
el juego no ha sido brillante, 
¿no?

— La verdad es que no se 
puede pedir más. Todos sabía
mos a lo que venía Rumania. 
Con un empate estaban en 
Argentina. El hecho es claro, 
ya que Kovacs trajo dos porte
ros, siete defensas, seis medios y 
dos delanteros natos. La cosa, 
pues, está bien clara. Hicimos 
un fútbol pressing. No debíamos 
de dar respiro al rival. Ahí esta
ba nuestra baza. Creo que hoy 
Rumania ha practicado Un anti
fútbol.

- Kubala, con esta victoria 
se ha dado un paso adelante en 
nuestras aspiraciones, ¿no?

— De momento ya estamos 
encabezando el grupo y ahora 
tenemos que estar pendientes 
de los partidos que restan. Hay 
que ver lo que sucede en el 
Rumania-Yugoslavia y así ten
dremos que saber con exactitud 
lo que deberemos de hacer en 
el último, a jugar en terreno yu
goslavo. Aún no hay nadie cla
sificado. Que nadie descarte a 
Yugoslavia. Todos tenemos las 
mismas posibilidades.

ENTREGA 
DE OBSEQUIOS

A los ingresos desde 3.000pts.
(Por ventanilla de Cija) 

DIA UNIVERSAL DEL AHORRO

CAJA DE AHORROS 
DElA INMACULADA

Aragón,hoy y mañana.
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el RANCO CENTRAL
pone a su servicio

Banco Popular Ai^ntino
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, moderna, 
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cuanto a mnovacio 
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Grass”, esta dernc 
contrario. Elo^nad. 
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años, la canción es 
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DECURSOS DEL BANCO POPULAR ARGENTINO
4.000.000.000 de pesos de recursos propios.

50.000.000.000 de pesos de recursos ajenos.

OFICINAS:
Central. Florida 188

Sucursales. Florida - Cangallo - Charcas - Montserrat - Constitución 
Abasto - Federico Lacroze-Núñez-Villa Pueyrredón-La Paternal 

Nueva Pómpela - Flores Súd - Nazca - Villa Devoto - Liniers - Lugano 
Pergamino -San Martín -Mendoza -San Juan -Mar del Plata -Marcos Paz.

Consulte a nuestro Departamento de Información para América.
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que las co mb in aciones son 
aparentemente, infinitas. Por fin ha 
llegado el turno de la máquina.

AUMENTA EL RUIDO

Actualrriente un conjunto pop, 
con sus guitarras eléctricas.

revistas por el precio de

.Ff27-10-77/PAG.2l

fuwro.'i® 
la música

En el género de la canción iSodcfna, la “pop las 
linaciones de notas, armonías y 
'"S parecen haberse agotado 

Primitivamente, por lo menos en 
fÍ a innovaciones se refiere. Sin 

“ híio Si los Estados Unidos, una 
‘?op’’, titulada “Elephant 

Ss” esü ^demostrando todo lo 
Elo<fiada como la pieza 

SXl ¿í» í® los últirnos 
i la canción esta batiendo todos 
£ r’ecoids de rápido ascenso en la 
Sa de clasificación, el hit parade 
Y no hay ninguna persona a la que se 
le pueda felicitar por este in^perado 
kito porque el autor de Elephant 
Crass” no es un ser humano sino un 
aruDO de ordenadores electromeos 
Sitamente sofisticados de la 
Universidad de Nueva York.

^asignante adelanto

Esta nueva forma de aplicar la 
tecnología más ava’^zada de nuestros 
tiempos a la música abre nuevos y 
extensísimos campos que, a pesar de 

■ representar otro apasionante 
adelanto, no deja de infundir un 

' profundo temor en el circulo de los 
músicos profesionales. Es que, la 
capacidad de un computador de 
componer canciones es infinitamente 
más rápida de la de un músico de 
carne y hueso. Un portavoz de la 
Musicians Union maiiifestó 
recientemente; “Si este tipo de 
música cobra una gran popularidad, 
millares de músicos tendrán que 
empeñar sus instrumentos en los 
meses venideros”.

La iniciación del ordenador 
electrónico en el campo de la música 
es algo que se venía venir desde hace ¿Saldrá de las computadoras la música del futuro? (Foto, Efe-Fiel.)

ESPKTACULOS

AUW... lA MAOniNA
Los técnicos y músicos aseguran 
que, en breve, el sonido de la 
música "pop"aumentará más 
todavía - actualmente un 
conjunto "pop" produce más 

sonido que una banda militar 
de 30 músicos

bastante tiempo. Al igual que 
walquier otro adelanto, su evolución 
ha sido paulatina y para la gente que 
siempre ha tenido interes en la 
música ’«odema este advenimiento se 
consideraba inevitable. En los últimos 
mez años, la música pop se ha basado 
cada vez más en la electrónica para 
combiar y amplificar su sonido. El 
mstrumento más indispensable para 
un conjunto moderno es quizá el 
sintetizador, un aparato electrónico 
con teclado que produce casi 
ualquier sonido. Hasta tal punto ha 
cgado la complejidad de estos 

paratos, que actualmente muchos 
^Pos musicales tienen un técnico de 

ctronica que viaja con ellos para 
fu y mantener en buen

® estos aparatos.
sam Î?” contribuye en ampliar la 
ina * - sonidos con los que trabajan ‘“músicos modernos
miV sistema de producir

®bastante más 
“Pr 1° y costoso. Para componer 

Grass” un equipo de 
Un mtrodujo en la memoria de 

más de un 
V efectos musicales y sonoros 

ele combinaciones 
«rmonicas y de acordes.

original muyinirJt,^^ ’ ~Dice Gene Weiss, el 
En Ina^^ de proyectos-,
habí,°® tiempos parecía que se 
musi^i ^o‘udo todos los recursos 
camní"® y ’«c "O ”ucdaba ningún 
ordpP rf descubrir. Ahora el 
cere^b^ enseñando que el
‘‘mitad?d??’"’”°

ue lo que ima"mabamo6 v

sin te tiz ad or as y numerosos 
amplificadores, producen más sonido 
q^e una banda militar de 30 músicos. 
Como si esto fuera poco, se espera 
que dentro de poco se eleve el 
volumen aún más.

— Esperamos producir más ruido 
en breve —dice Gerry Davis, director 
de una fábrica de instrumentos 
musicales—. El único problema es que 
se hace difícil escuchar a la baten'a en 
medio de tanto sonido, pero estamos 
experimentando con una baterú 
automática de tambores de acero.

SINFONIAS “ROBOT’

E1 campo de acción de estos 
cerebros electrónicos no se limita 
única y exclusivamente a la música 
ligera o moderna, sino que puede 
extenderse a la composición de 
música clásica, música “seria’. 
Recientemente en el Centro 
Internacional de Computadores de 
Londres, un ^rupo de técnicos y 
expertos úitrodujo en la memoria de 
una de estas maravillas de la ciencia

moderna todos los conciertos de 
Brandenburgo, de Bach, despiezados. 
Después programaron a la máquina 
para componer uno totalmente 
nuevo. El resultado es asombroso; 
aunque parecido en estilo a los 
auténticos, tiene una diferencia muy 
marcada y mucha originalidad. 
Cuando fue tocada por una 
prestigiosa orquesta inglesa, en un 
festival de artes británico, el público 
la acogió con entusiasmo.

Y ya se están ideando nuevas 
formas para proporcionar al cerebro 
electrónico medios para encontar 
nuevas dimensiones musicales. 
Recientemente un conjunto moderno 
norteamericano el de Beaver Krause, 
trasladó sus cintas, programadas y 
sintetiza'^ ores al interior de la cámara 
de ecos más grande que pudieron 
hallar: la Catedral de San Francisco. 
Como es de suponer, el experimento 
provocó una oleada de protestas pero 
el resultado se encuentra ahora entre 
los primeros números del “hit 
parade’.

Una canción 
titulada 
"Elephant 
Grass", 
concebida 
en su totalidad 
por un cerebro 
electrónico, está 
batiendo todos 
los records en 
Estados Unidos

— El campo '^e acción es infinito 
— concluye Gene Weiss— y las 
probabilidades de caer en secuencias 
melódicas y rítmicas ya tocadas son 
muchas, sin embargo son mucho más 
altas las de poder encontrar fórmulas 
nuevas, fórmulas «me nunca nos 
soñaríamos posibles. El futuro de la 
música moderna y casi me atrevo a 
decir, de la música en general, está en 
manos de la máquina.

Paúl WALLACE 
(Fiel-Servicios Especiales 

de EFE-F.I.)

ZARAGOZA^DEPORTtVA

REGATE
LLEVARAN A SU DOMICILIO CADA LUNES 
EN TODA ESPAÑA, INCLUIDA ZARAGOZA, 
LA PASION, LAS INQUIETUDES Y LAS 

ALEGRIAS DEL FUTBOL ARAGONES

rBolet/n de suscripción
Don ....................

domiciliado en

calle nurn

se suscribe a "Z.D." por un semestre (400 pts) piu 
rropable mientras nn avise su baja a la administracron

FIRMA

Recurte y envíe este cupuii a "ZD Aptdu 39-Zar¿r{)ü/a
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ESPECTACULOS
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TEATROS

PRINCIPAL. (Teatro Nacional 
de Zaragoza). — Hoy, tarde 
7,30, despedida del Ballet 
Folklórico da México. Direc
tora y coreógrafa, Amalia 
Hernández. Hoy ।último dial

CINES DE ESTRENO
ARGENSOLA. - 5-7-9-11.

(May. 18 y menores acompa
ñados).' El allínento de los 
dioses. Patñéla Franklin, 
Maijoe Conner.

AVENIDA. - 5-7-9-11. (May. 
18). Estreno: El fin de la ino
cencia. Mary Francis, Cristi
na Ramón.

CERVANTES. - Sala especial. 
5-7,15 y 10,45. (Mayores 
18.) 2.* semana. <Z>. East- 
mancolor. Un film de Costa 
Gavras. Yves Montand, Ire
ne Papas.

COUSBO. - 5-7-9-11. (Mayo
res 18). 5.* semana: Perros 
callejeros. Un film de José 
Antonio de la Loma, con Víc
tor Petit, Franck Braña, Cris
ta Leem.

CINES DE ARTE 7 ENSATO
ACTUALIDADES. - 5-7-9-11. 

(Mayores 18.) 2." semana: 
Todo lo que usted siempre 
quiso saber sobre el sexo, pe
ro temía preguntar. Woody 
Allen, Jhon Carradine.

ELISEOS. — 5-7-9-11. (Mayo
res 18). 4.’ semana: Bilitis. 
Technicolor. Patti d'Arban- 
ville. Mona Kristensen.

PALACIO. — 5-7-9-11. (Mayo
res 18.) 11.‘ semana: Deli
cias turcas. Monique Van de 
Ven, Rutger Hauer, i Ultimos 
días)

RIALTO. — Una sala muy espe
cial. 3." semana de éxito. 4- 
6,15-8,30 y 10,45. (May.
18). Sacco e Vanxetti, de Giu
liano Montaldo, con Gian 
M.* Volonté y Ricardo Cuc- 
ciolla. Música: Ennio Morri
cone y Joan Baez. Corto:-La 
isla. Teléfono 275173.

COSO. - 5-7,15 y 10,45. (Ma
yores 18). Los signos del 
Zodiaco. Eastmancolor. Ma- 
nángela Melato, Adriano Ce- 
lentano, Renato Pozzetto.

DON QUIJOTE. - 4,45-7-9-11. 
(Mayores 18.) 3.* semana. El 
perro. Eastmancolor. Un film 
de Antonio Isasi, con Jason 
Miller, Lea Massari.

DORADO. - 5-7-9-11. (Mayo
res 18.) La llamada del sexo. 
George Hilton, Verónica Mi- 
riel, Claudia Gravy.

FLETA. - 4,45-7,15 y 10,45. 
(Mayores 14 y menores 
acompañados.) 2.* semana: 
La espía que me amó. 
Panavisión-Techniicolor. Ro
ger Moore como James 
Bond, agente 007, Bárbara 
Bach.

CINES DE REESTRENO
ARLEQUIN. - 5-7-9-11. (Ma

yores 18.) Chei Cinemasco
pe. Color de Luxe. Ornar She
riff, Jack Palance. Ultimo 
día.

GRAN VIA. - 5-7-9-11. (Mayo
res de 18 y de 14 acompaña
dos.) Los últimos hombres 
duros. Technicolor. Charlton 
Heston, James Cobum.

LATINO. — 5-7-9-11. (Mayores 
18.) Pantaleón y las visitador 
ras. José Sacristán, Katy Ju
rado.

GOTA. -
18.) 4.«

5-7-9-11. (Mayores 
semana: Madama

.Claude. Françoise Fabian, 
Murray Head, Dayle Hadd- 
mon.

mola. — 5-7-9-11 (14 años y 
menores acompañados). 3.* 
semana. ¡Vaya par de geme
los I Eastmancolor. Paco 
Martínez Soria, Julia Isbert.

PALAFOX. — 5-7-9-11. (Mayo
res 18.) 3.* semana. Niñas... 
|A1 salón! Eastmancolor. 
Dagmar Lassander, José L. 
López Vázquez.

REX. - 5-7-9-11. iMay. Í8). 
Hoy estreno: La muerte ron
da a Hónica. Eastmancolor. 
Arturo Fernández, Nadius- 
ka.

VICTORIA. - 5-7-9^11.* (Todos 
púb^os.) Los locos del oro 
negro. Eastmancolor. Franco 
Ñero, Sterling Hayden.

MADRID. - SALA 1: 5-7-9-11. 
(Mayores 18.) Tengamos la 
pieiTO en paz. Eastmanco- 
Iot. Fr^cisco Cecilio, Veró
nica Miriel. Ultimo día.

MADRID. - SALA 2: 5-7-9-11. 
(Mayores de 18 años y de 14 
acompañados). El jovendto 
Frankenstein. Gene Wilder, 
Marty Feldman.

NORTE. — 5-7-9-11. (Mayores 
18). Verano del 42. Jennifer 
O'Neill, Gary Grimes.

OLIVER. — 5-7-9-11. (Mayores 
18). Las camareras. Javier 
Escrivá, Agata Lys, Germán 
Cobos.

PARK. - 5-7-9-11. Trodos pú
blicos.) Una ventana al cielo. 
Technicolor. Marilyn Has
sett, Beau Bridges.

PAX. - 4,45-7-9-11. (Todos 
gúblicos). Escapada a la ita- 

ana. Marlene Jobert, Mi
chel Piccoli. Esatmancolor.

ROXY. — 5-7-9-11. (Mayores 
18). Parranda. Eastmanco
lor. José Luis Gómez, José 
Sacristán, Charo López. Ulti
mo día.

SALAMANCA. 5-7-9-11.
^Mayores 18). Susana quiere 
perder eso. Javier Escrivá, 
Patricia Adriani.

VENECIA. - 5-7-9-11. (Mayo
res 18). Virgo, Tauro y Ca
pricornio. Edwige Fenech, 
Alberto LioneUo.
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Nadluska • Arturo Fernández

monicA

IESCALOFRIANTE
ESTRENOI

FUSTAN LAS EMOCIONES FUER- 
atreve a vibrar COMO NUNCA HA VI

BRADO... SI DE VERDAD QUIERE SENTIR.

¡VEA EL «FILME-SHOCK»
DE ESTA TEMPORADA!

mUERZE ROnOA A

Jean Sorel* Karin Schubert 
artista invitada Barbara Reycomo EVA 

<«r«rtor Ramón Fernández Eastmancolor 

una producción ARTURO GONZALEZ
■Aim.'iO OONZALBSI

lATENCIONI
accidentes sufridos en otras ciudades durante la proyección de este 

^lícula, la empresa productora ruega a las personas débiles o enfermas se absten
gan de visionaria, no haciéndose responsable de los posibles accidentes que pueda 

ocasionar la fuerza de espectáculo

EXPONE SALA LEONARDO
JUIÆ (PINTURAS) Perpétue Socorro, 2 - Teléfono 378600

CAPA TARDS...

inoiiK'iito '
. L\ lili’ \.

"EL PAPAGAYO' CANCELA

ASTORG'S

SENECA1800

GRAWER CLUB

larde a 3 iiimini^adu. vuelve a su 
ambiente.

Recuerde los éxitos de ayer, viví 
loe actuales y cono'zca los futuros, 
viajando a través de la música. 
Cavia, 10

universitarios. Donde <1 iunbicnle 
lo haremos entre lodo.s (K's 
INVITA MIKS A ESCI CHAR \

Elegante. Selecto. Distinto “La 
diferencia en su ambiente” San 
Ignacio de Loyola, 13, Teléfono 
2148 56

Sala de fiestas, Royo...'». Teléfono 
21 12 :">9. Siempn' Jas mejores, 
atràeciçties internacionales. LA 
CANCELA DE DBD MI SICAl.

T()D(K'< L<KS K EVE.S - NOCHE. 
(Entrada gratuita). Abierto: 
.lueve.s \ viernes noclie. .Sábado, 
tanic \ noche. Ibmingo, larde.
(;amino de la.s brres, 96.

CADA NOCHE

DISCOTECA 
LIVERPOOL

PARSIFAL STORK-CLUB

La música más original y 
el ambiente más 
agradable. Sevilla, 6. 
Teléfono: 3 79200.

SAN JORGE 
SALA DE JUVENTUD

No< hc de sábado. Eiestade noche 
para matrimonios jóvenes. 
Consumición incluida. Sábados y 
festivos tard<'. fiesta joven. 
I cié fono 23 -.1 «4

CHARLESTON 
AÑOS 20

DKSPI'ES 1)1«; .SI! BODA: BAII.K

Ex Iraoniiuariameule reíoniiadu. 
Din'eei()n > Teléionu: 39 69 .32

Tarde: especial parejas. Noche' 
discoteca4;lub hasta las 3 de la 
madrugada. (;entro ciudad 
Independencia, 19. Tel. 21 48 04

Reunión y juventud, en un 
iunbiente distinto. Recientemente 
inaugurado: en San Juan de la 
(;ruz, 28.

GALLERY 2
Si busca tranquilidad y reservado 
ambiente, tenemos lo> que usted 
desea. Linan, 8 (detrás de 
telefónica, San*Vicente de Paúl). 

Teléfoi^»- 29 11 66

IGUANA

Juventud, ritmos, diversión. 
Precios jóvenes, (.ialle Madre 
\ e.lnina. 11. 'Piéfono 21 70 .'">2
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PRIMERA CADENA

SEGUNDA CADENA
argumento tiene algo de 
originalidad, aunque 
siempre acabe en las 
luchas entre buenos y 
malos, ganando los

película, en lo que 
suponemos aue será un 
intento de evitar riesgos 
por parte de Criado de 
Val. Ahora, daro está, 
contará con más 
audiencia, (todos los que 
vayan a ver la película lo 
tendrán que aguantar).

Dueloen Diablo"

Gardner, Sidney Poitier y 
Dannis Veaver, (alias 
"McCloud"). También 
formará parte del 
programa de noche 
"Lengua viva", aunque 
ahora irá antes de la

Hoy, después del 
"Telediario", TVE nos 
ofrece, dentro del 
espacio cinematográfico, 
“El Cine", la película de 
Ralph Nelson: "Duelo en 
Diablo", con James

íol primeros en todas las 
ocasiones. Destacan, ante l£j

*KG. 22/27-10.77

:noi
> FUER- 
4 HA VI- 
tR...

AE/27-10-77 /PAG. 23

Hoy y manana

La película de Ralph 
Nelson está basada en 
una novela de Marvin H. 
Albert, llamada “Apache 
Rising”. Es un drama del 
oeste, de producción 
americana, con guión del 
autor de la novela y de 
Michael M. Grilikhes. 
Será ofrecida por RTVE 
esta noche, dentro del 
espacio “El Cine”.

Un explorador, Jess 
Ramsberg, llega a un

McCLOUD
poblado del Oeste, tras 
haber salvado a una 
mujer prisionera de los @ 
apaches. La devuelve a su 
marido, que es «
comerciante del fuerte y, 
con su mal trato a la 
mujer, hace que ésta 
huya de allí. Mientras, 
una æcciôn de caballaria 
se dirige al Fuerte 
Concho, para llevar 
municiones, pues los 
indios de la reserva se 
han sublevado y tienden 
una emboscada en la 
garganta del Diablo. En 
medio de la lucha se 
desencadena otra pelea 
entre Jess y Toler, 
domador de caballos del

g 
5

a
S K

consecuencia fortuita de „ 
la misma, muere el U 
esposo de la mujer [3 
rescatada. Poco después 
llegan los refuerzos del ra 
Fuerte Concho.

Película típica del iHj 
'^este, á pesar de llevar 
dos historias a la vez. El (oí

14,30
T e I e d i a r i o . 

Primera edición. 
Incluve "Hora 15"

15,20
Pintores en 

tiempo
15,45
Tierras viejas, 

voces nuevas
16,15
La mujer policía. 

Ningún lugar donde
ocultarse’"

17,15
Despedida

Cierre

18,15
Carta de ajuste 

"Renato Carosone"
18,31
Apertura y

Presentación
18,32
Avance telediarlo

18,35
Un globo, dos 

globos, tres globos. 
¡Abrete Sésamo! : 
Episodio nr. 16 A. 
Juan sin miedo: "El 
genio de la 
lámpara”. Jueves 
loco

20.00
Luna llena, de 

José Antonio 
Giménez Arnau

20,30
Lengua viva. "El 

nuevo estilo 
adolescente"

21,19
Duelo en Diablo. 

1966
23,05
Ultima hora
23,25
Poesía e imagen

COPA DEL MUNDO DE GIMNASIA

2Cosas mías
de

y
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ibaten- 
pueda
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ítud, en un 
ecientemente 

Juan de la

d y reservado 
lo> que usted 

(detrás de 
•nte de Paúl).

irejas. N whc ' 
1 las 3 de lü 
ilro ciudad 
l'eL 21 48 04

"El Justiciero

s. di versión. 
Calle Madre 

no 21 70 .')2

y
23,30
D esped ida 

Cierre £
E

0 son cosas mías o >eosascle RTVE, el caso es que siempre 
pasa lo mismo. Me refiero naturalmente a la que anunciamos de 
"Fiesta", porque lo h^ía hecho "625 líneas", que para eso es el 
informativo de la "casa de la tele". Y acertaron en lo de Eisa 
Baeza, que ya es algo, pero después nos anunciaron a^Manolo de 
Vega, (el gitano que no es gitano) y nos salió el otro chisteo , 
Paco Gandía, que también pargce haberse apuntado a la Fiesta 
de Iñigo. „

Y se nos acaba mañana la novela de la semana ^Luna 
llena". Una novela que dicen que venía con aires psicológicos y 
que ai que más o al que menos nos ha dejado un tanto 
desganados, sobre todo en presentarnos a exámenes, presididos 
por profesoras con preocupaciones familiares.

léfono 378600

EL FINAL DE “LUNA LLENA” 

novela de la semana nos ha parecido algo normal, 
con buenos protagonistas, con Amparo Pamplona y Pablo Sanz a 
•a cabeza y Javier Loyola y José Orjas, entre otros, dando la 
tabarra al pobre catedrático, que se pega toda la novela 
examinando a gente, mientras piensa en tener un crío.

Y es que pasa lo que pasa; que el Javier Loyola dale que te 
pego, metiendo cizaña a la pobre Amparo Pamplona y Pablo 

H Sanz que no se entera de nada y sigue con sus exámenes. 
- ¡negó, pues todos suspensos. Porque tiene tela examinar a 

i estudiantes de derecho, en pruebas orales, mientras él esta 
pensando en las musarañas. Y que luego no digan que son cosas 
m ías.

En UHF nada 
destacable: "Polideporti- 
vo", "Trazos", "Informe 
semanal 2", "Recital", 
con la actuación del 
grupo "Trío de Trieste", 
en el primero de ios dos 
programas, que el trío 
grabó en Barcelona. 
"Redacción de noche" 
completará la 
p rogramación, 
incluyendo en su espacio 
"Universidad TV".

Mañana tenemos cosas 
que merece la pena 
reseñar, como por 
ejemplo: "Revista de 
toros" y "Documental", 
("Nicolás Copérnico"), 
en la em isión de 
sobremesa. Algo más 
tarde empezarán las 
retransmisiones desde el. 
Pabellón Municipal de 
Deportes de Oviedo, de 
la Copa del Mundo de 
Gimnasia. Finalizara la 
novela mañana y lo hará 
con una nueva situación 
de esperanza para el 
matrimonio de los 
problemas. Por la tarde, 
en UHF, podremos ver 
"Africa 2000", con 'el 
programa número 13 y 
"Doña Bárbara", (el 
tercero).

Por la noche, en el 
Primer Programa, "Un, 
dos, tres...” y ”Yo 
canto”, que esta vez 
parece que va en serio, 
( iy con casi media 
hora! ).

Mientras, en UHF 
"Teatro estudio" nos 
ofrece la obra "El pato 
silvestre", de Henrick 
Ibsen, con Luis Varela, 
Marisa Paredes y Andrés 
Mejuto, como 
protagonistas.

todo, las batallas a [51 
campo abierto y los rg 
paisajes típicos de esta = 
clase de películas. La IBl 
dirección es buena y la [5J 
interpretación digna de 
grandes estrellas del m
género, tales como:
James Garmer, Sidney |
Bitier, Bíbi Anderson y j
Dannis Weaver, (ya de । 
v-aquero, ante^ de ser 
McCloud”). J

19.00
Carta de ajuste 

"Flamenco: El perro 
de Paterna y 
Naranjito de Triana"

19'30 
Presentación y

Avance
19,31
Avance informati

vo
19,35
Pol idep ortivo 

Actualidad deportiva

20.00 
Trazos 
21.00 
Informe semanal

21,45
Recital "Trio

Triestre" (1)
22,30 
Redacción

"Universidad TV” 
23,35 
D espedida 

Cierre

y estacha recordando 
con mí amigo **«l 
Justiciero” lo< de > ¡a 
‘‘Fie»ta” de Iftigo 
pasado raartes. Y 
cornent ib amos que 
parecía que al bigotudo 
presentoclor le hafcían 
racionado id datero, 
contratar toras para au 
programa. Pues cada vea 
son menos las que lleva a 
la “Fiesta”. Y eso 
cuando lleve alguna. El 
martes pasado, nada 
menos que tres invitados. 

Alberto 'Co'tteá, 
aplaudido y manoseado 
por compromiso, o 
porque gustó, (pie los 
«ustontes a la “FiesU” 

'hasta son capaces de 
tener gusto. Eisa Baeza 
con su Credo, ' dedwadq. 
id “pitóetero Pilatos** y 
unos cientos de torsonas 
en el coro, ,Y Paco 
(Sandía, que ya se d<he 
haber sacado bono para 
acudir a la fiesta, menos 
animada Jamás vista. 

Luego"' el ballet de 
Giorgio, que es lo más 
resultón del rato, con 
gomas sueltas de 
dan carina incluidas, y

todo lo demás, .■
T como me aburría de 

comentar eso» cambié de 
tema y conectc a njá 
»n^o "el Justiciero” a 
ver ai me p<mía algo 
deatacable del UHF, que 
dicen <pic sólo hidda del 
Gnus Prognuna Nacional, 
( ¡toma castaña! ). Y loa 
dos "ojos tdevuBvoa” se 
encendieron a la vea y « 
uno, el derecho, para rm 
señas, aparecía 
“Barbarita” la mócente 
Marina Baura, cuando iba 
con su padrino y la 
querían vender y paso lo 
que pasó. Y «a ¿I otro, el

consecuencias. Y hay mw 
ver lo que nos montos los 
hispanoamericanos, (así 
se flama eso,/"Exitos de 
l a T,V bispanoaenea- 
na”). "Doña Bárbara , 
que hace años no había 
quien la leyera, ahora por 
la “tele'* y a hora 
bfantfl. ¡Se las cosas 
biea hechmí, Yo es que 
ya no rae entoo y menos 
mi amigo "el Justici^

SGCB2021



'•1

EBISIS
OS periódicos, los pasillos del 

Congreso, los mentideros habi
tuales y los oficialmente entera
dos coheiden en anunciar la 
inminencia de una crisis. Ello 

quiere decir, seguramente, que no hay crisis. Asi'
FUE PROVOCADA»

ocurre siempre.
Aquí las crisis no las promueve, en su costum

bre histórica, la fuerza de la oposición, sino el ala 
del partido del poder que quisiera entrar en el 
.gobierno. Eso le da una rara tipicidad a nuestras 
crisis y, además, cuando se producen no pasa nada 
puesto que no significan cambio, movimiento, 
transmutación, y sí remodelación de la nómina 
oficial.

Claro que, con las mismas razones, se podría 
estructurar la tesis absolutamente contraria. La 
crisis, de hecho, en donde está es en la UCD, un 
partido electoral que necesita elecciones como 
los cuellos de algunas camisas - afortunadamente 
en desuso — que necesitan almidón para presentar
se tersas y elegantes. La UCD necesita, como 
algunas inacciones químicas, catalizador que favo
rezca el proceso (fe integración. Ese catalizador, 
hasta ahora, ha sido únicamente la necesidad elec
toral. Mientras la imaginación de ios dirigentes del 
partido no sea capaz de elaborar alguna estrategia 
integradora, estas cosas estarán a las órdenes del

,4”® "crisis" sucederá a otra y así hasta que 
la crisis pierda las comillas y.se materialice en aiqo 
mas serio.

Las llamadas disensiones entre ios miembros del 
Gobiemo no son más que el síntoma evidenciador 
de las distintas procedencias de cada uno. Garri
res es un liberal y Fernández Ordórfez, un social- 
democratq, y eso tiene que notarse en algo más 
W en las tarjetas de visita política por lo dicho, 
y, %n con ei riesgo que las profecías entrañan 
aquí, especialmente ahora, me atrevo a asegurar 
flue, por ei momento, de crisis, nada.

/l/lartin Ferrand

EL GENERAL CHILENO MENDOZA, 
CON GUTIERREZ MELLADO

Press).— El general Mendoza, mienbro 
1 '* chilena, quien llegó ayer a Madrid, se ha entrevistado 

® , y media de esta mañana con el vicepresidente primero 
S? * ministro de Defensa, teniente general Gutiérrez
Mellado, según se ha informado a Europa Press en fuentes com- 
pets n tes.

•• general Mendoza, quien desempeña el cargo 
de director del cuerpo de carabineros de Chile, el ministro con- 
Mjero de la embajada, Mario Barros; el agregado naval, capitán 

G*oñzáíez * ®’ secretario de embajada, Igna-

Esta tarde será recibido en audiencia por Su Majestad el 
5®** J* flcneral Mendoza se encuentra de visita privada en 
* ¿íx’ '* ®»Pt>«j«*« chilena. Procede de París, donde 
también ha realizado un viaje de carácter privado. Otros actos 
due tiene previstos durante su estancia en Madrid es visitar 
diversas instalaciones de la Guardia Civil.

EN ROMA: KISSINGER ESTUDIA 
EL “EUROCOMUNISMO"

ROMA. 27 JEfe).— Para estudiar ios diversos aspectos del 
mañana a Roma el ex-secretario de 

Estado norteamericano, Henry Kissinger.
. .Tí**** tiene carácter oficial, pero será recibido por

P”****®"*® <*® I* República, Giovanni Leone, y el primer 
ministro, Giulio Andreotti.

Además, mantendrá contactos con dirigentes del Partido 
comunista Italiano, aunque se descarta que éstos se realicen 
* , ® Su interlocutor, al parecer, sería Paolo Buffalini 
miembro de la dirección.

La visita a Roma forma parte da una amplia gira por las 
principales capitales europeas, como supervisor de un progra- 
ma para la televisión norteamericana sobre los partidos comu
nistas en Europa occidental.

CADIZ (Europa Press).- A las 1,50 de la noche de ayer 
miércoles el Gobierno Civil de Cádiz facilitó a Europa Press 

oficial en la que da cuenta de los incidentes 
habidos en ciudad a lo largo de la tarde en relación con el 
conflicto de Astilleros Españoles. La nota dice 
textualmente:

''Con motivo de la 
manifestación pretendida el día 
25 se puso en evidencia la 
presencia de grupos agresivos.
Que, e/ segundo
requerim/ento hecho por /as 
Fuerzas de Orden Púb/ico para 
Su d/so/uc/ón, cuando ya se 
/nic/a/ía /a retirada de/ grueso de 
/os manifestantes y antes de que 
se terminara e/ p/azo concedido 
para /a citada diso/ución, 
atacaron a /a fuerza púh/ica con 
todo tipo de objetos; ante e//o, 
se hizo precisa /a actuación 
Po/icia/ con /os medios usua/es 
antidisturbios.

■A continuación diversos 
grupos recorrieron /a zona de 
García de So/a. García Carrera, 
avenida- de Por tuga/ y secto rés 
de /a barriada de La Paz, 
produciéndose una serie de 
actos vandá/icos, por demás 

^/amentab/es, de /os que/a Prensa 
se hace eco.

Las noticias de que disponía 
o/ Gobierno Civi/ permitían 
sostener que para ayer se 
intentaría una nueva 
manifestación, igua/mente i/ega/, 
detectándose /a presencia de
numerosos grupos en las 
concurrentes al puente 
Severiano.

Como qu iera que

vfas 
San

en
asamb/ea ce/ebrada en factoría 
AESA se desistió de /a 
manifestación, optando por 
efectuar un encierro en /a 
misma, aque/ios grupos, a partir 
de/as /5,20 horas, defraudados, 
sin duda, a/ no disponer de un 
pretextó como e/ de/ día

Españoles. La nota dice

anterior, no cejaron en su 
empeño de radica/izar una 
situac ión deteriorada que 
acuciaba a/ ciudadano, e 
iniciaron ataques a /os 
transportes públicos, llegando a 
cortar en algún momento la 
circulación.

Ante actos vandálicos de esta 
naturaleza, como el día anterior, 
al verse agredida la fuerza 
pública hubo de actuar.

Una vez producida la 
intervención policial se logró el 
restablecimiento de la 
circulación, los grupos 
incontrolados repitieron 
actuaciones como las del día 
anterior, si bien en áreas más 
reducidas.

sino porque ta/es requisitos vie
nen estab/ecidos como /a mejor 
garant/a para /a seguridad y /a 
paz ciudadanas y de los propios 
participantes. Numerosas han 
sido /as m anifestaciones 
autorizadas en el ámbito 
provincia/ por este Gobierno 
Civi/ ú/timamente. Para /as que, 
en todo momento, se han dado 
/as mayores faci/idades. En este 
punto, e/ Gobierno Civi/ ha de 
remitirse a/ propio testimonio 
de diversos grupos po//ticos, 
asociaciones y centra/es 
sindica/es, promotoras de ta/es 
actos.

CONS/DE RA C/ONES

Ante esta sucinta) exposición 
de ios /¡echos, resu/tan ob/igadas 
/as siguientes consideraciones:

a) Puede afirmarse que /os 
trabajadores de A ESA, con 
retirada de /a manifestación de/ 
día 25 y e/ desistimiento de /a 
anunciada para ayer, han 
permitido constatar /a existencia 
de grupos a/enos a su sector. 
Que, uti/izando /a prob/emática 
de /a crisis nava/ como coartada, 
han demostrado un c/aro afán 
de a/terar /a paz ciudadana, y, 
por quëhodecir/o, desastabi/izar 
e/ orden democrático.

b) Que /as manifestaciones 
supuestamente espontáneas, a/ 
rio cump/ir /os requisitos /ega/es, 
no pueden ser consentidas. E//ó 
no por un puro afán /ega/ista.

E//o no debe ser óbice para 
que en cump/imiento de/ deber 
de prevenir a/teraciones y de 
ve/ar por /a gran uti/idad 
púb/ica, se impida, y se 
continuará impidiendo, actos o 
concentraciones no ya i/ega/es, 
sino c/aramente atentatorias 
contra /a norma/ convivencia. '

La agresión de que fue objeto 
/a fuerza púb/ica por /a tarde de/ 
día 25 es buena prueba de que 
/a intenc/ona/idad de un sector

í/e los manifestantes era 
mera presunción.

c) La presencia de la fu^ 
puo/ica es no sólo conveniet 
smo obligada ante títvSí 
como la presente, en la que¡. 
ponen en juego los derecha 
ciudadanos, la seguridad de 
personas y los bienes. Todo elle 
a su vez, tiende a la defensa 
orden democrático, que ¡u» 
quedar garantizado.

Finalmente, este Gobieete 
C)vtl, quiere someter a à 
reflexión de los gaditanos 
en las dos jornadas la actuadie 
de la fuerza pública ha slit

K por tante 
obligada. En el primer caso, pá 
/a clara agresión de que fet 
objeto, mediando el pisa 
concedido a unos manifestante 
para que se disolvieran; lo get 
ciertamente venían hacienile 
buena parte de los participante 
en el otro, tras el aviso de ue 
vecino de /a calle de Tolosa, gm 
advirtió directamente' lot 
desmanes que se estebsn 
cometiendo con un vehículo i¡e 
transporte público".

A pesar de no asistir ayer a la reunión

S EL P.S.P. FIRMA 
ESTA TARDE

Últimas noticias últimas noticias 
- - -------- —---

EL "OBISPO" CLEMENTE 
CONTINUA ORDENANDO SACERDOTES

27 (Logos).— Clemente Domínguez, el “obispo” 
’ * ace rd o tes en El Palmar de Troya 

Oo'n’nsuez, a quien se le llama entre 
sus wguidores señor cardenal” y se autotitula “oaoa” enm «i 
nas%e«d«d^?i’‘’'^°.’‘''‘‘” *” ®'<»®"»<‘<» «cerdotes a perso
nas llegadas de Alemania, Irlanda y Africa.

ASALTO A UN POLICIA ARMADA

VALENCIA, 27 (Cifra).— Un funcionario de la Policía Armada 
resultó herido la pasada noche, al ser atacado por dos individuos 
con navajas.

Alrededor de las tres de la madrugada y aprovechando la 
oscuridad de la zona próxima a la prolongación del paseo al mar, 
dos individuos asaltaron al funcionario de la Pollcfa Armada* 
afecto a la quinta compañía^ Andres Garcfa- Tras amenazarle con 
navajas, como el agente se resistiera, se le infirieron en el 
forcejeo, varias cuchilladas, calificadas de menos graves en la 
clínica donde fue ingresado. Tras el ataque corporal los 
asaltantes le robaron una pistola y la cartera con ciertos efectos 
personales y dinero, dándose después a la fuga en un coche 
“SIMCA” de color blanco, que ha sido recuperado horas después 
y se supone había sido robado.

Personal no docente de la Universidad

• CONTINUA EL PARO
Î? .(ARAGON/expres).- El personal 

no doMnte de la Universidad de Zaragoza continúa en 
paro técnico indefinido, acordado ayer día 26 con el fin 
de apoyar sus reivindicaciones de orden salarial.

recordar que e| curso pasado ya se 
hISS l®*"®" 3lgunos conatos de huelga por el personal no docente, puesto que solicitaba mejoras que no le eran

^'^3’ '3 negativa de los organismos 
competentes durante las diversas ocasiones en las que se 

mejoras, el personal no docente 
indefinido. Las molestias 

I „J®®"? ^^®’ muchas ya que aunque la mayoría de 
3lumnos están matriculados, los trámites 

y ei P3ro se está generalizando

MADRID, 27 (Europa 
Press).— Esta mañana don 
Raúl Morodo, secretario ge
neral del PSP y el senador 
don Joaquin Navarro han 
mantenido una reunión con 
el ministro de Justiciái don 
Landelino Lavilla Alsina a 
instancias de éste último, 
según un comunicado del 
Partido Socialista Popular.

En el curso de la reunión 
tos representantes del PSP 
expusieron las reservas al 
documento politico y pre
sentaron alternativas a los 
mismos lamentando el que 
por diferencias técnicas, 
se^n argumentos de la Ad
ministración, no se convoca
ra a los representantes de

dicho partido a la reunión 
de ayer tarde.

Considerando ^ue - con
tinúa el comunicado - las 
reservas presentadas por el 
PSP quedan, en cierta me
dida, recogidas en las modi
ficaciones introducidas por 
la reunión celebrada en el 
dúi de ayer, el Partido So
cialista Popular, como en 
tantas ocasiones anteponien
do los intereses generales a 
los del partido, firmará esta 
tarde dicho documento po
litico. Esto pone de mani
fiesto que los motivos de no 
asistencia a la reunión de 
ayer no se debe a motivos 
internos en contra de lo que 
afirma cierto diario matu
tino.

ACUERDO PES- 
OUERO HISPANO 

MAURITANO
LAS PALMAS, 27 

(Cifra).— La comisión 
negociadora del acuerdo 
pesquero entre España y 
Mauritania, que presidió el 
ministro de Transportes y 
Comunicaciones, señor 
Lladó, regresó a Las Palmas, 
en esta pasada madrugada.

En general se coincide en 
afirmar que las 
negociaciones han sido 
duras.

La cláusula que se refiere

a los límites en que podrán 
faenar ios pesqueros 
españoles señala que oí» 
allá del cabo Blanco 
deberá pagar un cánon oe 
20 dólares por tonelada d* 
registro bruto.

El señor Márquez 
Fernández destacó que 
punto i ha sido uno de I» 
niás positivos que se recogen 
en el convenio, y qu® 
acuerdo en geherai beneficia 
a Canarias, sobre todo en 
sector artesanal.

/ \/ canáíiAi )
MALLORCA *** ’**®*®' «««***» * sentóos qUMAWAS
Una semana desde 1950 pts Una semana desde SJTSpts

Condiciones especiales para jubilados, niños y vi^ de novios- I

\ ~Ma//c /
\ COSO49-«MM GOVA 56 /

COW MELIA. VIAJAR ES UNA FIESTA

SGCB2021


